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Прилож ение

Союз православных
студентов требует от-
ставки директора Тби-
лисской  публичной шко-
лы № 24.  Представите-
ли студенческого союза,
Союза  православных
родителей Грузии  и пра-

вославная паства  прове-
ли вчера акцию  перед
школой  № 24. Причиной
этого  стал  вкладыш в
школьную газету «24-я»
«Любовь и секс», пре-
зентация которой состо-
ялась недавно. Во вкла-

дыше ученики школы  от-
крыто говорят о сексе,  о
своем опыте и об удо-
вольствии, полученном
от секса. В связи с этим
фактом участники ак-
ции пришли к 24-й шко-
ле с плакатами  и лозун-
гами.  Они считают, что
«извращенный подрос-
ток  является  потенци-
альным  насильником».

  «В педагогике не су-
ществует запретных
тем. Главное,  как и на
основе каких  ценностей

говоришь с ребенком.  В
этом вкладыше дети
очень откровенно гово-
рят  о своих взглядах.
Речь идет о любви  и о
сексе.  Мы не должны
закрывать глаза  и не
должны  говорить,   что
детям  вообще не инте-
ресна эта тема.  Мы не
внесли в учебный про-
цесс эту тему, однако,
если детям интересно,
то наша педагогическая
задача   - ответить им», -
сказал в беседе с жур-

налистами директор
школы  № 24 Гия Мургу-
лия.   По его словам,  из-
ложенные во вкладыше
факты не толкают под-
ростков к неправослав-
ной  жизни.

Такой ответ директора
вызвал острую  реакцию
среди   участников ак-
ции. Они считают, что
подростков толкают к
нарушению одной из за-
поведей  Господа: «не
прелюбодействуй».

Участники акции тре-

бовали от Мургулия
признать свою вину.

Вместе с тем  учащи-
еся младших классов
школы   № 24   считают
опубликование вклады-
ша  безнравственнос-
тью  и говорят, что  по-
добные темы не должны
обсуждаться  в школе.
Часть учащихся школы и
учителей считает акцию
компрометирующей
имидж  школы, инфор-
мирует «Интерпресс-
Ньюс».
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Грузии присвоено
право присоединения
к заявлениям Евросоюза

Грузии присвоено право на регулярное присоединение к за-
явлениям Евросоюза, принятым в рамках  единой внешней
политики и политики безопасности, сообщает GHN.

Евросоюз, на основании обращения Грузии, завершил все
формальности, и решением политического комитета и коми-
тета безопасности Совета Евросоюза, с этой недели Грузия
будет иметь право на присоединение к указанным заявлени-
ям ЕС.

В МИД Грузии поясняют, что этот факт еще больше сбли-
жает Грузию с Европой и Евросоюзом и имеет особенное зна-
чение в плане развития будущего политического сотрудниче-
ства между Грузией и ЕС.

Грузия уже участвует в проведении Евросоюзом единой
внешней политики и политики безопасности, и ей вместе с
27 странами-членами ЕС дается право на фиксирование
своей позиции в связи с происходящими в мире события-
ми.

Страсбургский суд
рассмотрит иск
грузинских лейбористов

Европейский суд по правам человека в Страсбурге дал
согласие на рассмотрение иска Лейбористской партии Гру-
зии  о законности пребывания Михаила Саакашвили на по-
сту президента страны. Об этом журналистам сообщил
вчера лидер оппозиционной Лейбористской партии Грузии
Шалва Нателашвили, информирует «ИнтерпрессНьюс».
По его словам, Страсбургский суд начнет рассматривать
иск  4 сентября.  Нателашвили сообщил, что процесс в
Страсбурге будет открытым, и он намерен присутствовать
на  нем.

Как пояснил Нателашвили, иск касается «незаконного при-
хода к власти Саакашвили, фальсифицированных выборов,
незаконного парламента, диктатуры и антидемократизма в
нашей стране».

«Хочется надеяться, что решение Страсбургского суда за-
ложит основу для дальнейшего мирного и демократического
развития нашей страны, смены власти путем выборов, а так-
же положит конец массовым фальсификациям выборов,
гражданским войнам и всем тем трагедиям, которые мы про-
шли», - заявил Нателашвили.

В Испании будет возведен
новый грузинский храм

В августе в испанском городе Лариоха начнется возведе-
ние грузинского православного храма, сообщает «Медиань-
юс». По словам митрополита Западной Европы Авраама, бо-
гослужения в новом храме будут проходить на грузинском
языке.

Храм будет носить имя Святого Георгия, а построен он бу-
дет по инициативе и на средства представителей грузинской
диаспоры, проживающих в Европе.

В Испании, в частности,  в городе Барселоне, уже действу-
ет один грузинский православный храм, но он размещен в
съемном здании.

В различных странах Европы действует 11 грузинских цер-
квей, и богослужения в них проводят духовные лица, откоман-
дированные Патриархией Грузии.

В Тбилиси открылся
новый офис Информационного
центра НАТО

Вчера в столице состоялась презентация нового офиса Ин-
формационного центра НАТО, сообщают «Новости-Грузия».

В презентации его принимали участие министр обороны
Грузии Давид Кезерашвили, замминистра обороны Бату Ку-
телия, депутаты парламента, члены правительства, предста-
вители дипломатического корпуса, лидеры политических
партий и неправительственных организаций, работающие по
военным вопросам.

Как заявила на презентации директор центра Нанука Жор-
жолиани, целью Информационного центра является повыше-
ние знаний о НАТО в Грузии, распространение информации о
сотрудничестве Грузии с альянсом, а также о тех реформах,
которые осуществляются в грузинских Вооруженных силах по
стандартам НАТО.

Для центра из бюджета Министерства обороны Грузии вы-
делено 250 тыс. лари (147 тыс долларов).

Как передает Прайм-Ньюс,
председатель парламента
Нино Бурджанадзе выразила
благодарность спикеру Сове-
та Федерации РФ Сергею
Миронову.

На вчерашнем заседании
бюро парламента Нино Бурд-
жанадзе отметила, что Сергей
Миронов «проделал огромную

Нино Бурджанадзе
благодарна Сергею Миронову

работу по делу депортирован-
ных из России грузинских
граждан».

По ее словам, в нынешней
политической обстановке эти
действия имеют большое зна-
чение, «когда данные обеща-
ния, несмотря ни на что, были
выполнены».

Нино Бурджанадзе вырази-

ла удовлетворение итогами
работы Парламентской ас-
самблеи СНГ, состоявшейся
на днях в Санкт-Петербурге.

«Главным достижением фо-
рума были двусторонние
встречи не только с российс-
кой делегацией, но и членами
делегаций других стран СНГ», -
подчеркнула она.

Национальная комиссия по
регулированию энергетики
Грузии /НКРЭГ/  не собирает-
ся на данном этапе пересмат-
ривать установленный тариф
на природный газ.

Как сообщили «Интер-
прессНьюс» в НКРЭГ, в воз-
росший тариф на природный
газ вложен средневзвешен-
ный тариф на 2007  год, по ко-
торому будет осуществляться
импорт в Грузию природного
топлива.

«Этот тариф,  согласно со-
ставленному  Министер-
ством энергетики балансу,

НКРЭГ не намерена пересматривать
тариф на природный газ

составляет $167 за 1 тыс.
куб. м», - отметили в комис-
сии. По данным НКРЭГ, с на-
чала года Грузия, в основ-
ном, обеспечивается рос-
сийским газом и в настоя-
щее время  цена российско-
го газа  - $235  за тысячу ку-
бометров  сбалансирован
более дешевым азербайд-
жанским газом.

С 29 мая  осуществляется
дополнительный импорт азер-
байджанского газа – к добыва-
емому на месторождении
Шах-Дениз 1 млн. кубометров
газа, который поступает в

страну в течение суток, доба-
вился поступающий по старо-
му газопроводу объем в 1,2
млн. кубометров.

Как известно, на этом осно-
вании  Лейбористская партия
Грузии потребовала от НКРЭГ
снижения, как минимум
вдвое, тарифа на газ.

Вместе с тем,  соответству-
ющие ведомства Грузии не
конкретизируют, какой объем
газа поступает в настоящее
время из России.

Новый потребительский
тариф на газ введен в Грузии
с 1 мая 2007 года.

Как сообщает Прайм-Ньюс,  представитель
парламентской фракции «Демократический
фронт» Звиад Дзидзигури получил вчера по
Интернету письмо от грузинских военнослу-
жащих из Ирака.

В письме отмечается, что грузинские воен-
нослужащие опротестовывают их перевод в
Алькуту, заявляя, что там нет условий для
прибытия 2 000 человек.

Депутат Звиад Дзидзигури получил
по Интернету письмо из Ирака

Министр обороны Грузии
Давид Кезерашвили уверен,
что письмо, пришедшее депу-
татам фракции «Демократи-
ческий фронт», написано не
военнослужащими грузинско-
го миротворческого контин-
гента, передают «Новости-
Грузия».

Как заявил Давид Кезераш-
вили журналистам, единствен-
ное, что в этом письме совпа-
дает с реальностью, это рас-
положение грузинского под-
разделения в городе Алькут.

Министр сказал, что не так

Грузинские военнослужащие получают по 600-
700 долларов в месяц, но намного больше полу-
чают военные других стран и даже уборщицы.

Авторы письма не называют своих имен, но
в его конце написано – «с уважением, грузины
из Ирака».

«Мы не называем себя, так как являемся
военными и выполняем приказы», - отмечает-
ся в письме.

Между тем

В Тбилиси с двухдневным
рабочим визитом прибыли де-
путаты парламентов стран Скан-
динавии и Прибалтики, являю-
щиеся членами группы по под-
готовке визита парламентской
восьмерки, передает GHN.

Они проведут встречи с
представителями правитель-
ства Грузии. В рамках офици-

Визит депутатов
парламентов Скандинавии и Балтии

альной программы визита со-
стоятся встречи с председате-
лем парламентского комитета
по внешним отношениям Котэ
Габашвили, главой комитета
по интеграции с Европой Да-
видом Бакрадзе, представи-
телями оппозиционных фрак-
ций, заместителем министра
обороны Бату Кутелия и пред-

седателем парламента Нино
Бурджанадзе.

Гости заявили, что парла-
менты Балтии и Скандинавии
будут активно сотрудничать с
Парламентом Грузии. Вскоре
в Тбилиси приедут спикеры
парламентов, и нынешний ви-
зит является подготовкой к
предстоящей встрече.

Министр обороны считает,
что писали не грузинские военнослужащие

давно он вместе с начальни-
ком Объединенного штаба ВС
Зазой Гогава и представителя-
ми медиа побывал на базе в
Алькуте и сам осмотрел инф-
раструктуру, где будет дисло-
цирован грузинский контин-
гент.

Что касается зарплаты во-
енных, то, как сказал Кезераш-
вили, она достаточно высокая.
Минимальная зарплата, по его
словам, составляет 1100 дол-
ларов.

Заместитель министра
обороны Грузии Бату Кутелия

со своей стороны заявил, что
на базе в Алькуте сейчас про-
водятся дополнительные ре-
монтные работы, чтобы при-
вести ее к стандартам коали-
ционных войск.

Он также опроверг инфор-
мацию о том, что у грузинских
военных есть проблемы в
Ираке, подчеркнув, что во вре-
мя визита в Ирак Кезерашви-
ли и Гогава беседовали с воен-
нослужащими, и они ни о чем
подобном не говорили, более
того, некоторые из них были
поощрены наградами.

Сегодня Институт по осве-
щению войны и мира прове-
дет в Ахалкалаки «круглый
стол» на тему «Языковой ба-
рьер - условие, препятству-
ющее интеграции», сообща-
ет GHN.

Институт по освещению войны
и мира проведет «круглый стол»

В дискуссии участвуют
представители местных влас-
тей и политических сил, а так-
же эксперты из Тбилиси и
Ахалцихе.

«Круглый стол» проводится
в рамках проекта «Южнокав-

казские СМИ - для углубления
доверия в гражданском обще-
стве и предотвращения конф-
ликтов», который финансиру-
ется  Глобальным фондом
превенции конфликтов Вели-
кобритании.
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Интервью

Сын первого главы Грузинс-
кой демократической респуб-
лики Ноэ Жордания, Реджеб
Жордания в настоящее время
живет в Нью-Йорке, но никог-
да не приезжает в Грузию в ста-
тусе гостя. Он считает себя
местным. Из Тбилиси обычно
едет в Гурию, и эту традицию
Реджеб никогда не нарушает.
Он отдает дань корням, из ко-
торых выросло древо поколе-
ний Жордания.

Один из самых знамена-
тельных для него праздников
- 26 мая, в то же время его ра-
дует ставшее традицией еже-
годное собрание представи-
телей грузинской диаспоры.
В интервью агентству GHN
потомок Ноэ Жордания назы-
вает его процессом «собира-
ния камней».

- Встреча представителей
грузинской диаспоры дей-
ствительно стала хорошей
традицией. Считаю, что это
очень важная и интересная
встреча, которая очень нуж-
на как Грузии, так и уехавшим
с родной земли по различным
причинам и в разное время
грузинам. Меня радует то,

Реджеб Жордания: В истории случаются ошибки,
но переоценивать достойные личности нельзя

что правительство Грузии
организует этот форум и пы-
тается объединить прожива-
ющих за рубежом грузин. Я
рад, что приезжаю в Грузию, -
говорит Реджеб Жордания.

- Сейчас вы живете в
США. Какой вам видится
Грузия издалека...

- В Грузии я не впервые. Да,
я живу и работаю в Нью-Йор-
ке. Тамошние грузины поддер-

Второе июня. В этот день
итальянцы вспоминают важ-
ные события, произошедшие
в 1946 году. Именно этот день
можно считать рождением
Итальянской Республики, по-
тому что всё население при-
шло на выборы, чтобы на-
всегда распрощаться с мо-
нархией, осуществить пере-
ход на республиканский

строй правления. А также -
избрать членов ассамблеи,
на которых должна быть воз-
ложена важная обязанность -
создание новой Конституции
Италии.

В ознаменовании нацио-
нального праздника в «Кор-
тъярд Марриот» состоялся
официальный прием. Орга-
низатором VIP – мероприя-
тия выступило Посольство
Италии в Грузии. Почетных
гостей – представителей дип-
ломатического корпуса, пра-
вительства Грузии, обще-
ственных и культурных деяте-
лей -  принимал Чрезвычай-
ный и Полномочный Посол
Италии в Грузии Фабрицио
Романо. Господин Фабрицио

живают очень тесные контак-
ты друг с другом, а основной
темой наших дискуссий явля-
ется Грузия. Я рад, что наша
страна развивается и дости-
гает многих успехов. Конечно,
остаются и проблемы, но глав-
ное, что у страны есть жела-
ние достижения успехов, и это
важнейший фактор.

В Грузии в последние годы
многое изменилось к лучше-

му, и не видеть этого нельзя.
Может быть, вы привыкли к
тому, что каждый день что-то
меняется, и не замечаете
этого, но тем, кто не бывал
здесь какое-то время, сразу
бросается в глаза.

- Вы говорили о тесных
контактах между прожи-
вающими за рубежом гру-
зинами. Чем они обус-
ловлены?

- Конечно же, большим чув-
ством ностальгии. Поэтому
мы никогда не прерываем свя-
зей друг с другом. Это помо-
гает нам постоянно держать
руку на пульсе нашей родины
и никогда ее не забывать.

- Вы не такой уж редкий
гость в Грузии...

- В гости я в Грузию никогда
не  приезжаю. Вы же не вхо-
дите гостем в свой собствен-
ный дом? Но есть и отличи-
тельное отношение - почти-
тельность или нечто подоб-
ное, определение чему подо-
брать затрудняюсь. С каж-
дым приездом сюда и с каж-
дым отъездом на глаза наво-
рачиваются слезы, а в горле
собирается ком, который ду-

шит и как бы  говорит: «Где ты
был столько времени, почему
покинул и куда уезжаешь, ког-
да вернешься?» Не знаю, как
все это выразить...

- И все-таки, когда вер-
нетесь?

-  Точно сказать не могу, но
хочу заверить вас, что приеду
сюда еще много раз. Грузия -
моя страна, и она всегда жи-
вет в моем сердце.

- Вы являетесь сыном
Ноэ Жордания. Это нала-
гает на вас ответствен-
ность?

- Естественно, это большая
ответственность. Горжусь
тем, что являюсь сыном чело-
века, который внес большой
вклад в обретение Грузией не-
зависимости. Меня часто
спрашивают о Ноэ Жордания.
Я всегда отвечаю, что в исто-
рии случаются ошибки, но не-
дооценивать достойных лич-
ностей нельзя. Я горд, что
Ноэ Жордания внес большой
вклад в обретение Грузией не-
зависимости.

Мириан
БОКОЛИШВИЛИ

От конфликта к
сотрудничеству

Круглый стол «Россия и
Грузия - от конфликта к со-
трудничеству» пройдет 7
июня в пресс-центре ИА
REGNUM.

Будет обсуждаться ши-
рокий круг вопросов ны-
нешнего состояния и пер-
спектив российско - гру-
зинских отношений, в том
числе: экономические и
гуманитарные; внешнепо-
литической и военно-тех-
нической деятельности;
культурной и духовной свя-
зи; роли народной дипло-
матии и национальных ди-
аспор.

Участники обсудят воп-
росы необходимости для
Грузии экономического со-
трудничества с Россией,
«газовый скандал» и упу-
щенные выгоды грузинско-
го руководства, возмож-
ные последствия вступле-
ния Грузии в НАТО, истин-
ные интересы США в Гру-
зии, претензии России к
Грузии и так далее.

По итогам круглого сто-
ла будет принято обраще-
ние к президентам России
и Грузии.

Докладчики: профес-
сор Валерьян Адвадзе
(первый посол Грузии в
России); профессор Ия
Багратион - Мухранели;
профессор Владимир Ва-
хания и др.

В работе примет учас-
тие председатель Попечи-
тельского Совета Фонда
лётчик-космонавт, герой
Советского Союза, Алек-
сандр Волков. Ведущий
круглого стола - генераль-
ный директор фонда «Еди-
нения русского и грузинско-
го народа, президент Конг-
ресса национальных объе-
динений России, профес-
сор Владимир Хомерики.

«Виват, Италия – Виват, Грузия!»
не нуждался в пе-
реводчиках. Речь
звучала на гру-
зинском языке.
«Да здравствует
Грузия, да здрав-
ствует Италия!
Сегодняшнее ме-
роприятие прохо-
дит в ознаменова-
ние великой в ис-

тории Италии даты – Дня Рес-
публики».

- Мы помним и чтим тех,
кто отдал свои жизни за сво-
боду и независимость. По-
здравляю жителей Италии

со знаменательной датой.
Моя огромная благодар-
ность Грузии за ее тепло.
Наши страны связывают
многие годы дружбы. Уве-
рен, в дальнейшем она будет
только крепнуть. Как и дву-
стороннее сотрудничество –
во всех жизненно важных
сферах, - подчеркнул Фаб-
рицио Романо.

Выступление Фабрицио
Романо было встречено апло-
дисментами. В знак взаимно-
го уважения прозвучали Госу-
дарственные гимны двух
стран. А затем официальный
прием плавно «перетек» в не-
формальное русло. Концерт,
графическая экспозиция мо-
наха Ансельмо Пери, теле-
трансляция выступления
Тото Кутуньо и, конечно, заме-
чательная итальянская кух-
ня.

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ

Фото Лии РОМАШКА
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Парламент обсудит
проект поправок в Кодекс
административных
правонарушений

На этой неделе Парламент Грузии в третьем чтении рас-
смотрит проект поправок в Кодекс административных пра-
вонарушений, который предусматривает проверку новых си-
стем парковки автомобилей и введение штрафных санкций
за их нарушение, информирует GHN.

До вынесения законопроекта на пленарное заседание со-
стоится чрезвычайное обсуждение документа, на которое
пригласят мэра Тбилиси и заслушают его доклад о рефор-
мах, которые мэрия планирует в этом направлении.

Тема парковки автомобилей вызвала противостояние сре-
ди представителей большинства на заседании комитета по
вопросам местного самоуправления. Часть депутатов выс-
тупает против введения штрафов в размере 40-100 лари за
нарушение правил парковки автомобилей и заявляет, что
эти санкции отрицательно отразятся на материальном  по-
ложении населения.

«Новые правые»
требуют допуска в тюрьму

Представители фракции «Новые правые» Парламента Гру-
зии требуют выдать им разрешение на допуск в тюрьму, в
которой содержится Шалва Рамишвили, передает GHN.

Требование обусловило опубликованное в прессе письмо
Рамишвили и еще нескольких заключенных, в котором гово-
рится о крайне тяжелых условиях содержания в этой тюрь-
ме.

Представители фракции уже обратились с просьбой к
председателю парламента Нино Бурджанадзе содействовать
в выдаче им разрешения на посещение тюрьмы, но позиция
Бурджанадзе пока не известна.

Председатель Комитета по защите прав человека Елена
Тевдорадзе заявила, что содержание письма Рамишвили из-
вестно и ей, и она думает, что председатель парламента не
откажет депутатам в просьбе.

Делегация завершила
визит в Швецию

Делегация Национального агентства публичного реестра
Министерства юстиции Грузии, возглавляемая председате-
лем этого ведомства Джабой Эбаноидзе, завершила недель-
ный визит в Швецию, передает «Медианьюс»..

В ходе визита члены грузинской делегации ознакомились
с опытом Швеции в вопросах внедрения электронной систе-
мы управления, принципами работы рынка недвижимости
этой страны, стратегией информационных технологий и си-
стемами электронного управления, а также принципами
стратегического планирования и управления Национально-
го земельного агентства Швеции.

В рамках визита у членов делегации Национального аген-
тства публичного реестра состоялась встреча с управляю-
щим директором «Swedessurvey» Эриком Вибергом.

У них состоялись также встречи с основными потребите-
лями Национального земельного агентства Швеции, пред-
ставляющими как частные, так и государственные учрежде-
ния. Визит был осуществлен в рамках программы «Проект
содействия регистрации, управлению кадастром и прове-
дению тренингов» Агентства международного развития и со-
трудничества Швеции в Грузии (SIDA).

Грузия занимает вторую  позицию
 «ИнтерпрессНьюс» сообщает, что Грузия  находится на

втором месте по степени привлекательности для туристов
среди стран постсоветского пространства.

Об этом свидетельствуют  результаты опроса, проведен-
ного компанией РБК.  Согласно опросу, самым популярным
туристическим регионом среди всех стран бывшего СССР
оказалась Украина. 29,4% респондентов пожелали отправить-
ся в путешествие именно туда. На втором месте - Грузия /
21,4%/, затем Россия /20,8%/, Армения /20,ап0%) и лишь по-
том Латвия (19,8%).

Всего в опросе участвовали 11 тысяч человек.
Примечательно, что на втором месте по популярности ока-

зался ответ «ни в одну из них»: об этом заявили 27,1% опро-
шенных.

Наименее интересным для туристов оказался Таджикис-
тан: туда пожелали поехать лишь 5,3% респондентов.

В Национальной
библиотеке состоится
вечер поэзии Пушкина

В связи с днем рождения великого российского поэта Алек-
сандра Пушкина 6 июня в Национальной библиотеке Парла-
мента Грузии состоится вечер поэзии Пушкина.

Вести вечер будет поэтесса Анна Григ, которая является и
организатором этого вечера.

Как заявила Анна Григ агентству GHN, на вечере слушате-
лям расскажут о жизни и творчестве Пушкина, прочитают
его стихотворения, исполнят написанные на стихи Пушкина
романсы.

Прайм-Ньюс информиру-
ет, что парламентская фрак-
ция «Демократический
фронт» требует пригласить на
правительственный час в выс-
ший законодательный орган

«Демократический фронт» требует пригласить
на правительственный час премьер-министра
и Генерального прокурора

премьер-министра Зураба
Ногаидели и Генерального про-
курора Зураба Адеишвили.

Как заявил журналистам
представитель данной фрак-
ции Каха Кукава, премьер-ми-

нистр и Генеральный проку-
рор должны дать разъяснения
в связи с разрушением мона-
стыря на горе Перия в Хелва-
чаурском районе Аджарской
автономной республики.

Жители азербайджанско-
го села Капанахчи Марнеуль-
ского района вчера утром
собрались у администра-
тивного здания правления
Квемо Картли в Рустави,
требуя обеспечить село во-
дой.

По словам аксакалов,  уже
почти две недели, как селу
перекрыли воду, и люди вы-
нуждены пить воду из Куры,
из-за чего многие дети уже

В Рустави прошла акция
жителей азербайджанского села

заразились инфекционными
болезнями и несколько из
них госпитализированы.

Жители села утверждают,
что они исправно платят за
воду и могут представить все
квитанции. Они требуют
встречи с губернатором
Квемо Картли  Зурабом Ме-
ликишвили, убежденные, что
он не знает о том, в каком по-
ложении оказались люди.

Директор ООО «Руставво-

да» Нодара Шерозия заявил
журналистам, что 15 сел
Марнеульского района име-
ют задолженность  15 000
лари, и пока ее не погасят,
подача воды не возобновит-
ся.

Пока не известно, придут
ли руководитель «Руставо-
ды» и губернатор Квемо Кар-
тли к какому-либо соглаше-
нию, передает корр. «Ново-
сти-Грузия» из Рустави.

Компактно поселенные в
Цалкинском районе экомиг-
ранты грозятся проведением
массовых акций протеста.
Они требуют списания сумм
незаконно начисленных им
задолженностей за электро-
энергию и земельные нало-
ги.

Как заявил агентству GHN
один из организаторов акции

Цалкинские экомигранты
грозятся акциями протеста

Гоча Гвармиами, правитель-
ство проблемами экомигран-
тов совершенно не  интересу-
ется, и они живут в крайне тя-
желых условиях.

«Нам не дают земельные
участки, чтобы мы своим тру-
дом могли их обрабатывать и
получать урожай. Если прави-
тельство не обратит на нас
внимания, мы будем вынуж-

дены сами распределить
между собой участки», - отме-
тил он.

Если правительство тре-
бований экомигрантов не
удовлетворит, они грозятся
проведением масштабных
акций протеста и баррикади-
рованием рабочего кабине-
та главы районной админис-
трации.

Представители международ-
ного оператора мобильной свя-
зи компании «Вымпелком» сде-
лали заявление о назначении
Олега Гордеева на должность
генерального директора компа-
нии «Мобител». ООО «Моби-
тел» является дочерней компа-
нией компании «Вымпелком».
В Грузии она действует под тор-
говой маркой «Билайн», сооб-
щает «Медианьюс».

Олег Гордеев родился 30
мая 1973 года в городе Сара-
тове. В 1995 году он окончил
Саратовскую экономическую
академию по специальности
экономист. С 1996 года Олег
Гордеев работал на должности
главного бухгалтера компании

Назначен новый генеральный
директор компании «Мобител»

«Саратов-Мобайл». В 1999
году он перешел в компанию
«Волгатранстелеком», где за-
нимал должность заместите-
ля генерального директора по
финансовым вопросам. С
2001 года Олег Гордеев зани-
мал должность директора са-
ратовского филиала компа-
нии «Вымпелком».

«Олег Гордеев является
опытным менеджером, он
превратил саратовский фи-
лиал компании в один из са-
мых успешных филиалов. Я
уверен, что навыки и опыт Оле-
га помогут компании «Вым-
пелком» в самые кратчайшие
сроки сделать бизнес в Грузии
прибыльным и определяю-

щим в развитии местного
рынка», - отметил исполняю-
щий вице-президент компа-
нии «Вымпелком» по вопро-
сам развития бизнеса в стра-
нах СНГ Дмитрий Плесконос.

Главной задачей Олега Гор-
деева на должности генераль-
ного директора ООО «Моби-
тел» будет серьезный про-
гресс компании в условиях
серьезной конкуренции, рас-
ширение зоны покрытия и
максимальное покрытие тер-
ритории Грузии сетью «Би-
лайн» и осуществление эф-
фективной коммерческой де-
ятельности оператора.

Олег Гордеев женат, у него
8-летний сын.

XI международный джаз-
фестиваль в Тбилиси, орга-
низатором которого выступа-
ет компания «Кока-кола», от-
кроется сегодня. В этом году
в фестивале примут участие
легендарный певец Джо Ко-
кер, трио Джо де Франческо,
группа «Reunion», Al McKay и
его группа «Al McKay ALL
Stars», сообщает GHN.

Концерты джаз-фестиваля
пройдут в Большом концерт-
ном зале Грузинской государ-
ственной филармонии, а
цены на билеты составят от 80
до 300 лари. Уже четвертый
год подряд фестиваль прово-
дится под патронажем пер-
вой леди Грузии Сандры Ру-
ловс.

В рамках фестиваля состо-

Реализаторы
фальсифицированных
напитков
будут штрафоваться

Как сообщает Прайм-
Ньюс, реализаторы фаль-
сифицированных алкоголь-
ных напитков, а также напит-
ков, представляющих опас-
ность для жизни и здоровья
человека, будут штрафо-
ваться.

Это предусмотрено «За-
конопроектом об измене-
ниях в Кодексе об админи-
стративных правонаруше-
ниях», который представ-
лен на обсуждение парла-
менту.

Согласно законопроекту,
такое правонарушение пре-
дусматривает штраф в раз-
мере 5 000 лари.

При повторном правонару-
шении – 20 000 лари.

Сегодня начинается
джаз-фестиваль

ится объявленный Посоль-
ством США в Грузии конкурс
«Джаз-плакаты». 30 лучших
работ, представленных на
этот конкурс, будут выставле-
ны в галерее TMS с 5 по 16
июня. Обладатели первого,
второго и третьего места по-
лучат денежные премии в
размере 500, 300 и 200 лари.

18-22 июня в Государствен-
ном музее Грузии состоится
совместное мероприятие ра-
дио «Синдикат», компании
«Истерн промоушен» и По-
сольства США «Джаз для мо-
лодежи».

22-24 июня на улицах Шар-
дена, Ватного и Железного
рядов пройдут вечера джаза
с участием грузинских музы-
кантов.
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Мн ен и е

В нашей стране в очеред-
ной раз обострился конф-
ликт, инспирируемый сепара-
тистскими силами, пытающи-
мися отторгнуть от Грузинско-
го государства ее историчес-
кую область – Шида Картли,
или т.н. Южную Осетию. Я не
намерен вновь рассматри-
вать неправомерность созда-
ния большевиками в 1922 г.
этой автономной области, бо-
лее поздние конфликты, про-
явившиеся в результате выс-
туплений незаконных осетин-
ских группировок в 1990 г. и
ошибочных действий тогдаш-
него грузинского правитель-
ства, но не считаю возмож-
ным молчать о том, что ныне
происходит там.

Мои предки с отцовской
стороны происходили из уще-
лья Малой Лиахви (с.Арбо в 7
км западнее Цхинвали и в 1 км
от с.Эредви). Поэтому я с дет-
ских лет был приобщен к тем
процессам, которые здесь
происходили, воочию видел
совместную жизнь осетин и
грузин, их родственные и дру-
жественные связи. Кроме
того, как историк я, на основа-
нии первоисточников, данных
археологии, этнографии, лин-
гвистики, антропологии все-
сторонне изучил историчес-
кое прошлое этого региона,
что дает мне право компетен-
тно оценивать происходящие
здесь ранние и нынешние
процессы.

Считаю нужным также под-
черкнуть, я не принадлежу к
официальным государствен-
ным органам (скорее, даже
настроен оппозиционно). Я
выступаю как представитель
грузинской общественности и

Кто мешает объединению Грузии?

призываю, в первую очередь,
политические силы России, а
также международные орга-
низации прислушаться к мне-
нию грузинской общественно-
сти, к позиции большинства
грузинского народа. Призы-
вать к этому таких горе - поли-
тиков, как Эдуард Кокойты, я
считаю просто несерьезным и
даже унизительным.

Проблема особенно обо-
стрилась после того, как наше
правительство  признало Вре-
менную администрацию обла-
сти во главе с Димитрием Са-
накоевым.  Повторяю, отнюдь
не все мероприятия нашего
нынешнего правительства я
одобряю, но признание Сана-
коева, оказываемую ему и его
команде помощь, множество
проводимых в Южной Осетии
мероприятий я считаю несом-

ненно правильным, по-
литически оправдан-
ным шагом. Не случай-
но,  что эта политика
одобрена большим ко-
личеством различных
организаций, оппози-
ционными группировка-
ми и т.д. Я обращаюсь
к осетинской стороне
жителей Цхинвали, к
населению бассейнов
Большой и Малой Лиах-
ви, Меджуды и других
районов т.н. Южной
Осетии, как к осетинам,
так и грузинам – неуже-
ли вы не видите, куда
вас ведут Кокойты и его
клан, поддерживающие
их реакционные силы
России?!  Хочу подчерк-
нуть, что вся передовая,
реально мыслящая,
считающая осетин сво-

ими давнишними братьями
грузинская общественность,
различные политические
партии и фракции поддержи-
вают Санакоева не потому, что
он нужен нам, что он лично
нравится нам, а потому, что
сегодня он олицетворяет те
силы, которые низвергнут Ко-
койты, освободят осетин от
слепого подчинения самодер-
жавным силам России, решат
конфликт без кровопролития
и  восстановят ту ситуацию,
когда я дружил с Джатиевы-
ми, Калоевыми, Теховыми,
когда в Арбо, у берегов Малой
Лиахви, во время религиозно-
го праздника «Геристоба», си-
дели за общим столом, про-
износили тосты, поднимали
бокалы за «сирчу» наших де-
тей, а на площади у церкви
танцевали «Осури»!

Кокойты не принесет нико-
му ничего хорошего, его надо
срочно убрать! Сегодня он
ставит какие-то странные уль-
тиматумы, отключает водо-
проводы, а что он натворит
завтра, никто не знает. Но еще
хуже то, что я несколько дней
тому назад услышал по теле-
визору от Посла России Вя-
чеслава Коваленко. Выступая
против Санакоева, он заявил,
что, оказывается, в конфлик-
те есть две стороны – грузин-
ская и южноосетинская! Поми-
луйте, господин Коваленко,
неужели можно серьезно рас-
сматривать грузинскую и юж-
ноосетинскую стороны как
равноправных участников
конфликта? Ведь, с одной сто-
роны, мы имеем дело с полно-
стью легитимным, всеми при-
знанным государством, с дру-
гой, с не имеющим юридичес-
кого статуса и конституцион-
ных прав самовольным обра-
зованием. Кроме того, ведь в
т.н. «Южной Осетии» прожива-
ет население, большая часть
которого считает себя граж-
данами именно Грузии. По
сути дела, Кокойты и его пред-
шественники, восставшие
против законного грузинского
правительства, мятежники!
Разве, когда чеченцы выступи-
ли против России, пытаясь
обрести независимость, вы
говорили о двух равноправных
сторонах конфликта?! Все вы-
шесказанное относится, кста-
ти, и к Абхазии.

И второй вопрос: уже нео-
днократно многие политичес-
кие деятели России ставят
вопрос о т.н. российских граж-
данах, живущих в т.н. Южной
Осетии. Повторил это в своих

комментариях и господин по-
сол. О ком идет речь? Очевид-
но, о тех людях, которые, ис-
ходя из личных интересов, по-
лучили российские паспорта.
Так это же просто смешно!
Сразу же после изгнания эк-
стремистских незаконных
правителей типа Кокойты при
достижении нормальных кон-
ституционных условий боль-
шинство т.н. «российских
граждан» просто выбросит
российские паспорта!

Я уже не говорю относи-
тельно абсолютно абсурдных
заявлений Кокойты о якобы
провокационных действиях
грузинского правительства в
Цхинвали. Может быть, или
клика Кокойты, или господин
Коваленко скажут, кто в кого
стреляет, кто рушит школы,
жилые дома в грузинских се-
лах, к примеру, в одном из
древнейших грузинских сел -
Тамарашени?!

Одним словом, я полнос-
тью поддерживаю тех, кто тре-
бует ареста или любыми сред-
ствами ликвидацию Кокойты,
и возлагаю большие надежды
на Временную администра-
цию во главе с Димитрием
Санакоевым.

И вот, когда Цхинвали осво-
бодится от Кокойты и т.н. «ми-
ротворцев», наступит новый
этап, именно переговорный
этап. Надо будет решать воп-
рос о наименовании региона,
о конкретном его статусе, воз-
можно, о некоторой корректи-
ровке границ… Но это в буду-
щем! Уверен, что это будущее
будет отрадным!

Нодар ЛОМОУРИ
Профессор

Кокойты и Багапш заявляют,
что продолжат интеграцию
с Россией

В столице России никогда равнодушно не относи-
лись к проблемам Абхазии и Южной Осетии, поэто-
му Россия была и будет нашим союзником, заявил
на пресс-конференции в офисе «Интерфакса» в
Москве де-факто лидер Южной Осетии Эдуард Ко-
койты.

По его словам, Абхазия и Южная Осетия являют-
ся уже сформировавшимися государствами, а не
марионетками в чужих руках, передает GHN.

Лидер абхазских сепаратистов Сергей Багапш
продолжил высказывание Кокойты и заявил, что в
Москве они проводят консультации по отдельным
вопросам, но решение принимают самостоятель-
но.

По его словам, 90 процентов жителей Абхазии и
Южной Осетии являются гражданами России, по-
этому процессы интеграции с Россией будут про-
должены и усилены.

Де-факто лидеры Южной Осетии и Абхазии
Эдуард Кокойты и Сергей Багапш призывают ру-
ководство Грузии как можно скорее признать не-
зависимость Южной Осетии и Абхазии. «Я хотел
бы подчеркнуть и обратиться к руководству Гру-
зии - чем быстрее Грузия признает независи-
мость Южной Осетии и Абхазии, тем быстрее
разрядится ситуация в нашем регионе», - сказал
Кокойты и добавил, что и Абхазия, и Южная Осе-
тия имеют намного больше политико-правовых
оснований для признания независимости, чем
Косово.

В свою очередь де-факто лидер Абхазии Сергей
Багапш заявил, что непризнанные республики бу-
дут настаивать на своей независимости, независи-
мо от того, как решится вопрос Косово.

«Мы неоднократно говорили: будет признано Ко-
сово или нет, от своей борьбы за независимость
мы не отказываемся и не откажемся. Решение это-
го вопроса ускорит этот процесс», - отметил Багапш.

 Багапш и Кокойты, как передает  «Медианьюс»,
заверили участников пресс-конференции, что на-

Зона конфликта
мерены оказать друг другу военную помощь «в слу-
чае агрессии Тбилиси». Если это произойдет, то, по
их заявлению, Тбилиси получит адекватный ответ и
от Цхинвали, и от Сухуми.

Де-факто лидеры двух сепаратистских регионов
Грузии направили  совместное обращение Генераль-
ному секретарю ООН,  председателю Совета глав
государств СНГ, президенту Казахстана, председа-
телю ОБСЕ и Генсеку Совета Европы, информирует
GHN.

В обращении, в частности, говорится, что насе-
ление Абхазии и Южной Осетии внимательно сле-
дит за развитием событий вокруг Косово. При этом
подчеркивается, что у Абхазии и Южной Осетии не
меньше оснований на обретение независимости,
чем у Косово. В случае появления прецедента Косо-
во оба «президента» намерены действовать более
активно и решительно и будут требовать распрост-
ранения этого прецедента на другие страны.

Кокойты и Багапш сделали мировому сообществу
выговор за то, что оно закрывает глаза на провока-
ционные действия Грузии.

Перекрыта подача воды  более 50
грузинским и осетинским селам

 Как сообщает «ИнтерпрессНьюс»,  обстанов-
ка в зоне грузино-осетинского конфликта еще бо-
лее обострилась.

После блокирования автомобильных дорог и  пе-
рекрытия подачи питьевой воды в воскресенье  вла-
сти самопровозглашенной республики Южная Осе-
тия  прекратили подачу воды в более чем 50  грузин-
ских и осетинских сел Горийского, Каспского и Ка-
рельского районов.

Подача  воды  по Тирипонско-Салтвисскому  оро-
сительному каналу была перекрыта в расположен-
ном в Цхинвали головном сооружении системы.

Осетинские села Цинагари, Орчосани и Абреви,
которые контролируются цхинвальскими властями,
граничат с Горийским районом, а села Рене, Ниго-
за, Карапила и Цителубани расположены в Каспс-
ком районе.

Как известно, в воскресенье вице-премьер сепа-
ратистского правительства Борис Чочиев заявил,

что, если руководство Грузии до 15.00 3 июня не даст
осетинским специалистам возможности присту-
пить к реабилитации поврежденного водопровода в
Джавском районе, осетинская сторона прекратит
подачу воды селам Горийского района. После исте-
чения срока ультиматума осетины перекрыли пода-
чу поливочной воды.

По утверждению жителей оставшихся без поли-
вочной воды сел, если в ближайшие 3-4 дня подача
воды не будет восстановлена, то  грузинские и осе-
тинские села лишатся урожая и окажутся перед опас-
ностью голода.

Создалась тяжелая
экологическая обстановка

Объединенный штаб СППМ, дислоцированный
в зоне грузино-осетинского конфликта, вчера
распространил сообщение, в котором говорит-
ся, что в связи с отсутствием водоснабжения в
Цхинвали сложилась критическая экологическая
обстановка, и существует угроза возникновения
различных инфекционных заболеваний среди на-
селения.

«В то же время грузинская сторона продолжает
препятствовать проведению ремонтных работ по
восстановлению водовода. Для проведения реаби-
литационных работ на водоводе командование
ССПМ предлагает сторонам возможность выделе-
ния своих сил и средств», - говорится в сообщении.

Как заявил агентству GHN начальник аппарата
временной администрации Южной Осетии Зураб
Бедианашвили, Кокойты, как видно, и не собирает-
ся открывать водопровод.

По его информации, временная администрация
по собственной инициативе начинает  устранение
повреждения на водопроводе Эдиси-Цхинвали.

«Водопровод поврежден в нескольких местах, и
наши бригады отремонтируют его к концу текущей
недели», - отметил Бедианашвили.

Заявления Кокойты о том, что посланным им бри-
гадам ремонтников запретили участвовать в рабо-
тах по устранению повреждений водопровода, бе-
зосновательны и носят политический характер, ска-
зал он.
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Срок полномочий президен-
та России было бы целесообраз-
но продлить до пяти-семи лет,
считает действующий глава го-
сударства Владимир Путин. При
этом количество сроков, кото-
рые один и тот же человек мо-
жет занимать пост президента,
по мнению Путина, увеличивать
не стоит.

Четыре года для России - «ко-
нечно, достаточно маленький
срок», заявил Путин в интервью
западным СМИ, с которыми он
встретился накануне саммита
стран «Большой восьмерки», пе-
редает РИА «Новости». «Во вся-
ком случае, для сегодняшней

Ватикан будет
питаться солнечной энергией

В Ватикане на
крыше одного
из больших со-
временных зда-
ний появятся
солнечные бата-
реи, пишет The
Guardian.

По информа-
ции издания, ус-
тановка, исполь-
зующая энергию
солнца, появит-
ся на крыше зала
Павла VI, в кото-
ром Папа Римс-
кий традицион-
но принимает
гостей в плохую погоду. Здание было построено в 1971 году, одна-
ко черепица на крыше уже начала разрушаться. Поэтому каждая из
4800 плиток на крыше здания будет заменена на точно такую же по
размеру, форме и цвету солнечную батарею.

Энергия, поступающая от солнца, будет обеспечивать элект-
ричеством все здание. Проект по установке батарей обойдет-
ся в 2,5 миллиона евро, однако Папа Бенедикт XVI уже его одоб-
рил. Как считает главный инженер Ватикана Пьер Карло Кусци-
ана, после установки батареи папский престол окажется на пе-
редовой линии технологий по использованию солнечной энер-
гии.

В Великобритании
горит химзавод

В британском городе Кру, графство Чешир, загорелось одно из
зданий завода химических реактивов Aztec Chemicals, сообщает
Sky News. На территории предприятия работает 17 пожарных рас-
четов. Огромный столб дыма виден на расстоянии нескольких ки-
лометров.

По словам очевидца Джона Сатлера, который связался с те-
леканалом по телефону, он «вышел из своей машины, чтобы
дойти до магазина, и почувствовал, что земля под ногами дро-
жит». Мужчина отметил также, что невозможно выехать из
города, поскольку все перекрыто. По свидетельству другого
очевидца, возгорание произошло в новой дробильной маши-
не.

Пожарные совместно с полицейскими оцепили территорию
площадью в 200 квадратных метров рядом с местом пожара.
Людям, находящимся в этом пространстве, рекомендовано его
покинуть. По неподтвержденным данным, пламя охватило вто-
рое здание завода.

Возгорание произошло после 12:00 по местному времени. Со-
общений о пострадавших пока не поступало.

Гаагский трибунал начал
судить экс-президента Либерии

В Гааге начался
суд над бывшим
президентом Либе-
рии Чарльзом Тэй-
лором, который об-
виняется в убий-
ствах, сексуальных
преступлениях и
насилии над мир-
ными жителями.
Как сообщает
Reuters ,  ему
предъявлены обви-
нения по 11 пунк-
там, включающим
военные преступ-
ления и преступле-
ния против челове-
чества, совершен-

ные во время гражданской войны в Сьерра-Леоне. С 1991 по
2002 год в этой стране было убито около 50 тысяч человек.
Обвинение полагает, что бывший либерийский лидер участво-
вал в организации пыток, массовых убийств и изнасилований,
а также в вербовке в вооруженные отряды детей.

В обвинительном заключении говорится, что Тэйлор стре-
мился установить контроль над добычей полезных ископаемых
в Сьерра-Леоне, в первую очередь, над алмазными рудниками,
а также поддерживал повстанцев из Объединенного револю-
ционного фронта (ОРФ), уничтожавших мирных граждан.

59-летний Чарльз Тэйлор отвергает все предъявленные ему
обвинения. Как сообщает AFP, он отказался присутствовать на
заседаниях гаагского трибунала. В его письме, которое зачи-
тал на заседании адвокат Карим Хан, говорится, что экс-пре-
зидент не верит в справедливое разбирательство и «не мо-
жет принимать участие в этом фарсе», поскольку это будет
«несправедливо по отношению к народам Либерии и Сьерра-
Леоне». Кроме того, и сам Хан, назначенный Тэйлору британс-
кий адвокат, после напряженной дискуссии с председателем
суда Джулией Себутинде покинул заседание. Суд назначил
нового защитника, Чарльза Джеллоу, и принял решение рас-
сматривать дело в отсутствие обвиняемого.

Ожидается, что разбирательство будет продолжаться 18 ме-
сяцев. Обвинение планирует представить 139 свидетелей по
этому делу, утверждая, что 62 из них связаны с преступления-
ми Тэйлора, совершенными в Сьерра-Леоне.

Чарльз Тэйлор ушел в отставку с поста президента в 2003
году и с этого времени жил в Нигерии, получив статус полити-
ческого беженца. Однако под давлением ООН власти этой стра-
ны согласились выдать экс-диктатора. Совбез ООН принял ре-
шение судить его в Гааге, опасаясь дестабилизации ситуации в
регионе. Предварительные слушания по делу Тэйлора начались
в июле 2006 года.

Анализируя состояние испра-
вительных учреждений на пост-
советском пространстве, экс-
перты отмечают высокую пере-
населенность тюрем, их чрезвы-
чайно низкий санитарный уро-
вень, проблему недостаточной
безопасности заключенных, в
том числе физическое насилие
и сексуальные нападения.

Таковы данные последних ис-
следований Международного
центра изучения тюрем при
лондонском King“ s College, со-
общает «Радыё Свабода».

Первое место в Европе зани-
мает Россия (623 человека на 100
тысяч населения ), второе-Бела-
русь(426 человек). В десятку ли-
деров также вошли еще 7 пост-
советских стран.

Профессор-криминолог из
университета в Осло Нильс Хри-
сти называет этот показатель
осужденных очень высоким, а
систему наказания устаревшей.
Нильс Христи является автором
так называемой альтернативной
концепции наказания, которая в
последнее время вызывает на-
стоящий бум интереса в Восточ-
ной Европе. Согласно данной
концепции, конфликтные ситу-
ации – незначительные преступ-
ления вроде мелкого воровства
или хулиганства – должны ре-
шаться на уровне людей, а не
через пенитенциарную систему.
Кстати, по количеству заключен-
ных Норвегия имеет показатель
61 на 100 тысяч человек.

Знаток мировых тюрем убеж-

Путин выступил за продление
президентского срока

России пять, шесть
или семь лет - это
вполне приемле-
мо», - уверен дей-
ствующий прези-
дент.

Путин разъяс-
нил, что он сам, пе-
ред тем, как занять
пост главы государ-
ства, достаточно
долго был пре-
мьер-министром «и
уже был в курсе
происходящих в
стране событий,
был вовлечен в
принятие реше-

ний». «Если предположить, что
губернатор какой-то избран, до-
пустим, ему на федеральном
уровне года два нужно только
входить в курс общефедераль-
ных и международных проблем.
И все, уже нужно начинать но-
вую избирательную кампанию»,
- сказал Путин, объясняя необхо-
димость увеличения срока пол-
номочий президента.

Путин, второй четырехлет-
ний президентский срок которо-
го заканчивается в 2008 году,
дал понять, что не намерен ухо-
дить на пенсию. «Точно буду ра-
ботать. Где, в каком качестве, я
пока не могу сказать. У меня

есть определенные мысли на
этот счет, но говорить об этом
пока рановато», - сказал прези-
дент России.

«Посмотрим, многое будет
зависеть от того, как будет скла-
дываться политический процесс
в России в конце текущего, в
начале следующего года. Разные
есть варианты», - заявил он, от-
казавшись сообщить, чем имен-
но он намерен заняться после
2008 года. Путин также сообщил,
что его супруга «с нетерпением»
ждет, когда он закончит дея-
тельность на посту президента.

Интервью Путина, выдержки
из которого РИА «Новости» при-
водят в понедельник рано утром,
было дано еще в пятницу. Прези-
дент России тогда встречался с
представителями ведущих СМИ
стран «Большой восьмерки».
Предполагалось, что интервью
президента России появится в
СМИ не ранее, чем в понедель-
ник - за два дня до начала самми-
та G8, однако немецкое издание
Der Spiegel напечатало отрывки
из беседы с Путиным уже в вос-
кресенье. Его примеру решили
последовать и другие западные
СМИ, в частности, интервью с Пу-
тиным в воскресенье вечером
появилось на сайте итальянской
газеты Corriere della Sera.

Изоляторы, похожие на камеры пыток
ден, что действующая в Белару-
си – единственной европейской
стране – смертная казнь никак
не способна повлиять на сниже-
ние убийств и тяжелых преступ-
лений.

То же самое касается и воров-
ства, грабежа. Норвежский про-
фессор видит ряд общего в пе-
нитенциарных системах Белару-
си и России. Когда-то во време-
на крепостного права тюрьмы на
этих территориях не были пере-
полнены. Многие крепостные
крестьяне, которые не подчиня-
лись своим хозяевам, этапиро-
вались на рудники в Сибирь.
Позже институт крепостного
права заменил ГУЛАГ. В лагерях
отбывали наказание инакомыс-
лящие.

Сейчас они сидят в след-
ственных изоляторах, похожих
на камеры пыток. Рядом с реци-
дивистами. Против этих людей
может использоваться так назы-
ваемое «прессование» – вытяги-
вание показаний.

По словам эксперта, «судьи в
обеих странах целиком зависи-
мы от существующих властей.
Так как именно власти являются
их работодателями». Кримино-
лог считает, обвинению в Бела-
руси и России придается чрезвы-
чайно высокое значение. «Имен-
но поэтому судебные изоляторы
переполнены. Российские и бе-
лорусские судьи нечасто реша-
ют оправдать подсудимых. Они
нередко возвращают дела в про-
куратуру. Пока там решают, об-

виняемые продолжают нахо-
диться за решеткой», – убежден
норвежский профессор.

«Такая устаревшая система
наказания не содействует тому,
что после освобождения быв-
шие заключенные становятся
лучше», – отмечает Нильс Хрис-
ти.

Барбара Заурих, волонтер из
Германии (кстати, эта страна
имеет показатель 91 человек на
100 тысяч заключенных), вспо-
минает свои впечатления от
посещения белорусских женс-
ких исправительных учрежде-
ний.

«С позиции наших западных
обществ, выглядит странным,
что тут за решетку можно по-
пасть в результате незначитель-
ного преступления. У нас за это
обычно применяют штраф.

Многие осужденные дегради-
руют морально. Им тяжело пос-
ле освобождения интегриро-
ваться в обществе. Это пробле-
ма», – говорит Барбара Заурих.

В первую десятку европейс-
ких стран с самым высоким по-
казателем заключенных после
России и Беларуси также входят
Украина (345), Эстония (333), Лат-
вия (292), Грузия (276), Молдова
(247), Польша (239), Литва (235),
Азербайджан (202). Самый низ-
кий показатель среди европей-
ских стран (37) имеет Исландия.
В мире самый высокий показа-
тель количества заключенных
имеют США (более 700) и самый
низкий – Австралия (11).

Похитители шестерых росси-
ян связались по мобильному
телефону с посольством РФ в
Нигерии. Как сообщает агент-
ство «Интерфакс», об этом зая-
вил советник диппредстави-
тельства Виктор Гончаров.

По его сведениям, похищен-
ные чувствуют себя нормально,
но пока не известно, где они на-
ходятся, от чьего имени дей-
ствуют похитители и требуют ли
они выкуп за освобождение
россиян.

Шесть сотрудников алюмини-
евой компании «Русал» были
похищены неизвестными воо-
руженными людьми утром 3
июня. Инцидент произошел в
городе Икот-Абаси на юго-вос-
токе Нигерии на территории
поселка при заводе ALSCON.

Похитители россиян вышли
на контакт с посольством

При нападении был убит води-
тель-нигериец.

По словам гендиректора
«Русского алюминия» Александ-
ра Булыгина, по поручению пре-
зидента Нигерии создан штаб по
освобождению заложников. В
прошлом году «Русал» приобрел
нигерийскую компанию

Aluminium Smelter Company of
Nigeria (ALSCON), которой при-
надлежит алюминиевый завод
в штате Аква Ибом, где про-
изошло похищение.

Свои посреднические услу-
ги по освобождению залож-
ников предложил посол доб-
рой воли ЮНЕСКО и лидер
Союза армян России Ара Аб-
рамян. Он отметил, что у него
сложились хорошие связи с
Нигерией, когда он помогал

арестованным в Нигерии рос-
сийским морякам. Абрамян
подчеркнул, что не может дей-
ствовать по собственной ини-
циативе, так в случае с моря-
ками контакты шли с офици-
альными властями, и он дей-
ствовал по поручению главы
МИД РФ Сергея Лаврова.
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Исковерканные судьбы
Трефикинг - угроза праву быть свободным
Адекватный ответ

Звонок на тбилисский го-
родской телефонный номер –
98-29-03 сродни сигналу SOS.

Как правило, за сбивчивым
и приглушенным от страха со-
общением звонящих просмат-
риваются исковерканные че-
ловеческие судьбы, требую-
щие незамедлительного вме-
шательства и помощи.

98-29-03 – это номер «горя-
чей линии» Государственного
фонда защиты и помощи жер-
твам торговли людьми – тре-
фикинга .

Короткий разговор по теле-
фону зачастую служит сигна-
лом для оперативного  выез-
да на место происществия
специальной мобильной груп-
пы, в которую в обязательном
порядке входят юрист и пси-
холог.

В обществе,  говорит Мери
Шихан, руководитель грузин-
ского представительства
Международной организации
миграции - IOM, все еще пре-
валирует мнение, что трефи-
кинг – это лишь проявление
проституции. Для нас очень
важно показать, что проблема

эта, приобретшая транснаци-
ональный характер, намного
шире.

Она затрагивает основопо-
лагающие права человека, в
частности, посягает на его уни-
версальное право быть сво-
бодным и иметь возможность
выбора. Она попирает его до-
стоинство.

Поэтому общество, продол-
жает она, не может остро не
волновать широкое распрос-
транение различных форм эк-
сплуатации человека – сексу-
альной и трудовой, нелегаль-
ной торговли человеческими
органами, сексуального наси-
лия над детьми, возрастной
порог которых порой достига-
ет уже 9-10 лет. Необходимо
давать на эти вызовы адекват-
ный – сбалансированный и
решительный ответ.

 В процессе борьбы с тре-
фикингом мы заостряем вни-
мание на трех аспектах: нака-
зание трефикеров, защита
жертв трефикинга и превен-
ция трефикинга путем повы-
шения общественного знания,
отмечает Мари Месхи, воз-
главляющая Государственный

фонд  защиты и помощи жер-
твам торговли людьми – тре-
фикинга .

 По ее словам, в Грузии, в
настоящее время задейство-
ван  «План  действий по борь-
бе с торговлей людьми (тре-
фикингом) на 2007-2008
годы», утвержденный прези-
дентом   Михаилом Саакашви-
ли . В ее рамках, например,
открыта горячая телефонная
линия, сформированы мо-
бильные группы, открыто одно
убежище для жертв трефи-
кинга, где они проходят психо-
логическую и физическую
реабилитацию, получают
юридическую помощь. Гото-
вится второе такое убежище.

Предполагается проведе-
ние исследования масштабов
трефикинга, а также усиление
средств правовой защиты по-
страдавших в результате тре-
фикинга, развитие сети убе-
жищ для жертв трефикинга,
способствование безопасно-
му возвращению жертв  тре-
фикинга на родину и их реин-
теграции, повышение каче-
ства расследования дел, свя-
занных с трефикингом, и ко-

ординация работы в этой
сфере. 

Об этом шла речь на
однодневном семинаре-
тренинге для представи-
телей масс-медиа, орга-
низованном  IOM и про-
граммой развития ООН.

Жесткие санкции
Совокупный срок нака-

зания в местах лишения
свободы в 27 лет, пожа-
луй, можно назвать ре-
кордным. Он зафиксиро-
ван судебными органами
Грузии в рамках вынесен-
ного решения по одному
из фактов трефикинга.

Наказание более чем
суровое, соглашается
представитель Прокура-
туры Грузии Кети Хуциш-
вили. Однако оно объяс-
няется тяжестью пре-
ступления, совершенного
бывшим торговым ра-
ботником, а ныне уже
заключенной. Она была
обвинена в трефикинге

двух людей, oдин из которых
был несовершеннолетним.

По нынешнему грузинскому
законодательству в случае до-
казанности вины трефикер
может получить срок от 7 до
20 лет. В 2006 году в Грузии
было возбуждено 27 дел по
факту трефикинга, вынесено
16 обвинительных приговоров
19 лицам. В 2007 году за пер-
вую декаду было возбуждено
9 дел, по пяти из них был вы-
несен приговор 7 лицам. Воз-
рос срок осуждения трефике-
ров, в среднем он составляет
десять лет.

С нашей точки зрения,
должны быть сохранены же-
сткие санкции в отношении
трефикеров, а правитель-
ство Грузии должно углубить
связи с правительствами
других стран с целью эф-
фективного расследования
фактов трефикинга, отмеча-
ет Кристофер  Смит, пред-
ставитель Агентства между-
народного развития США -
USAID, оказывающего боль-
шую финансовую и техни-
ческую поддержку развер-
тыванию борьбы с  этим

изощренным видом рабства
ХХI века .

Стереотипы и реальность
С 2003 года произошла кри-

минализация трефикинга,
считают эксперты. Поэтому
сегодня, говорит представи-
тельница IOM Тамар Мардале-
ишвили,  важно преодолеть
существующие стереотипы. К
ним следует отнести устояв-
шееся мнение, что жертвами
трефикинга могут быть толь-
ко женщины, что насилие но-
сит лишь сексуальный харак-
тер, а жертвами, как правило,
являются представители нео-
беспеченных семей, люди с
низким уровнем образова-
ния. Считается также, что жер-
твами являются лишь те, кто
пересек границу Грузии и на-
ходится за рубежом.

Реальность оказывается
более зловещей и неуклады-
вающейся в привычные сте-
реотипы. И дело в первую оче-
редь в том, что трефикинг
стал не просто бизнесом, он
стал исключительно прибыль-
ным бизнесом.

Используя профессио-
нальную терминологию, мож-
но сказать, что этот вид «биз-
неса» требует мизерно малых
начальных инвестиций и в
кратчайшие сроки оборачи-
вается большими деньгами –
преступными и зловещими.

Поэтому его масштабы и
рамки сегодня значительно
расширены, а жертвы могут
быть непохожими совершен-
но по своему статусу, возрас-
ту и половой принадлежности.

Сегодня эксперты отмеча-
ют возросший «спрос» среди
трефикеров на мужчин, к ко-
торым ими также применяют-
ся такие  проверенные сред-
ства , как долговая кабала,
шантаж, угрозы, обман. Выяс-
няется, что трудовой трефи-
кинг востребован и приносит
преступникам хорошую при-
быль. Пример Верхней Абха-
зии – по грузинскому телеви-
дению прошло в связи с этим
несколько сюжетов. В Кодори,
говорит Кети Хуцишвили, за-
фиксировано шесть  случаев
трудовой эксплуатации, кото-
рые, кстати, произошли не за
пределами, а внутри страны.

Характерно, что Грузия ак-
тивно используется трефике-
рами как транзитная страна.
Жертвы трефикинга легально
привозятся в Грузию, где, по-
лучив фальшивый грузинс-
кий паспорт, они уже пере-
правляются в страны назначе-
ния.

Впрочем, говорит Кети Ху-
цишвили, наши проверки по-
казали отсутствие организо-
ванной разветвленной группы,
занимающейся подделкой
грузинских паспортов. Пока
этот вид «бизнеса» функцио-
нирует на уровне отдельных
преступных инициатив. Одна-
ко это не снимает остроты воп-
роса и требует активизации
работы правоохранителей по
выявлению опасных связей,
существующих  между трефи-
керами и изготовителями до-
кументов-фальшивок.

Зло, разъедающее
правопорядок

Недавно мне пришлось по-
бывать на презентация «Пла-
на действий по борьбе с тор-

говлей людьми (трефикин-
гом) на 2007-2008 годы». Она
была проведена Ассоциацией
молодых юристов Грузии   и
Государственным фондом за-
щиты и помощи жертвам тор-
говли людьми – трефикинга.

Конечно, чинная презента-
ция – не место, где можно бу-
дет лицом к лицу столкнуться
с вкрадчивыми, но  коварны-
ми и   жестокими трефикера-
ми и их вальяжными и хищны-
ми покровителями. Не ожида-
лось увидеть здесь и тех, кто
себе в выгоду глумится над
судьбами наших сограждан.
Не были названы и конкретные
имена.

Однако общее осознание
трефикинга, как зла, разъеда-
ющего правопорядок совре-
менного общества и попира-
ющего основные права чело-
века, здесь просматривалось
отчетливо. Отрадно, что эту
настроенность формирует
новое поколение грузинских
политиков и государственных
чиновников, которые с юно-
шеским максимализмом, не
лишенным, кстати, современ-
ной организаторской хватки,
готовы вступить в нелегкую
борьбу с проявлениями раб-
ства ХХI века, с насилием и
издевательством.

Здесь важно все -  инфор-
мационно-образовательные
кампании посредством СМИ,
распространение информа-
ции в службах публичного ре-
естра, в консульских учрежде-
ниях  , в туристических агент-
ствах и агентствах по трудоус-
тройству, на государственной
границе, а также проведение
публичных дискуссий в обра-
зовательных учреждениях.

Доверчивые жертвы?
Эксперты предлагают та-

кую классификацию: страны-
происхождения жертв трефи-
кинга, страны их назначения
и страны-транзитеры. Сегод-
ня растет число жертв трефе-
кинга из таких стран, как Рос-
сия, Белоруссия, Китай... В

Голландии – это принимаю-
щая страна - за последние де-
сять лет утроилось количе-
ство вовлеченных в трефи-
кинг женщин из стран постсо-
ветского пространства, Вос-
точной и Центральной Евро-
пы. Такая же ситуация в Герма-
нии, Греции, Дании, Испании,
Турции...

В этой классификации Гру-
зия предсталена как страна
происхождения, а также как
страна-транзитер.За после-
дние пять лет расширились
международные связи грузин-
ских трефикеров. Сформиро-
ваны с их участием   пять но-
вых международных маршру-
тов. Это – Грузия-Украина-Че-
хия-Польша, Грузия-Турция-
Болгария-Македония-Греция,
Грузия-Литва-Польша-Герма-
ния, Грузия-Австрия-Чехия-
Германия, Грузия-Россия-Мек-
сика-США.

В материалах, представ-
ленных на презентации, отме-
чалось, что «в Грузии жертва-
ми трефикинга являются как
женщины, так и  мужчины и
дети, их в основном доставля-
ют в Турцию, Израиль, Грецию,
Испанию, Германию и США в
целях трудовой и сексуальной
эксплуатации».

Кто становится жертвами?
Да, это люди зачастую обма-
нутые и подавленные угроза-
ми, хитроумно вовлеченные в
преступную сеть, обращенные
в неволю в результате жесто-
кого насилия.

Но сегодня трудно поверить
буквально в магическую силу
обмана, стоит задуматься над
тем, почему так легко и без-
думно поддаются на него мо-
лодые и в общем-то образо-
ванные люди?

Не случайно, один из букле-
тов, выпущенных IOM , озаг-
лавлен так: «Веришь, что за
границей тебя ожидают золо-
тые горы? Подумай, прежде
чем принять решение!»

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ
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Москва планирует
избавиться
от Кокойты

В Цхинвальском реги-
оне, возможно, действи-
тельно будет проведена
спецоперация  по  арес-

Российское
правительство

дружить не может
В интервью газете

профессор Додона Ки-
зирия, в частности, го-
ворит:

-Сегодняшнюю оппо-
зицию я не могу на-
звать интеллигенцией.
Большинство  ее пред-
ставителей являются
антиинтеллигенцией, а
в одно время они даже
были привилегирован-
ной кастой советского
образца. Это те люди,
которые нанесли удар

ту Эдуарда Кокойты. Не-
сколько дней  назад с та-
ким требованием выс-
тупила часть парламен-
тской оппозиции.

Эту информацию
подтверждает и бывший

шеф Департамента раз-
ведки – Автандил Иосе-
лиани. Согласно его  ин-
формации, полученной
из России по собствен-
ным каналам, московс-
кие реакционные круги
пожертвовали  Кокойты,
и в настоящее время
разрабатывается план,
согласно которому нейт-

рализация лидера сепа-
ратистов будет осуще-
ствлена руками  грузин-
ских спецслужб.

Политолог Паата За-
кареишвили считает
проведение спецопера-
ции в зоне конфликта не-
допустимой. Однако
предполагает, что в июне
на запланированном

саммите СНГ  во время
встречи Михаила Саа-
кашвили и Владимира
Путина, возможно, режи-
му Кокойты  вынесут
«смертный приговор».
Кремль официально
признает легитимность
администрации  Дмит-
рия Санакоева. В этом
случае нейтрализацию

Кокойты Закареишвили
считает приемлемой.

Между тем, политолог
опасается, что так назы-
ваемый кризис с «пода-
чей воды  населению»
региона, возможно, бу-
дет использован для
провоцирования  воору-
женного  противостоя-
ния,  пишет газета.

Оппозиция
требует полную

амнистию
прав на имущество

В парламентском
комитете по юриди-
ческим вопросам при-
ступили к рассмотре-
нию законопроекта о
легализации имуще-
ства, который депута-
ты ждали  почти  три

ножом в спину нацио-
нальному движению
еще в 1991-92 годы. Как
тогда, так и сегодня они
борются за власть и
привилегии. Ими дви-
жут лишь собственные
амбиции. Если не все,
то некоторые из них
уже безо всяких сомне-
ний для меня, находят-
ся на службе у России.
Весьма жаль, что у нас
столь короткая память.
Стоит несколько под-
напрячься и  вспом-
нить, кто, какую роль
играл в начале 80-х го-

дов. Нельзя при этом
не заметить, что пред-
ставляет  наша сегод-
няшняя оппозиция. Она
пытается, как пред-
ставляется, и в боль-
шом, и малом, все ис-
казить и придать поли-
тическую окраску  даже
факторам случайным
и аполитичным, чтобы
заставить уверовать
людей в их  собствен-
ные, иной раз совер-
шенно абсурдные заяв-
ления. Возьмем хотя
бы арест господина
Ираклия Батиашвили,
из-за которого оппози-
ция пытается сплотить
народ против прави-
тельства. Я не беру на

себя смелость утверж-
дать: ложны или нет
выдвинутые против
него обвинения. В 80-е
годы он якобы, являл-
ся диссидентом, вклю-
чившимся в  нацио-
нальное движение.
Однако, как только в
Грузию  приехал  Ше-
варднадзе, он присое-
динился к нему и
очень скоро стал ше-
фом Грузинского коми-
тета безопасности, то
есть начальником гру-
зинского КГБ. Как же
можно было назначать
диссидента на подоб-
ный пост, если он с са-
мого начала не был
засланным шпионом.

Он был руководителем
безопасности в то вре-
мя, когда шесть раз
была разгромлена
Мегрелия, более 30
деревень сожгли дот-
ла. Туда направлялись
бойцы Шеварднадзе в
больших «Икарусах»,
грабили население, как
враги во время набе-
гов.

Говоря о грузино -
российских отноше-
ния, Додона Кизирия
отмечает:

- Первым главой го-
сударства, с которым
президент Саакашви-
ли встретился после
инаугурации,   был
Владимир Путин. Он

не отправился  ни в
Америку, ни в евро-
пейские страны. Он
предпочел посетить
Россию и в своем вы-
ступлении отметил,
что желает установить
дружественные отно-
шения между Россией
и Грузией и что прези-
денту России он про-
тягивает руку дружбы.
Но Россия хочет, что-
бы эту руку протяги-
вал стоящий перед
ней на коленях чело-
век. Российское пра-
вительство просто не
умеет дружить. Оно
желает иметь рабов, а
не равноправных парт-
неров.

месяца. Он подготов-
лен государственным
министром Кахой Бен-
дукидзе, и в свое вре-
мя был представлен
ин те рф ра кци он но й
группе, которая его  и
забраковала. По
разъяснению оппози-
ции, тот вариант был
весьма «сырым» и не
выдерживал никакой

критики. Представите-
ли большинства с  це-
лью упорядочения за-
конопроекта провели
внутренние консульта-
ции. Во время одной
из подобных консульта-
ций Бендукидзе  про-
шелся совершенно не-
корректно по оппози-
ции, что вызвало ее не-
годование.

По утверждению оп-
позиции, законопроект
и в этот раз представ-
лен в том виде, в каком
он был отвергнут. В ча-

стности, в нем  не отра-
жено обещание прези-
дента о всеобщей иму-
щественной амнистии.

«В законопроекте го-
ворится, что амнистия
и легализация имуще-
ства не коснутся тех
людей, у которых из-за
собственности уже воз-
никли проблемы.

Закон будет дей-
ствовать лишь по от-
ношению к тем, у кото-
рых в этом плане все
обстоит благополуч-
но. А тех  собственни-

ков, у которых имуще-
ство либо разрушили,
либо отняли, либо за-
ставили заключить до-
говор о его принуди-
тельном дарении,
компенсация не кос-
нется.  Думаем,  что
принятие подобного
закона не принесет
никакого результата и
будет лишь элемен-
тарной тратой бумаги.
Мы вносим альтерна-
тивный законопроект
и  требуем  полной
имущественной амни-

стии», - заявляет один
из лидеров консерва-
торов Каха Кукава.

Согласно этому зако-
нопроекту, если иму-
щество у собственни-
ков отобрано без осно-
ваний, они должен по-
лучить компенсацию.
Между тем, председа-
тель юридического ко-
митета Леван Бежаш-
вили разъясняет в свя-
зи с этим, что для по-
лучения компенсации
не требуется  никакой
специальный закон.

Проблема воды в
Лиахвском ущелье
 Население Большо-

го и Малого Лиахвско-
го ущелья   стоит перед
проблемой поливоч-
ной воды. В селах зоны
конфликта сейчас
возникла проблема с
орошением собствен-
ных участков, которые
являются единствен-

ным  источником мате-
риального обеспече-
ния.  По заявлению на-
селения, если такая
ситуация продлится
еще месяц, то они ос-
танутся без урожая.

Большинство сел
Лиахвского ущелья по-
лучает поливочную
воду  из Ванатского
магистрального кана-

ла, который проходит
через осетинские
села. Этот канал от-
крытого типа, и со сто-
роны осетинских сел
перекрыть его не пред-
ставляет никакой про-
блемы. Правда, Вана-
ти -  грузинское село,
но канал проходит че-
рез три осетинских
села. Население гру-
зинских сел из-за обо-
стрения ситуации  в
зоне конфликта не  мо-
жет получить  воду из

осетинских сел.
Посредством Ванат-

ского оросительного
канала в грузинских
селах орошается бо-
лее 1000 гектаров пло-
щади.

Люди, несмотря на
сильную нужду, уже
обработали участки,
провели посевные ра-
боты, однако без поли-
вки всходы до сих пор
не появляются. Члены
Куртского Сакребуло
говорят, что  руководи-

тель временной  адми-
нистрации  Дмитрий
Санакоев уже поста-
вил перед премьер-
министром Грузии
вопрос о выделении
средств,  с целью стро-
ительства альтерна-
тивного канала, кото-
рый обойдется при-
мерно в 600 тысяч
лари.

Как говорят куртцы,
большинство семей
Лиахвск ого ущелья
имеет возможность по-

лучать урожай яблок
до 10 тонн. Однако из-
за возникших проблем
теперь это стоит под
вопросом.

Между тем, в Лиахв-
ском ущелье множество
и таких земельных уча-
стков, для полива кото-
рых необходима уста-
новка насосных систем.
А водокачки  вызовут
расход электроэнер-
гии, стоимость которой
должны оплачивать соб-
ственники участков.

Кезерашвили
создает

собственную
телекомпанию

Скоро к информаци-
онному буму, создава-
емому телепередача-
ми  «Хроника» и «Курь-
ер», подключится но-
вый  военный телека-
нал.

Офис телекомпании
располагается в том же
здании, в котором нахо-
дится «Рустави-2».

Здесь в ускоренном
темпе ведутся ремонт-
ные работы. Выход те-
леканала в эфир плани-
руется  в сентябре. А
пока на «ТВ-33» -  быв-
шей частоте, на кото-
рой в свое время ве-
щал  канал «202»,  идет
техническое перевоо-
ружение.

Национальной  ком-
муникационной комис-
сии уже представлена
просьба  владельцев

новой компании о по-
крытии  вещанием
всей территории Гру-
зии.  Предположитель-
но, она будет удовлет-
ворена  29  июня. За это
военный канал, наиме-
нование которого пока
строго засекречено,
заплатит 8 068 500
лари.

Гораздо дороже
обойдутся техническое
оснащение канала и
его содержание. Что
возьмет на себя Мини-
стерство обороны. На-
верное, поэтому стало
необходимо в срочном

порядке увеличение
бюджетного финанси-
рования   этому  ведом-
ству.

«Фундамент» новому
каналу заложил прези-
дент Грузии. Он  подго-
товил соответствую-
щий указ еще 21 марта
текущего года.

Скоро соответствую-
щая информация об
этом  появится и на
сайте Министерства
обороны.

Как видно, телевизи-
онная сеть Грузии на се-
годняшний день не на-
столько разнообразна

и  богата различного
рода информацией,
чтобы исчерпывающе
освещать сегодняшний
день Вооруженных сил
Грузии и Министерства
обороны. Именно по-
этому Министерство
обороны оформило до-
говор с «ТВ-33», в пере-
дачах которого значи-
тельная часть эфирно-
го времени будет уде-
ляться Грузинской ар-
мии и событиям, про-
исходящим в сфере
оборонного ведомства.

Несмотря на то, что
Закон о вещании  зап-

рещает государствен-
ным ведомствам
иметь собственные
масс - медиа,  военное
телевидение, тем не
менее, организуется и
с самого же начала за-
являет о себе  доста-
точно амбициозно.
Если в США существу-
ет военный канал Пен-
тагона, в Болгарии –
ВТК Internazional, то по-
чему не  может быть
аналогичный канал и у
нас. Тем более, что  у
нас  налицо желание
интенсивного диалога с
НАТО.
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Êàóíàññêèé ïîçîð!
Благодаря голу Саулюса

Миколюнаса и безвольной
игре грузинских футболи-
стов сборная Литвы впер-
вые обыграла Грузию в
официальном матче. По-
беда со счетом 1:0 позво-
лила литовцам набрать
семь очков. В группе В
сборная Грузии занимает
предпоследнее место,
опережая лишь команду
Фарерских островов.

Стартовый отрезок мат-
ча в Каунасе, на стадионе
спортивного центра име-
ни Дарюса и Гиренаса, ос-
тался за грузинскими фут-
болистами. Мяч почти не
покидал половину поля
литовцев, но в действиях
грузинских футболистов
не было ни энергии, ни за-
дора, ни, что самое глав-
ное, желания победить.

Подопечные Клауса Топ-
меллера, выступающие
чуть ли не во всех евро-
пейских топ-чемпионатах,
играли так, будто путевка
на чемпионат Европы у
них давно в кармане, а
авиабилеты в Австрию и
Швейцарию им раздадут в
перерыве матча. Призна-
ки жизни время от време-
ни подавали, разве что, Ге-
оргий Деметрадзе, Алек-
сандр Иашвили и Каха Ка-
ладзе. Зато в поте лица
трудился вратарь Георгий
Ломая.

Да, на шестой минуте
Деметрадзе едва не выс-
кочил один на вратаря. Но
именно что «едва». Ситуа-
цию спас защитник Томас
Жвиргждаускас. На 28-й
минуте после дальнего
удара Иашвили кипер ли-
товцев Жидрунас Карче-
марскас пальцами пере-
вел мяч в штангу. Вот и
все голевые моменты. Во
втором тайме не помог
даже переход Каладзе, по-
кинувшего пост централь-
ного защитника, в нападе-
ние...

Зато литовцы отвечали
острыми выпадами. На 19-
й минуте после фланго-
вого прострела Мантас
Савенас бил по воротам с

центра штрафной. Спаси-
бо Каладзе! Падая, он ус-
пел блокировать удар.

В середине первой по-
ловины матча дважды вы-
ручил свою команду Ло-
мая. Сначала Игорь Морин,
обыграв трех соперников
(!), промчался по левому
флангу и точной дальней
передачей нашел в
штрафной Марюса Стан-
кявичюса. Тот выстрелил в
дальнюю «девятку», но Ло-
мая сумел перевести мяч
на угловой. Затем опасно
головой бил Томас Дани-
лявичюс, однако вратарь
опять был начеку.

Во втором тайме гру-
зинские футболисты
вновь владели террито-
риальным преимуще-
ством, которое выража-
лось в перекатывании
мяча поперек поля и пере-
дачами в линию обороны.
Зато литовцы показали,
что умеют не только защи-
щаться. Две замены сде-
лал Альгимантас Любинс-
кас - на поле вышли Мин-
даугас Калонас и Миколю-
нас - и переломил ход мат-
ча. На 77-й минуте в ходе
красивой контратаки 23-
летний Миколюнас, полу-
чив мяч на углу штрафной,
уложил на газон Каладзе
и неотразимо пробил в
дальний верхний угол.

Провел замену и Топ-
меллер. Самое большее,
что это дало: зрители «Ру-
стави-2» услышали корот-
кий диалог между выхо-
дившим на замену Муд-

жири и покидав-
шим поле Цки-
тишвили. Не-
сколько нецен-
зурная беседа
стала самой яр-
кой иллюстраци-
ей к отношени-
ям между глав-
ным тренером и
футболистами.
Вообще, скла-
дывается впе-
чатление, что в
команде явно не
все порядке.
Особенно с мо-
ральной точки
зрения. Не ис-
ключено, кста-
ти, что на настроении
футболистов отразились
и скандальные перипетии,
сопровождавшие выборы
президента Федерации
футбола...

Но вернемся к матчу. Го-
ворить, что после пропу-
щенного гола гости рину-
лись отыгрываться, оголив
тылы, просто нельзя. Ско-
рее, они отбывали номер.
Зато хозяева несколько
раз могли увеличить счет
на контратаке. Лучший
шанс выпал Калонасу, но
опять Ломая спас команду.

В добавленное время
вратарь литовцев Карче-
марскас получил вторую
желтую карточку в этом
отборочном цикле, так что
в среду он пропустит игру
с чемпионами мира италь-
янцами. Что и говорить –
«блестящее достижение»
сборной Грузии.

При всем этом не сто-
ит забывать, что сборная
Литвы провела игру в со-
ставе, очень далеком от
оптимального. Матч из-за
травм пропускали шесте-
ро ведущих футболистов!
Это игроки шотландского
«Хартс» Эдгарас Янкаускас,
Дейвидас Чеснаускис, Не-
риюс Бараса, защитник и
полузащитник подмос-
ковного «Сатурна» Ролан-
дас Джяукштас, Эдгарас
Чеснаускис, хавбек лие-
пайского «Металлурга»
Дарюс Мицейка. Капитан
команды Томас Даниляви-
чюс играл «на одной ноге»
- после окончания сезона
его ждет серьезная опе-
рация.

В сборной Грузии опять
недоставало Малхаза Аса-
тиани, который не играл с
августа 2006 года из-за се-
рьезной травмы. Травмы

получили форвард Давид
Сирадзе и вратарь Нукри
Ревишвили. Хотя, есть
последний в составе сбор-
ной или нет, разница не-
большая. Топмеллер все
равно его не жалует и в
«основу» не ставит. Мож-
но сказать, что в его рас-
поряжении были почти
все футболисты.

Перед игрой в субботу
главный тренер сборной
Грузии собрал команду во
Франкфурте, где на базе
«Айнтрахта» провел мини-
сбор. Наверное в Герма-
нии футболистам напом-
нили, что самую крупную
победу над литовцами
сборная Грузии одержала
именно в гостях. Со сче-
том 4:0. Тогда командой ру-
ководил Александр Чивад-
зе. Вот только слышал ли
об этом сам Клаус Топмел-
лер – не ясно.

Вообще, игровые реше-
ния немецкого специали-
ста вызывают серьезные
сомнения. У болельщиков
– огромное количество
вопросов. Стоит почитать
интернет-форумы. Вот
наиболее часто повторяю-
щиеся мнения.

Разве он не знал, что
лучший бомбардир ко-
манды Шота Арвеладзе за-
вершает карьеру в сбор-
ной? Так зачем нужно было
вносить его в заявку? По-
чему в сборную раз за ра-
зом входят футболисты,
протирающие скамейки
запасных в своих клубах?
Почему в сборной нет
Рати Цинамдзгвришвили и
Дмитрия Татанашвили из
«Амери»? Руставцев Геор-
гия Ониани и Георгия Се-
туридзе? Ветерана «Зес-
тафони» Зураба Ионанид-
зе? Не говоря уже о тби-
лисском динамовце Санд-
ро Иашвили, забившем
больше всех голов в чем-
пионате страны!

Только в мае Сандро
пять раз поразил ворота
соперников. В одном
лишь последнем матче
первенства с батумским
«Динамо» форвард эф-
фектно реализовал
штрафной со средней ди-
станции, забил пенальти и
вколотил мяч в сетку со
«второго этажа» - своим
фирменным ударом голо-
вой. Высочайший коэф-
фициент полезного дей-
ствия видят все. Кроме
Топмеллера...

Вместе с тем

Купе не поможет французам
Основной вратарь «Лиона» и сборной Франции

Грегори Купе после матча с украинцами покинул рас-
положение национальной команды.

Как сообщает L’Equipe, причины, по которым фут-
болист покинул сборную, не разглашаются. Теперь
место в воротах французов в матче с командой Гру-
зии, который состоится шестого июня, должен за-
нять вратарь ПСЖ Микаэль Ландро.

Бомбардиры отборочного турнира
9 - Дэвид ХИЛИ (Северная Ирландия)
7 - Лукас ПОДОЛЬСКИ (Германия)
6 - ЭДУАРДО Да Силва (Хорватия)
5 - Шота АРВЕЛАДЗЕ (Грузия), Давид ВИЛЬЯ (Ис-

пания), Александр КЕРЖАКОВ (Россия), Роберто
КОЛАУТТИ (Израиль), КРИШТИАНУ РОНАЛДУ (Пор-
тугалия), ХАКАН ШЮКЮР (Турция )

БОИ НА
СТАМБУЛЬСКОМ
КОРТЕ

Казалось, грузинс-
кие теннисистки ус-
пешно начали выступ-
ление на турнире
Istanbul - Yesilyurt 2007
с призовым фондом в
десять тысяч долла-
ров США. В четверть-
финальную стадию
вышли сразу три пред-
ставительницы Грузии
- Софико Шапатава
(седьмой номер посе-
ва), Манана Шапакид-

Короткие новости
зе (восьмой) и Тина-
тин Кавлашвили, про-
бившаяся в основную
сетку соревнований
через квалификаци-
онный турнир. Софи-
ко Квацабая проигра-
ла во втором круге.

Но уже на этом этапе
посеянная под первым
номером немка Рия
Дернеманн выиграла у
Шапакидзе – 6:2 6:3.
Чагла Буйкакчай из Тур-
ции в напряженной
борьбе переиграла
Шапатава – 6:4 1:6 7:6
(6). Поддержала рено-
ме грузинских тенни-
систок Кавлашвили,
которая выиграла у

гречанки Анны Куманту
- 6:0 6:1.

В полуфинале Тина-
тин, к сожалению, тоже
не смогла преодолеть
немецкий барьер. Хотя
очень старалась. Дерне-
манн выиграла с боль-
шим трудом – 6:4 4:6 6:3.

А победила в турнире
Буйкакчай, обыгравшая
немку в трех сетах.

ЗОЛОТО ИЗМИРА
Грузинская молодеж-

ная сборная по вольной
и греко-римской борьбе
завоевала восемь меда-
лей на традиционном
международном турни-

ре в турецком Измире.
На счету грузинских

спортсменов три золо-
тые, две серебренные и
три бронзовые медали.
Обладателями высших
наград среди борцов
вольным стилем стали
Георгий Одишерашвили
и Гоча Ломтатидзе. Сре-
ди борцов греко-римс-
ким стилем лучшим
стал Серго Нинуа.

В соревновании в Из-
мире, ставшим подгото-
вительным этапом к
чемпионату Европы, уча-
ствовали представители
14 стран. Первенство
континента состоится в
Белграде 27-30 июня.
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В воскресенье прошел последний, 21-й этап су-
первеломногодневки «Джиро д’Италия». Участни-
кам предстояло преодолеть 185 километров, кото-
рые разделяют небольшой городок Вестоне и сто-
лицу Ломбардии Милан. Традиционно, в классичес-
ких многодневках, этот последний этап ровным сче-
том ничего не решает. Лидера в общем зачете опе-
кает вся команда, а все оппоненты могут, разве что,
лишь громко хлопнуть дверью.

Так оно и получилось на этот раз. Отнять розовую
майку лидера юбилейной, 90-й, «Джиро д’Италия» у
итальянца Данило ди Лука оппоненты могли лишь на
20-м этапе, во время 43-километровой разделки  Бар-
долино – Верона. И они приложили для этого макси-
мум усилий. Этап выиграл итальянец Паоло Саволь-
делли из команды «Астана» - 52.20. Но и ди Лука не
подкачал. Лидер команды «Ликвигас» пришел к фи-
нишу восьмым, отстав от земляка лишь на одну ми-
нуту 57 секунд. И гарантировал себе победу.

На последний этап ди Лука отправился с комфор-
тным отрывом от ближайшего преследователя в
одну минуту и 55 секунд. И также спокойно дошел до
финиша. А первым финишный створ в Милане пе-
ресек Алессандро Петакки.

Велоспорт

В Муджелло состоялся шестой этап чемпионата
мира по шоссейно-кольцевым мотогонкам на «Гран-
при Италии» в классе MotoGP.

В шестой раз подряд «Гран-при Италии» выиграл
итальянец Валентино Росси  на «Ямахе» - 42.42,695.
Вторым был испанец Педроса («Хонда») - 42.45,459,
третьим – бразилец Баррош («Хонда») - 42.48,341.

На сегодняшний день положение в общем зачете
таково:

1. Стоунер - 115  очков,
2. Росси - 106,
3. Педроса - 82,
4. Меландри (Италия, «Хонда») - 68,
5. Вермюлен (Австралия, «Сузуки») - 63,
6. Хопкинс - 59.

Äè Ëóêà âûèãðàë
«Äæèðî»!

РАДА ЗАЩИТИЛА ФАНАТОВ ОТ «БЕРКУТА»
Комитет Верховной Рады по вопросам законода-

тельного обеспечения правоохранительной деятель-
ности признал действия сотрудников органов внут-
ренних дел во время событий, которые произошли
27 мая на стадионе «Олимпийский» во время фут-
больного матча «Динамо» (Киев) - «Шахтер» (Донецк),
неадекватными существующей угрозе общественно-
му порядку. Об этом агентству УНИАН сообщили в
пресс-службе украинского парламента.

Такое решение было принято после того, как чле-
ны профильного комитета заслушали информацию
министра внутренних дел Украины по поводу собы-
тий во время футбольного матча. Комитет также
принял решение обратиться к Генеральной проку-
ратуре Украины с просьбой дать правовую оценку
событиям, которые произошли 27 мая на централь-
ном стадионе страны.

Помимо этого Комитет рекомендовал министру
внутренних дел провести расследование с целью
привлечения к ответственности лиц, виновных в ука-
занных событиях.

27 мая во время футбольного матча «Динамо» -
«Шахтер», за которым с трибуны наблюдали пре-
мьер-министр и президент Украины, произошли
столкновения между бойцами «Беркута» и фаната-
ми «Динамо», которые слишком бурно начали отме-
чать первый гол своей команды. Как утверждают
болельщики, драка и избиение милицией сотен
людей (в частности женщин и детей) началось после
того, как на трибунах были зажжены файеры.

За противоправные действия и неповиновение
работникам милиции были задержаны 22 человека.

Конфликт

Восьмой этап Чемпионата мира по классичес-
кому ралли «Ралли Акрополис» выиграл экипаж
финского гонщика Маркуса  Гронхольма.

Итоговый результат
1. Гронхольм/Раутиайнен (Финляндия, «Форд Фо-

кус») - 3:49.22,6
2. Лоеб/Элена (Франция/Монако, «Ситроен») - от-

ставание 38,6
3. П. Сольберг/Миллс (Норвегия/Великобрита-

ния, «Субару») - 1.34,1

Владелец коммерческих прав «Формулы-1» Берни
Экклстоун в пятницу подписал контракт на проведение
с будущего года второго испанского этапа чемпионата
мира на новой городской трассе в Валенсии.

- Контракт рассчитан на семь лет, - заявил Эккл-
стоун агентству Reuters.

Гонка в Валенсии, которая будет носить название
«Гран-при Европы», запланирована на конец чемпио-
ната 2008 года. Ее организатором является группа
«Вальмор Спорт», которой руководят владелец коман-
ды MotoGP «Аспар», выступающей в классе 125 куб.
см, Хорхе Мартинес, и президент футбольного клу-
ба «Вилльяреал» Фернандо Роиг. Трасса будет проло-
жена у порта, где проходит регата на Кубок Америки.

Благодаря возросшей популярности «Ф-1» в Ис-
пании, связанной с успешным выступлением Фер-
нандо Алонсо, в этой стране теперь будет проходить
по два этапа чемпионата мира в год.

Организаторы «Гран-при Испании», который про-
ходит на трассе «Каталунья» под Барселоной, про-
длили свой контракт до 2016 года.

Форм ула- 1

Второй гонке в
Испании быть!

Ралли

Гронхольм выиграл «Ралли
Акрополис»

Мотоспорт

Шестая победа на
«Гран-при Италии»

Опубликован новый рейтинг сильнейших клубов
мира, который публикует Международная федера-
ция футбольной статистики и истории (ИФФХС).

Первое место в рейтинге, в котором учитывают-
ся выступления команд с первого июня 2006 года по
30 мая 2007 года, удерживает обладатель Кубка
УЕФА последних двух лет испанская «Севилья». А
первая десятка выглядит так:

1 (1). «Севилья» (Испания)
2 (3). «Челси» (Англия)
3 (5). «Милан» (Италия)
4 (2). «Манчестер Юнайтед» (Англия)
5 (4). «Коло-Коло» (Чили)
6 (10). «Сантос» (Бразилия)
7 (8). «Рома» (Италия)
8 (7). «Ливерпуль» (Англия)
9 (6). «Интер» (Италия)
10 (12). «Эспаньол» (Испания)...

Рейтинг

Ìåñòî ïîä ñîëíöåì

Лондонский «Челси» договорился об условиях личного
контракта с форвардом «Баварии» Клаудио Писарро. Срок
соглашения перуанца с мюнхенским клубом истекает в
конце июня, поэтому «Челси» получит футболиста бес-
платно. Официально Писарро станет игроком английской
команды первого июля, пишет издание The Times.

Южноамериканец должен подписать контракт на че-
тыре года, а его зарплата составит 50 тысяч фунтов стер-
лингов в неделю (около 100 тысяч долларов). Ранее в меж-
сезонье-2007 игроками «Челси» стали полузащитник Стив
Сидуэлл («Ридинг») и защитник Алекс (ПСВ), причем их
переходы также были оформлены по принципу свобод-
ного трансфера (бесплатно).

Приобретение Писарро связно, в том числе, с тем,
что в январе-феврале 2008 года в Гане пройдет Кубок
Африки, куда уедут два форварда «Челси» Дидье Дрог-
ба и Саломон Калу. При этом лондонский клуб расстал-
ся пока только с одним футболистом: голландский за-
щитник Халид Булахруз вернулся в Германию и будет
выступать за «Баварию».

Что касается форвардов мюнхенского клуба, то на
этой неделе был подписан контракт с нападающим сбор-
ной Италии Лукой Тони, а еще раньше игроком «Бава-
рии» стал форвард «Алеманнии» Ян Шлаудрафф.

В ночь на третье июня в
Северной Америке состоял-
ся третий матч финала Кубка
Стэнли, в котором «Оттава»
на своем льду принимала
«Анахайм». Хозяева добились
победы со счетом 5:3 и сокра-
тили свое отставание в серии
до четырех побед (1-2).

Игра была насыщена силовой борьбой, грубыми на-
рушениями правил и спорными моментами. Один из
эпизодов вызвал возмущение канадских болельщиков
и споры в прессе. В самом начале третьего периода
защитник «Анахайма» Крис Пронгер грубо атаковал на-
падающего «Оттавы» Дина Макаммонда. В результате
хоккеист «Оттавы» не смог самостоятельно покинуть
лед, сделав это только с помощью врачей и партнеров.

В игру Макаммонд уже не вернулся, а Пронгера ар-
битры не наказали. Его поведение будет рассмотрено
дисциплинарным комитетом НХЛ. Споры вызвал так-
же и гол капитана «Оттавы» Даниэля Альфредссона:
шайба влетела в ворота Жана-Себастьяна Жигера, от-
скочив от конька шведа. Судьи посчитали, что движе-
ния ногой Альфредссон не делал, и засчитали гол.

Следующая игра серии также пройдет на площадке
«Оттавы» и состоится в ночь на пятое июня.

Россияне Сергей Рублевский и Евгений Бареев выш-
ли во второй круг турнира претендентов чемпионата
мира по шахматам в Элисте. Присоединившись, таким
образом, к Гате Камскому из США, Александру Грищуку
и венгру Петеру Леко.

В претендентских матчах чемпионата мира по шахма-
там, которые проходят в Элисте, определились еще двое
участников второго этапа турнира. Ими стали россияне
Сергей Рублевский, который встретится в решающем
раунде со своим соотечественником Александром Гри-
щуком, и Евгений Бареев, который сыграет против венг-
ра Петера Леко. Как известно, ранее также во второй этап
вышел представляющий США Гата Камский.

В противостоянии венгерки Юдит Полгар и Бареева
последнему нельзя было лишь проиграть, чтобы не по-
пасть напрямую во второй этап. Решающим моментом
можно назвать 31-й ход, в котором соперники обменя-
лись ладьями, венчавший тактический план по сотво-
рении ничьей, предложенный россиянином.

После этого стало ясно, что Полгар не сумеет обострить
ситуацию, и Бареев сможет удержать равновесие, что и
произошло. А ведь, чтобы сравнять счет в матче, венгер-
ке необходимо было победа.

Шестая партия для Левона Ароняна из Армении и дат-
чанина Магнуса Карлсена завершилась ничьей, которая
устроила обоих шахматистов, так как в случае победы
одного из них другой бы выбывал из борьбы. В итоге, все
решилось в конце партии после взятия Ароняном ладьи
на 46-м ходу и последовавшим через один ход маневром
черного ферзя, приведшего к вечному шаху.

К ничейному исходу в общем противостоянии при-
вела и заключительная партия между имеющим испан-
ское гражданство Алексеем Шировым и Майклом Адам-
сом, в которой Широву была необходима победа, что-
бы восстановить баланс встреч в партиях.

Трансфер

«Челси» получил форварда
«Баварии» бесплатно

Хо к к ей

Первая победа в финале
Кубка Стэнли

Шахматы

КРУГ ПРЕТЕНДЕНТОВ
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Группа В

ФРАНЦИЯ – УКРАИНА 2 : 0
Украина долго удерживала ничейный счет в по-

единке со сборной Франции, но во втором тайме
голы Франка Рибери и Николя Анелька все же ре-
шили исход матча в пользу хозяев, которые возгла-
вили группу В.

Нельзя сказать, что «трехцветные» создали в мат-
че много моментов. Но резкого прорыва Рибери на
57-й минуте и сольного гола Анелька на 71-й им впол-
не хватило, чтобы взять три очка. Теперь подопеч-
ные Раймона Доменека идут на первом месте, на
три балла опережая украинцев, которые скатились
на третью позицию.

Первый опасный момент создал Анелька, в оди-
ночку игравший на острие атаки. Нападающий «Бол-
тона» на 15-й минуте пробил по воротам из неплохой
позиции, однако не попал в створ. Украинцы высту-
пали без трех ведущих игроков передней линии - Ан-
дрея Шевченко, Сергея Реброва и Артема Милевс-
кого, но все равно завершили первый тайм на ма-
жорной ноте. На 44-й минуте Олег Гусев проскочил
мимо Эрика Абидаля и прострелил на Тараса Миха-
лика, который запустил мяч на трибуны. В следую-
щей атаке Гусев снова рвался к воротам, но на этот
раз Абидаль не оплошал, четко сыграв в подкате.

Если почти весь первый тайм Александр Шовков-
ский простоял без работы, то уже в начале второго
киперу желто-синих пришлось вступить в игру, что-
бы взять удар Самира Насри со штрафного. Затем
Анелька пробил рядом со штангой, но самым замет-
ным футболистом на поле был все же Насри. Моло-
дой игрок «Олимпика» не стеснялся брать инициа-
тиву на себя, и наконец хозяева заиграли, как следу-
ет. Шовковский справился с выстрелами Анелька и
Жереми Тулалана, но в итоге все же капитулировал.

Рибери принял дальний пас от Клода Макелеле,
первым касанием обвел Шовковского и затем кат-
нул мяч в пустые ворота.

Спустя 14 минут болельщики «трехцветных» сно-
ва могли ликовать. На этот раз Анелька получил про-
дольную передачу Флорана Малуда, технично пере-
бросил мяч через Андрея Русола и левой ногой с
лету вогнал снаряд под планку.

Уже в добавленное время Рибери едва не сделал
счет крупным, пробив рядом со штангой.

 ФАРЕРСКИЕ ОСТРОВА – ИТАЛИЯ         1:2
Два мяча Филиппо Индзаги принесли сборной

Италии победу в Торсхавне над командой Фарерс-
ких островов, хотя Рогви Якобсен все же сумел пе-
реиграть оборону чемпионов мира, забив гол пре-
стижа. Три очка вывели итальянцев на второе место
в группе В.

В матче, шедшем под постоянным дождем, ита-
льянцы повели в счете уже на 12-й минуте. Отли-
чился Индзаги, не игравший в сборной с прошлого
октября. Находясь под опекой Йона Якобсена, напа-
дающий правой ногой принял дальнюю передачу
Андреа Пирло и левой послал снаряд в цель мимо
Якупа Миккельсена.

Томмазо Рокки едва не удвоил счет спустя пару
минут, но после его удара мяч срикошетил и проле-
тел над перекладиной. Вскоре команда Йогвана
Мартина Ольсена пришла в себя, но до острых мо-

Сборная Англии про-
водила первый матч на
«Уэмбли» за шесть лет,
но гол Диего в добавлен-
ное время лишил ее воз-
можности порадовать
своих болельщиков.

Тренер хозяев Стив
Макларен решил вер-
нуть в команду Дэвида

ментов у ворот Джанлуиджи Буффона дело не до-
ходило. Что касается нападения «скуадры адзур-
ры», то незадолго до перерыва Индзаги в падении
головой пробил рядом со штангой.

Во втором тайме прошло всего четыре минуты,
когда нападающий
«Милана» добился
своего во второй
раз. Индзаги от-
крылся на дальней
штанге и головой
замкнул навес
Аймо Дианы, не ос-
тавив Миккельсену
ни единого шанса.
Зато вскоре голки-
пер спас свою ко-
манду, отбив мяч в
штангу после чрез-
вычайно опасного
штрафного Пирло.
Заменивший Инд-
заги Кристиано Лу-
карелли мог сде-
лать счет 3:0, одна-
ко, получив прони-
кающий пас от Ди-
аны и оказавшись
один на один с Мик-
кельсеном, пробил
мимо.

Тут хозяева
встрепенулись, и
Йон Якобсен со
«второго этажа»
ударил чуть

выше ворот с подачи Суни Ольсена с угла поля.
А затем Рогви Якобсен добился успеха, за 13
минут до конца застав Буффона врасплох уда-
ром головой. На 89-й минуте Алессандро Дель
Пьеро должен был снимать все вопросы о побе-
дителе, но умудрился промазать из пределов
штрафной.

Островитяне отчаянно сопротивлялись, и Крис-
тиан Хольст мог даже сравнять счет, но пробил пря-
мо в Буффона, а у противоположных ворот Дель

Пьеро снова запустил мяч на трибуны. Сборная
Фарер до сих пор не набрала ни одного очка в груп-
пе В, но надеется сделать это в среду, когда прове-
дет домашний матч с Шотландией.

Шестого июня играют:
Франция – Грузия
Литва – Италия
Фарерские острова – Шотландия

Товарищеский матч

Роналдиньо против Бекхэма
Бекхэма, и все шло к
тому, что он станет глав-
ным творцом победы.

В середине второго
тайма «семерка» англи-
чан со штрафного подал
на дальнюю штангу, и Тер-
ри, ставший теперь капи-
таном сборной, головой
пробил Элтона. В среду

Гол из офсайда
У гоcтей в нападении

хорошо двигались, меня-
ясь местами, Кака, Ро-
налдиньо, Робиньо и Ваг-
нер Лав, но опасных мо-
ментов почти не было.
Робиньо дважды бил с
дальней дистанции, а
грандиозный сольный
проход Кака в подкате
прервал Стивен Джер-
рард. Наконец Жилберто
Силва головой отправил
мяч в сетку, но судья за-
фиксировал офсайд. Под
конец первой 45-минутки
команды обменялись
очень опасными штраф-
ными в исполнении Бек-
хэма и Роналдиньо.

Последнее
слово Диего

На пятой минуте вто-
рого тайма лидер «Барсе-
лоны» нанес хлесткий
удар из-за пределов
штрафной, но даже рико-
шет не помешал Полу Ро-
бинсону отбить мяч. Зак-
лючительный период ко-
манды провели гораздо
активнее и более откры-
то. Кака улучил момент,
чтобы ударить по воро-
там, но в целом инициа-
тивой владели англичане.
Оуэн мог забить головой,
Элтон отразил дальний
удар вышедшего на заме-
ну Стюарта Даунинга, од-
нако последнее слово в
матче сказал Диего.

родоначальники футбола
играют отборочный матч
группы Е с Эстонией, и по-
беда над Бразилией, не-
сомненно, подняла бы им
настроение.

Однако бразильцы не
хотели уступать. Снача-
ла Афонсо Алвес из «Хе-
ренвеена» нанес два
опасных удара, а в до-
бавленное время другой
запасной - Диего - замк-
нул головой навес Жил-
берто Силвы.

«Добро пожа-
ловать домой!»

Перед перерывом бо-
лельщики англичан под-
няли плакаты с надпи-
сью: «Добро пожаловать
домой!». Правда, к кому
они обращались - лично
к Бекхэму или ко всей
сборной - осталось непо-
нятно. Как бы то ни было,
но хавбек «Реала» был
лучшим на поле у «трех
львов». Сначала он со-
здал опасный момент
после неудачного выноса
Жуана, а потом выдал
изумительный проника-
ющий пас Майклу Оуэну.
Однако нападающий
«Ньюкасла» не добрался
до мяча, да и в целом ата-
ка хозяев - Оуэн и Алан
Смит - в первом тайме
безоговорочно уступила
центру обороны соперни-
ка: Жуану и дебютанту
сборной Налдо.
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АЗЕРБАЙДЖАН – ПОЛЬША 1 : 3

Национальная команда Азербайджана открыла
счет в отборочном матче с Польшей, но не смогла
удержать преимущество, потерпев в итоге пораже-
ние - 1:3.

Уже на шестой минуте отличился Бранимир Су-
башич. Натурализированный сербский легионер
проявил незаурядное мастерство. Приняв мяч на
левом фланге, он вошел в штрафную и вместо ожи-
даемого навеса пробил в дальний угол, застав врас-
плох голкипера Артура Боруца.

Спустя пару минут хозяева могли огорчить

польского вратаря во второй раз, однако Алим Гур-
банов немного не дотянулся до навеса с левого флан-
га. Давление азербайджанской сборной продолжа-
лось, и на 14-й минуте обязан был забивать Хагани
Мамедов, но ему не хватило хладнокровия при вы-
ходе один на один с голкипером.

Ближе к середине тайма игра выравнялась. Но
лучшая физическая подготовка гостей дала о себе
знать - в концовке тайма они создали два опасных
момента. На 41-й минуте лишь расторопность Эми-
на Имамалиева, выбившего мяч из-под ног, поме-
шала нападающему гостей открыть счет. А под са-
мый занавес аплодисменты сорвал вратарь Фар-
хад Велиев, самоотверженно бросившийся в ноги
Мацею Журавски.

Начался второй тайм, и игра пошла в равной борь-
бе. Дела сборной Азербайджана ухудшились после
замены Шахина Диниева. Вагиф Джавадов, вышед-
ший вместо Хагани Мамедова, не сумел вписаться в
игру. Именно его нарушение привело к тому, что по-
ляки сравняли счет: на 65-й минуте Эби Смолярек
головой замкнул навес с правого фланга. Не прошло
и трех минут, как гостям удалась еще одна результа-
тивная атака. Яцек Кжынувек первым успел к отско-
чившему от защитника мячу и послал его в сетку.

Хозяева бросились отыгрываться, и снова самым
активным в их составе был Субашич. До конца встре-
чи подопечные Диниева создали лишь один реаль-
ный момент для взятия ворот - Рамазан Аббасов
пробил мимо со средней дистанции. Поляки же уве-
ренно завершили второй тайм, подведя итог игре
на 90-й минуте усилиями того же Кжынувека - 3:1.

Группа А

БЕЛЬГИЯ – ПОРТУГАЛИЯ 1 : 2
Дальний удар Элдера Поштиги обеспечил коман-

де Луиса Фелипе Сколари бесценные три очка в ду-
эли со сборной Бельгии в Брюсселе.

Нападающий «Порту» большую часть матча был
в тени, однако на 64-й минуте все-таки оставил в
дураках голкипера хозяев Стейна Стейнена и принес
своей команде победу. В марте команды уже встре-
чались между собой, и тогда португальцы взяли верх
с результатом 4:0. На этот раз в составе гостей не
было Криштиану Роналду, однако легче от этого бель-
гийцам не стало - Нани и Деку хозяйничали в центре
поля, организуя одну атаку за другой.

Уже в начале матча Деку неплохо пробил в ближ-
ний угол, а затем Нани
блестящим простре-
лом вывел на ударную
позицию Поштигу, ко-
торый направил мяч
прямо в руки Стейнену.
Нани вообще был очень
активен - он нанес два
неточных удара, а перед
самым перерывом с
третьей попытки забил
второй гол на междуна-
родной арене. Новичок
«Манчестер Юнайтед»
выстрелил низом из
пределов штрафной
площади, и мяч рико-

шетом от руки Стейнена и штанги влетел в
сетку.

Бельгийцы не опустили рук и сумели срав-
нять счет. Правда, до этого вратарь гостей
Рикарду продемонстрировал удивительную
реакцию, не позволив отличиться Франсуа
Стершелю. На 55-й минуте хозяева наконец
добились своего - после навеса Стивена Де-
фура Маруан Феллени метко пробил со «вто-
рого этажа». Это был первый гол молодого
футболиста за сборную Бельгии, однако
дальний выстрел Поштиги затмил данное
событие. Под занавес поединка гости оста-
лись вдесятером - красную карточку зара-
ботал Угу Алмейда, который пропустит вы-
ездную встречу с Арменией 22 августа.

ФИНЛЯНДИЯ – СЕРБИЯ 0 : 2
Голы Бошко Янковича и Милана Йовановича по-

могли сербам одержать важную над командой Фин-
ляндии в Хельсинки.

Полузащитник «Мальорки» Янкович обеспечил
дружине Хавьера Клементе превосходный старт, зам-
кнув прострел Ивицы Драгутиновича с левого флан-
га на четвертой минуте. Во втором тайме финны по-
шли вперед, но незадолго до конца встречи пропус-
тили второй гол, автором которого стал Йованович.

До матча финны находились в одинаковом поло-
жении с сербами и португальцами, на пять очков
отставая от лидировавших в группе А поляков. Впро-
чем, быстрый гол надломил скандинавов, и долгое
время хозяевам не удавалось найти свою игру. Гос-
ти же, напротив, уверенно действовали на контра-
таках и после перерыва могли развить успех. Финс-
кий вратарь Юсси Йескеляйнен отразил мощный
выстрел Здравко Кузмановича, а вскоре Ханну Ти-
хинен вынес мяч с «ленточки» после удара головой
Неманьи Видича.

На 63-й минуте центральный защитник «Цюриха»
Тихинен замыкал подачу с углового в исполнении
Йоонаса Колкки, но угодил в крестовину. Во втором
тайме хозяева заметно прибавили и едва не вос-
становили паритет, но вышедший на замену Джо-
натан Йоханссон не сумел переиграть кипера Вла-
димира Стойковича.

Когда стало казаться, что гол в ворота сербов -
лишь вопрос времени, в составе гостей второй мяч
провел Йованович. Нападающий «Стандарда» пора-
зил ворота Йескеляйнена, записав на свой счет вто-
рой результативный удар в текущей отборочной
кампании. Учитывая, что команда Польши выигра-
ла свою встречу, сборная Сербии по-прежнему от-
стает от первого места на пять очков, но имеет матч
в запасе. При этом, сборная Финляндии может дог-
нать Сербию, если в среду одолеет бельгийцев.

КАЗАХСТАН – АРМЕНИЯ 1 : 2
Сборная Армении одержала первую победу в ква-

лификации ЕВРО-2008, обыграв со счетом 2:1 ко-
манду Казахстана на ее поле в Алматы.

Принято считать, что победный состав не меня-
ют. Так же решил и главный тренер казахстанцев
Арно Пайперс: на поле вышли девять из 11 футбо-

листов, начинавших предыдущий отбо-
рочный матч против Сербии, в котором
Казахстан победил с результатом 2:1. Из
числа героев того поединка полузащитни-
ки Кайрат Аширбеков и Сергей Скорых
травмированы, поэтому их места заняли
Жамбыл Кукеев и Антон Чичулин.

Впрочем, уже на 39-й минуте Пайпер-
су пришлось вносить в состав корректи-
вы. Неудачно игравшего Эдуарда Серги-
енко заменил Дмитрий Бяков, так как к
этому моменту Казахстан уступал с раз-
ницей в два мяча. На 33-й минуте розыг-
рыш углового у ворот хозяев завершился
отличной комбинацией, на острие кото-
рой оказался Роберт Арзуманян. Защит-
ник «Пюника» с 12 метров поразил воро-
та и вывел армян вперед - 1:0.

Армянские футболисты не сбавили оборотов и
спустя всего шесть минут вынудили игрока оборо-
ны сборной Казахстана Александра Кучму нарушить
правила в своей штрафной. Итогом эпизода стали
желтая карточка Кучме и пенальти, который реали-
зовал капитан гостей Саргис Овсепян.

Во втором тайме казахстанцы бросились отыг-

рываться. Основную угрозу воротам гостей таили
стандартные положения, но ни Самат Смаков, ни
Руслан Балтиев, ни Нурбол Жумаскалиев не восполь-
зовались своими шансами. Казахстанцы атакова-
ли много, но бестолково, и работы у вратаря Геворга
Каспарова почти не было.

Пайперс выпустил второго нападающего, поста-
вив Мурата Тлешева вместо Кукеева, а затем пере-
вел в атаку защитников Максима Жалмагамбетова
и Олега Корниенко. Именно Жалмагамбетов на 87-й
минуте заработал пенальти. Удар с 11-метровой от-
метки точно исполнил полузащитник Руслан Балти-
ев, но на большее хозяев не хватило.

Шестого июня играют:
Армения – Польша
Финляндия – Бельгия
Казахстан – Азербайджан
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БОСНИЯ И ГЕРЦЕГОВИНА – ТУРЦИЯ  3:2
Победный гол Аднана Чустовича под занавес

матча с турками возродил надежды сборной Бос-
нии-Герцеговины на выход в финальную стадию
ЕВРО-2008.

Вышедший на замену Чустович, который прово-
дил всего второй матч на международной арене,
забил пятый гол в весьма захватывающем поедин-
ке. Хозяева дважды уступали в счете после точных
ударов Хакана Шюкюра и Сабри Сариоглу, однако
восстанавливали равновесие усилиями Златана
Муслимовича и Эдина Джеко.

В начале матча инициативой владели турки - уже
в дебюте Хакан Шюкюр запустил мяч над перекла-
диной. Опытнейший нападающий реабилитировал-
ся на 13-й минуте, когда направил мяч головой в
правую «девятку» после навеса Арды Турана. Бос-
нийцы сравняли счет на исходе получаса - Мусли-
мович откликнулся на передачу Звездана Мисимо-
вича и оставил не у дел Рушту Речбера.

За шесть минут до перерыва сборная Турции
вновь вышла вперед - Сабри с левой закрутил мяч
в дальний угол ворот Аднана Гушо. Однако дружина
Фуада Музуровича снова продемонстрировала ха-
рактер - в добавленное к первому тайму время Джеко
нанес меткий удар с линии штрафной, воспользо-
вавшись дальним пасом Ведина Мусича. После пе-

рерыва Гушо вышел на
первый план, не позво-
лив отличиться Арде
Турану и Тунджаю Шан-
ли.

Казалось, что сопер-
ники поделят очки, од-
нако последнее слово
осталось за Чустови-
чем. Через восемь ми-
нут после выхода на за-
мену форвард отклик-
нулся на навес Мирко
Хрговича с правого
фланга и послал турок
в нокаут.

В среду боснийцы

будут принимать дома сборную Мальты, причем в
случае победы они сравняются по набранным оч-
кам с Турцией. Команда Фатиха Терима продолжит
борьбу в отборочном цикле в сентябре матчами с
Мальтой и Венгрией.

ГРЕЦИЯ – ВЕНГРИЯ 2: 0
Ударно проведя первый тайм поединка с Венгри-

ей, действующие чемпионы
Европы греки возглавили
отборочную группу С.

Команда Отто Рехагеля
показала хорошую игру, ре-
шив исход встречи уже в
первом тайме, когда по голу
в ворота гостей провели Те-
офанис Гекас и Юркас Сей-
таридис. Это позволило Гре-
ции выйти на первое место
в группе с отрывом от вто-
рого в два очка.

В первые семь минут два
хороших шанса размочить
счет упустил Яннис Аманати-
дис, а чуть позже полузащит-
ник хозяев Георгиос Карагу-
нис проверил реакцию гол-
кипера венгров Золтана
Вега. В ответной атаке голе-

вой момент не реализо-
вал Золтан Геро, не сумев
переиграть один на один
греческого вратаря Кон-
стантиноса Халкиаса.

Семь минут спустя
венгры поплатились за
расточительность. Ге-
кас откликнулся на про-
стрел Аманатидиса и
красивым ударом с
разворота отправил
мяч в правый угол. Хо-
зяева продолжали ис-
кать счастья в атаке, и
на 29-й минуте правый
защитник Сейтаридис
обыграл Геро, вошел в
штрафную и неотрази-
мо пробил - 2:0.

Незадолго до переры-
ва Аманатидис мог дове-
сти счет до разгромно-

го, но его удар пришелся в крестовину. Во втором
тайме скорости значительно упали, однако опасные
моменты по-прежнему чаще возникали у ворот гос-
тей. На 53-й минуте Гекас с полулета пробил в штан-
гу, а под занавес матча Вег отразил непростой удар
Карагуниса издали.

В среду греки могут увеличить отрыв от второ-
го места до пяти пунктов, если обыграют Молдо-
ву. Турки же проведут следующий матч квалифи-
кации в сентябре. Венгры, на счету которых шесть
очков после пяти туров, тогда же померяются си-
лами с четвертой командой группы С - Норвегией.

НОРВЕГИЯ – МАЛЬТА 4 : 0
Скандинавы одержали третью победу в группе

С, сохранив шансы на попадание в финальную
часть ЕВРО-2008.

В последних трех встречах квалификации сбор-
ная Норвегии набрала лишь одно очко, поэтому
хозяевам кровь из носа нужна была победа. Одна-
ко забить скандинавам удалось лишь на 31-й ми-
нуте, когда отличился Кристоффер Хестад. Ну а в
последние 20 минут голы Торстейна Хельстада,
Стеффена Иверсена и Йон-Арне Риисе похорони-
ли надежды мальтийцев на благоприятный исход.
В итоге норвежцы отстают от лидера группы С
сборной Греции на пять очков и на три - от коман-
ды Турции.

Скандинавы быстро завладели инициативой и пер-
вый удар Йон-
Арне Риисе в
дебюте матча
едва не стал го-
левым. В соста-
ве мальтийцев
мог отличиться
Джозеф Миф-
суд, но Хокон
Опдаль спас
свои ворота.
Минуту спустя
Джон Карью за-
мыкал головой
навес Риисе, но
в створ из вы-
годной ситуа-
ции не попал.
Гол в ворота го-
стей назревал и
на 31-й минуте
наконец состо-
ялся. Бьерн Ри-
исе прострелил
на Хестада, ко-
торый головой
поразил ворота
Марио Муска-
та.

Открыв счет, норвежцы заиграли более раско-
ванно, и Мартин Андерсен, а также вездесущий
Йон-Арне Риисе могли увеличить преимущество
хозяев. После перерыва игра в одни ворота про-
должилась - Карью попал в штангу, а ударам Ивер-
сена и Бреде Хангеланна немного не хватило точ-
ности. Преимущство норвежцев воплотилось в
голы лишь в последнюю четверть часа. На 73-й ми-
нуте Бьерн Риисе выложил мяч под удар Хельста-
ду, после чего полузащитник «Лиллестрема» снаб-
дил голевой передачей Иверсена.

Итог встрече уже в добавленное время подвел
Йон-Арне Риисе, при этом норвежцы создали пре-
восходный задел в преддверии домашнего матча
с Венгрией в среду. В тот же день Мальта, занима-
ющая второе место с конца турнирной таблицы,
нанесет визит сборной Боснии-Герцеговины.

Шестого июня играют:
Норвегия – Венгрия
Греция - Молдавия
Босния – Мальта
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ЭСТОНИЯ – ХОРВАТИЯ 0 : 1
Гол Эдуардо да Силвы на 32-й минуте матча с Эс-

тонией принес хорватам выездную победу в рамках
отборочной кампании ЕВРО-2008. Очередной игро-
вой день никак не изменил положение команд в груп-
пе Е, где хорваты по-прежнему первые, а эстонцы -
предпоследние.

В стартовые двадцать минут встречи шла вязкая
игра без ворот, после чего хозяева заработали пер-
вый угловой. Две минуты спустя хорваты ответили
опасным выстрелом Мла-
дена Петрича, но мяч про-
шел над перекладиной.
Первый удар в створ эс-
тонских ворот оказался
результативным - Эдуардо
неотразимо пробил с ле-
вой от границы штраф-
ной, заставив капитулиро-
вать Марта Поома.

Пропустив гол, эстон-
цы попытались отыграть-
ся, но мячом по-прежне-
му чаще владели гости.
И все же прибалтам уда-
лось организовать не-
плохую атаку с участием
Константина Васильева,
Оливера Консы и Влади-
мира Воскобойникова,
который оформил в этой
встрече дебют на меж-
дународной арене. Две
минуты спустя Энар
Яагер бросил в прорыв
Райо Пииройа, и цент-
ральный защитник
«Фредрикстада» нанес
первый удар в створ во-
рот Стипе Плетикосы.

Первый тайм выдался
не слишком богатым на
голевые моменты, а после перерыва ситуация не
изменилась. Хорваты резво начали тайм, но, за-
губив пару хороших шансов, сосредоточились на
удержании минимального преимущества в
счете. На 51-й минуте Нико Кранчар опасно
пробил издали, а на 66-й минуте Поом всту-
пил в игру после крученого удара Дарио Срны
со штрафного.

В последние десять минут поединка хозяева
попытались восстановить паритет, но безре-
зультатно. На 81-й минуте Дмитрий Круглов на-
весил со штрафного на
Рагнара Клавана, одна-
ко его удар головой от-
разил Плетикоса. Две
минуты спустя изда-
ли  бил  Вас илье в,  и
в н о в ь  х о р в а т с к и й
голкипер оказался на
высоте.

Сборная Эстонии по-
прежнему остается един-
ственным участником от-
борочной кампании
ЕВРО-2008, который не
набрал ни одного очка и
не забил ни одного гола.

РОССИЯ – АНДОРРА 4 : 0
Сборная России в Санкт-Петербурге без труда

одолела сборную Андорры со счетом 4:0 и осталась
в числе лидеров группы Е, имея 14 очков после шес-

ти матчей.
Героем поедин-

ка стал Александр
Кержаков, на-
бравший в после-
днее время пре-
восходную форму
и ставший обла-
дателем Кубка
УЕФА в составе
«Севильи». Уже к
16-й минуте на
счету нападающе-
го россиян было
два забитых
мяча, причем оба
раза Кержакову
хватало одного ка-
сания, чтобы пе-
реиграть вратаря
андоррцев Кольдо
Альвареса. Чет-
вертый гол забил
вышедший на за-
мену Дмитрий
Сычев.

Если у сборной
Рос-

сии было две серьезных потери в связи
с травмами вратаря Игоря Акинфеева
и хавбека Динияра Билялетдинова, то
состав андоррцев был куда более далек
от оптимального. Большинство игроков
«основы» не смогли принять участие в
матче. Но, думается, даже будь они в
строю, тренер гостей Давид Родриго все

равно отрядил бы в
оборону пятерых
человек. Если не во-
семь...

Но даже при схе-
ме 5-4-1 гости про-
держались лишь
восемь минут. Мяч,
поданный с фланга,
рикошетом от ан-
доррского защитни-
ка прилетел к Кер-
жакову, и тот одним
касанием технично
послал его по высокой дуге над вра-
тарем - 1:0. Не успели трибуны «Пет-
ровского» как следует отпраздновать
успех своего любимца, как экс-фор-
вард «Зенита» удвоил результат. Пос-
ле изумительной 40-метровой пере-
дачи Юрия Жиркова Кержаков эле-
гантно пробил над вышедшим из во-
рот Кольдо.

Сборная Андорры в полном
составе располагалась на своей
половине поля и практически не
мешала россиянам переходить
центральную линию. Хозяева же
в свое удовольствие играли ни-
зом и буквально все время про-
водили в атаке, так что работы у
Вячеслава Малафеева, который

подменял Акинфеева, не было.
В середине тайма могли отличиться тот же Кер-

жаков и Василий Березуцкий, однако Кольдо выру-
чил свою команду. Старался проявить себя Андрей
Аршавин, который в последнее время играет ниже
своего уровня. В целом превосходство россиян в тех-
нике и скорости было очевидным, и к перерыву бо-
лельщики уже не сомневались, что три очка подо-
печным Гуса Хиддинка гарантированы.

Начало второй половины подтвердило их ожида-
ния: не прошло и пяти минут, как Кержаков уже при-

нимал поздравления с хет-триком. Владимир Быст-
ров вывел на убойную позицию Константина Зыря-
нова, Кольдо парировал его плотный удар, однако
нападающий «Севильи» сыграл на добивании и с
пяти метров отправил мяч в сетку - 3:0.

Вскоре герой встречи уступил место на поле Сы-
чеву, и тот рьяно принялся доказывать Хиддинку,
что достоин места в «основе». И если на 65-й мину-
те нападающий «Локомотива» уступил Кольдо в
ближнем бою, то спустя шесть минут четко реали-
зовал второй выход один на один после красивой
скидки Аршавина. Результативную комбинацию на-
чал дебютант сборной Виктор Будянский - опорный
хавбек «Асколи», который ранее заменил Жиркова.

В оставшееся время россияне могли увеличить счет,
тогда как андоррцы лишь однажды добрались до чужой
штрафной, да и то без какого бы то ни было успеха. В
итоге у россиян оказалось 14 очков после шести матчей.
В среду их ждет важнейший поединок с хорватами.

МАКЕДОНИЯ – ИЗРАИЛЬ 1 : 2
Сборная Израиля в упорнейшей борьбе одолела

македонцев в Скопье, не позволив лидерам группы
Е уйти в отрыв.

Уже на 11-й минуте проводивший первый матч
на международной арене Барак Ицхаки открыл счет,
головой замкнув навес Идана Тала с правой бровки.

Однако македонцы, набравшие в шести предыду-
щих отборочных поединках семь очков, быстро вос-
становили паритет. Горан Пандев хорошо подал со
штрафного, а самым расторопным в сутолоке у во-
рот оказался Ако Стойков. Дружина Дрора Каштана

тут же пошла в атаку, понимая, что ни в коем случае
нельзя терять очки, и кипер Яне Николоски в блес-
тящем стиле отразил выстрел Ицхаки.

Перед самым перерывом израильтяне снова до-
бились своего - очередной фланговый прострел Тала
замкнул Роберто Колаутти. В начале второго тайма
положение македонцев могло превратиться из пло-
хого в безнадежное - Николоски выронил мяч из рук
после углового, но гости не воспользовались ошиб-
кой вратаря. В остальное время сборная Израиля
уверенно оборонялась. Вышедший на замену Сте-
вица Ристич нанес чуть неточный удар со «второго
этажа», а затем Дуду Ават парировал удары Алек-
сандара Васоски и Влатко Гроздановски.

Однажды Гроздановски все-таки удалось про-
бить Авата, однако Йоав Цив успел вынести мяч
с линии ворот. Ответный гол хозяев назревал -
так, в добавленное время Дарко Тасевски хоро-
шо пробил головой, направив мяч немногим
выше перекладины. Израильтяне обошли англи-
чан и поднялись на третье место в группе, а в
среду попытаются набрать очередные три очка в
гостевом поединке с Андоррой.

Шестого июня играют:
Хорватия – Россия
Эстония – Англия
Андорра – Израиль
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Сборная Испании, гостившая в Риге, не упустила

возможность завоевать три очка, обыграв сборную
Латвии со счетом 2:0. Голы у команды Луиса Араго-
неса забили Давид Вилья и Хави Эрнандес. Латвий-
цам, достойно сражавшимся с более классным со-
перником, не помогли ни возвращение на тренерс-
кий мостик Александра Старкова, ни бурная поддер-
жка десяти тысяч болельщиков.

Возвращение на пост главного тренера сборной
Латвии Старков ознаменовал мини-сюрпризом.
Дисквалифицированного Игоря Степанова на важ-
нейшей позиции центрального защитника
заменил малоопытный Денис Иванов.
Остальной вариант «основы» легко про-
гнозировался: Старков сделал ставку на
опытных футболистов. Его визави Ара-
гонес бросил в бой ударные силы во главе
с Вильей.

Грозный форвард «Валенсии» повел
партнеров в атаку с самого начала, уже к
пятой минуте заработав два угловых. Ни-
чего существенного гости из них не извлек-
ли, но понервничать оборону хозяев зас-
тавили. Когда же стартовые эмоции улег-
лись, оказалось что мудрый Хави в сере-
дине поля умело дирижирует атаками, за-
вершить которые всегда были готовы Ви-
лья или Луис Гарсия. Латвийцы же словно
застыли в контратакующей пружине.

Распрямиться им под испанским прес-
сингом было очень сложно. Подопечные
Старкова, конечно, старались, несколько раз пыта-
ясь прорваться правым флангом. Активен был юби-
ляр Имантс Блейделис, проводивший сотый матч за
сборную. Некоторые его передачи доходили до Ма-
риса Верпаковскиса, но нападающего «Хетафе» стро-
го стерегли Карлес Пуйоль и вся остальная защит-
ная компания гостей.

Несмотря на ощутимое позиционное давление,
испанцы никак не могли создать по-настоящему го-
левых моментов у ворот Александра Колинько. Пол-
часа миновало, а несколько выстрелов со средней
дистанции к серьезным угрозам не отнесешь. Опа-
сен был разве что удар Андреса Иниесты на 24-й
минуте - левый хав направлял мяч в верхний угол,
но промахнулся. Прорывам же Вильи не хватало
эффективности.

На 37-й минуте голевой
момент, наконец, состоял-
ся, причем у ворот Икера
Касильяса. Сначала на
рандеву с голкипером «Ре-
ала» едва не убежал Гиртс
Карлсонс, которого в пос-
ледний момент в жестком
единоборстве остановил
Пуйоль. Тут же хозяева по-
лучили право на три кор-
нера подряд, и последний
из них мог стать результа-
тивным. Навес Андрея Ру-
бина красивым ударом
головой замыкал Оскарс
Клява: мяч едва разминулся с «девяткой».

Нулевую ничью в первом тайме подопечные Стар-
кова предельной самоотдачей заслужили. Однако
добыть ее так и не смогли: на последней минуте
сборная Испании открыла счет. Ангуло прорвался
по правому флангу и классно прострелил в штраф-
ную, где вездесущий Вилья в борьбе с Артуром Зак-
решевскисом поразил ворота.

Второй тайм открылся выпадом Рубина, который
привел к угловому. Опасности он не таил, зато на 48-
й минуте на ударной позиции оказался Верпаковс-
кис. Однако укротить мяч, сильно посланный Юри-
сом Лайзансом, самый опасный нападающий лат-
вийской сборной не смог. На 54-й минуте уже Блей-

делис прорвался по флангу, но его навес прервал
Карлос Марчена - угловой. Последовала подача на
дальнюю штангу, где караулил свой шанс  Закре-
шевскис. Удар головой в упор - выше ворот.

На 58-й минуте латвийцы и вовсе создали свой
лучший момент. Массированная атака испанцев
завершилась неудачной игрой Хоакина, после чего
команда Старкова молниеносно организовала кон-
трвыпад. Капитан сборной Латвии Виталий Астафь-
ев выдал изумительный пас на ход Верпаковскису,
вышедшему один на один с Касильясом. Но фор-
вард «Хетафе» проиграл дуэль голкиперу «Реала»,
послав мяч мимо ворот.

Классная команда всегда ударно ответит на по-
добный промах. Испанцы тут же передвинули игру
на половину поля хозяев и на 60-й минуте отпразд-
новали второе взятие ворот Колинько. Хави подклю-
чился в атаку и коварно пробил  из-за штрафной -
мяч рикошетом от его партнера влетел в верхний
угол. Тут же Вилье удался убойный выстрел, с кото-
рым не без труда справился Колинько.

Успех Хави окончательно обозначил победителя и
побежденного. Хозяева, правда, делали все возмож-
ное, чтобы организовать гол престижа. Старков даже
выпустил на поле юного Александра Цауню, дебюти-
ровавшего в национальной команде. Гостям же не хо-
телось превращать концовку в нервное состязание,
поэтому они умело сбивали темп и при каждом удоб-
ном случае пытались создать напряжение у ворот Ко-
линько. К третьему голу подопечные Арагонеса были
близки неоднократно, но и двумя голами, надо думать,
гости остались вполне удовлетворены.

ИСЛАНДИЯ – ЛИХТЕНШТЕЙН 1 : 1
После минимальной победы над сборной Латвии

команда Ханс-Петера Цаугга добыла ничью в Исландии.
В своем последнем матче квалификации ЕВРО-

2008  в марте сборная Лихтенштейна одолела лат-
вийцев, что стоило места у руля национальной ко-
манды Юрию Андрееву. А в отчетном матче подо-
печные Цаугга выглядели очень уверенно и заслу-
женно завоевали очко.

31-летний полузащитник «Рединга» Брюньяр Гуннарс-
сон открыл счет на 27-й минуте, однако его гол в итоге
лишь позволил исландцам прервать четырехматчевую
проигрышную серию. Во втором тайме 22-летний напа-
дающий Рафаэль Рорер в блестящем стиле забил свой
первый гол на международной арене.

Сборная Исландии владела инициативой в пер-

вые минуты и вышла вперед, когда Гуннарссон зам-
кнул подачу Эмила Халлфредссона со штрафного.
Гости не опустили рук и продолжали проводить от-
ветные атаки. Так, перед самым перерывом Микеле
Польверино угодил в перекладину. В начале второ-
го тайма Эйдур Гудьонсен опасно пробил со штраф-
ного, а затем с близкого расстояния промахнулся
автор победного мяча в ворота латвийцев Марио
Фрик. Ну а на 69-й минуте Рорер оставил не у дел
двух защитников и нанес неотразимый удар низом
с границы штрафной площади.

Финальный свисток вызвал у футболистов
сборной Лихтенштейна бурную радость, ведь
первые четыре отборочных поединка они про-
играли. В среду в Вадуце лихтенштейнцы будут
принимать сборную Испании. Исландцы, кото-
рые также набрали четыре очка и опережают
дружину Цаугга по разнице забитых и пропущен-
ных мячей, в тот же день сразятся на выезде со
шведами.

Триллер в Копенгагене
прервал хулиган

УЕФА начал расследование, после того как немец-
кий арбитр Херберт Фандель остановил отбороч-
ный матч ЕВРО-2008  между сборными Дании и
Швеции в Копенгагене.

Игра получилась интереснейшей. К перерыву
шведы вели с разницей в три мяча благодаря дуб-
лю Йохана Элмандера и голу Петтера Ханссона. Од-
нако во втором тайме датчане восстановили статус-
кво - отличились Даниэль Аггер, Йон-Даль Томассон
и Леон Андреасен. Но на 89-й минуте произошло
самое неожиданное.

Главный арбитр матча Херберт Фандель, который
неделю назад работал на финале Лиги чемпионов,
не увидел нарушения со стороны датчанина Поуль-
сена против Росенберга в своей штрафной. После
подсказки лайнсмена арбитр удалил Поульсена с
поля и назначил пенальти в ворота сборной Дании.
Но исполнить 11-метровый не удалось – с трибуны
на поле выбежал местный болельщик, который бук-
вально напал на судью. Этот момент и запечатлен
на фотографии.

Арбитр убежал от разгневанного поклонника футбо-
ла, тут же прекратил матч и увел команды в раздевалки.

В некоторых СМИ уже прошла информация о
том, что датчанам будет записано техническое
поражение в этом матче. Однако официальный
сайт УЕФА оперативно отреагировал на это со-
общением, в котором говорится о предстоя-
щем заседании дисциплинарного комитета
УЕФА, на котором и решится судьба матча
между датчанами и шведами.

«Эта была очень интересная игра, и очень жаль,
что она закончилась столь трагически», – заявил
после встречи главный тренер сборной Швеции
Ларс Лагербак.

Шестого июня играют:
Латвия – Дания
Швеция – Исландия
Лихтенштейн – Испания

Товарищеские матчи

ДУБЛЬ ВАН ДЕР
ВААРТА

Дубль Рафаэля ван
дер Ваарта помог дру-
жине Марко ван Басте-
на отпраздновать побе-
ду в товарищеской
встрече с корейцами в
Сеуле.

Оранжевые упусти-

ли немало хороших
возможностей для взя-
тия ворот хозяев, а за-
тем полузащитник
«Гамбурга» метким уда-
ром с «точки» открыл
счет. Пенальти для сво-
ей команды заработал
24-летний нападающий
«Эксельсиора» Андве-
ле Слори, который
оформил дебют в со-
ставе голландцев.

На 70-й минуте ван
дер Ваарт сделал
дубль, замкнув про-
стрел Марио Мельхио-
та. «Мы очень доволь-
ны результатом, - отме-
тил после игры ван Ба-
стен. - Мы создали мно-
го опасных моментов.
Очень приятно при-
ехать в Азию и обыг-
рать команду хорошего
уровня».

В среду сборной Ни-
дерландов предстоит
спарринг с командой
Таиланда, а восьмого
сентября оранжевые
возобновят отбороч-
ную кампанию ЕВРО-
2008  матчем с болга-
рами.

Сейчас голландцы
лидируют в группе G,
набрав 14 очков в шес-
ти встречах.
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БЕЛАРУСЬ – БОЛГАРИЯ 0 : 2
Сборная Болгарии благодаря дублю Димитара

Бербатова в гостях переиграла команду Беларуси -
2:0.

Турнирная ситуация в отборочной группе G пред-
полагала обоюдную игру на победу. Ничья по боль-
шому счету была равносильна поражению для обе-
их сторон. Гости применили расстановку 4-2-3-1. На
острие орудовал их неподражаемый капитан Дими-
тар Бербатов, по краям расположились Христо Йо-
вов и Мартин Петров, а в центральной зоне действо-
вали Станислав Ангелов, Стилян Петров и Димитар
Телькийски. По левой бровке умело перемещался
крайний защитник Лусио Вагнер.

Белорусы остановились на схеме 4-1-3-2, в кото-
рой функции опорного хавбека исполнял Александр
Кульчий. Перед ним действовал Александр Глеб,
бровки закрыли Владимир Корытько и Тимофей
Калачев, а вперед выдвинулись Сергей Корниленко
и Виталий Кутузов. Борьба за инициативу длилась
недолго - максимум минут десять, по истечении ко-
торой хозяева массово отошли на свою половину и
почти не помышляли об ответных выпадах.

Первый момент у владений Юрия Жевнова слу-
чился уже на 3-й минуте. Это Бербатов вырвался
один на один с голкипером, но попал в стража ворот.

В дальнейшем Димитар оставался главной фигу-
рой на поле. Проведя изумительный сезон в  Тоттен-
хэме , нападающий не сбавил обороты и предстал
во всем великолепии. На
12-й минуте форвард
вновь простил красно-зе-
леных, ударив мимо цели
с близкого расстояния. В
середине тайма Бербатов
угодил в крестовину, а еще
через несколько минут,
убежав от троих визави,
безукоризненно пробил
внешней стороной стопы -
мяч затрепыхал в правом
от Жевнова углу.

На стыке таймов Берба-
тов вновь оказался в цент-

ре внимания. Незадолго до перерыва, воспользо-
вавшись передачей Мартина Петрова, капитан бол-
гар практически из идеальной позиции послал мяч
выше правого верхнего угла. Исправление последо-

вало вскоре
после переры-
ва - на 47-й ми-
нуте Бербатов
поразил цель
выстрелом по
низу с 14 мет-
ров. Через 10
минут неуго-
монный бом-
бардир опять
расстреливал
Жевнова из
п р е д е л о в
штрафной, од-
нако на сей раз
вратарь выру-
чил.

Белорусы,
заметно усту-
пив в движе-
нии, ограничи-
лись полумо-
ментами, едва
ли тянувшими

на определение  голевые . К
таковому можно отнести
разве что шанс Сергея Шта-
нюка, еще при счете 0:0
опасно бившего головой
после подачи корнера - Ди-
митар Иванков отвел угрозу.
В остальном же все было
под болгарским контролем.
При этом в заключительные
полчаса гости, похоже, со-
знательно снизили темп,
наверняка держа в уме от-
ветный матч 6 июня. Уже в
ближайшую среду соперни-
кам предстоит встреча в Со-
фии.

СЛОВЕНИЯ –
РУМЫНИЯ       1:2
Благодаря голам Габриэ-

ла Тамаша и Банела Николи-
цэ сборная Румынии одолела на выезде словенцев
и вышла на первое место в группе G. Команда Вик-

тора Пицуркэ опережает сборную
Нидерландов по разнице забитых
и пропущенных мячей.

Поединок в Целе получился
очень упорным, причем обе ко-
манды заканчивали встречу вде-
сятером. Под занавес матча за
фолы последней надежды с поля
были удалены румын Даниэл Ни-
кулае и словенец Бостьян Цесар.
В добавленное время вышедший
на замену Даре Вршич забил гол
престижа.

Хозяева создали первый опас-
ный момент, однако после про-
стрела Роберта Корена Клемен
Лаврич запустил мяч в небеса.
Вскоре этим же отметился и Ад-
риан Муту, а затем Николицэ про-
верил бдительность голкипера
Самира Хандановича ударом из-
дали. Тут же Муту вновь потрево-
жил вратаря сборной Словении,
который сделал блестящий сейв

и после выстрела Паула Кодри метров с десяти.
На 50-й минуте Ханданович парировал очередной

выстрел нападающего  «Фиорентины»  Муту, одна-

ко он был бессилен две минуты спустя, когда Тамаш
поразил цель выстрелом из пределов штрафной
площади. За 21 минуту до финального свистка счет
удвоился - это Николицэ послал мяч в сетку с близ-
кого расстояния.

Кипер сборной Румынии Богдан Лобенц впервые
по-настоящему вступил в игру на 73-й минуте, когда
отбил удар Лаврича, а затем с поля были удалены
Цесар и Никулае. Гол Вршича лишь подсластил хо-
зяевам горькую пилюлю поражения. В среду оппо-
ненты сразятся между собой уже в Тимишоаре, и у
румын будет отличный шанс выйти в единоличные
лидеры группы.

АЛБАНИЯ – ЛЮКСЕМБУРГ 2 : 0
Точные удары Эдмонда Капллани и Алтына Хакши

обеспечили дружине Отто Барича первую победу в
квалификации ЕВРО-2008, позволив албанцам под-
няться на пятое место в группе G.

По голу в ворота гостей забили Эдмонд Капллани
и Алтын Хакши, благодаря чему албанцы наконец
одержали победу в отборочном цикле чемпионата
Европы. В предыдущих пяти поединках хозяева до-
бились лишь трех ничьих, причем они не поражали
ворота соперников с октябрьского матча против гол-
ландцев (1:2). Со стартовым свистком сборная Ал-
бании бросилась в атаку и за семь минут до пере-
рыва открыла счет усилиями форварда  «Карлсруэ»
Капллани. Люксембуржцы в первом тайме запом-

нились лишь эпизодом, когда Дан Коллетт крайне
неудачно пробил из выгоднейшей позиции.

Хакши удвоил счет на исходе часа игры - он про-
кинул мяч в сетку мимо Жонатана Жубера после
отличного прохода защитника Эрвина Скелы. Вра-
тарь албанцев Ариан Бегай подолгу стоял без рабо-
ты, однако он проявил себя выше всяких похвал в
эпизоде, когда мог отличиться Марио Мутш. Под
занавес матча отлично пробил издали Арменд Дал-
лку, но его удару не хватило точности. В среду со-
перники снова встретятся между собой - на этот раз
уже в Люксембурге.

Шестого июня играют:
Болгария – Беларусь
Румыния – Словения
Люксембург – Албания

Товарищеские матчи
Австралия – Уругвай 1:2
Мексика – Иран 4:0
США – Китай 4:1
Коста-Рика – Чили 2:0
Гондурас – Тринидад и Тобаго 0:0
Япония – Черногория 2:0
Колумбия – Черногория 1:0
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Поклонники мэра Тулу-
зы Жан-Люка Муденка
провели не одну ночь без
сна, после того как 46-лет-
ний мэр незадолго до
важной встречи с элек-
торатом получил болез-
ненную травму стопы в
матче французского пер-
венства.

Если быть точным, то
градоначальник зарабо-
тал повреждение уже во
время послематчевых
торжеств, связанных с
тем, что победа над «Бор-
до» в последнем туре
впервые в истории при-
несла «Тулузе» путевку в
третий отборочный ра-
унд Лиги чемпионов
УЕФА. Буйное пирше-
ство достигло таких мас-
штабов, что мэра на ра-
достях кинули в клубное
джакузи. Как результат -
перелом голеностопа.

- По ходу чемпионата он
обещал, что в случае за-
воевания медалей, про-
бежится голым вокруг
тренировочной базы, -
поведал всем наставник
«Тулузы» Эли Боп. - Мы
лишь напомнили ему об
обещании. Ведь мы сде-
лали это и ради него...

Впрочем, и сам Муденк
не был совсем уж рас-
строен инцидентом. «Это
чуть докучает во время
предвыборной кампании.
Но это вовсе не омрачает
радости от выхода пред-
ставителей  моего города
в еврокубки».

* * *
Прямо перед фина-

лом Лиги чемпионов в
Афинах испанское теле-
видение взяло интервью
у отца вратаря ливер-
пульцев Рейна, который
признался, что для успо-
коения нервов перед
приездом на стадион
принял транквилизато-

Пол САФФЕР,
 uefa.com

Когда пять месяцев
назад в журнале
uefa.com в последний
раз появился материал
о Дэвиде Бекхэме, каза-
лось, что в июне 2007
года завершится евро-
пейский этап его карье-
ры. Однако вышло ина-

че: в пятницу вечером он
в составе сборной Анг-
лии провел товарищес-
кий матч с Бразилией на
новом «Уэмбли». Бекхэм
заслужил вызов в наци-
ональную команду пре-
красной игрой в мадрид-
ском «Реале», который
претендует на золото
«примеры». Таким обра-
зом, в и без того удиви-
тельной международной
карьере Бекхэма будет
еще один новый виток.

Спад?
Нынешний сезон Бек-

хэма, не считая после-
дних недель, можно было
назвать одним словом -
«спад». После пораже-
ния от Португалии в чет-
вертьфинале ЧМ-2006 в
Германии Бекхэм отка-
зался от капитанской по-
вязки в сборной. А за-
тем тренер сборной Ан-
глии Стив Макларен и
вовсе перестал вызы-
вать его, хотя до грос-
смейстерской отметки в
сто матчей на междуна-
родном уровне полуза-
щитнику не хватает все-
го шести встреч. Чуть
позже возглавивший
«Реал» Фабио Капелло
также стал сомневаться
в способностях Бекхэма
- до Рождества англича-
нин появлялся на поле в
составе «королевского
клуба» лишь эпизоди-
чески. В январе стало
известно, что летом он
перейдет из «Реала» в
«Лос-Анджелес Гэлэкси»,
с которым подписал
крайне выгодный лич-
ный контракт. Болель-
щики и специалисты

Без мяча

ры и выпил чай с лимо-
ном. «Я желаю сыну уда-
чи, - заявил Рейна-стар-
ший. - Надеюсь, присут-
ствие внучки станет доб-
рым знаком». И вправду,
матч посетила трехме-
сячная дочка Рейны-
младшего по имени Гре-
сия, что по-испански зна-
чит Греция. Не помогло.

* * *
Ну и куда без пары

историй про Дэвида Бек-
хэма. Тем более, с уче-
том его долгожданного
возвращения в состав
сборной Англии. Оказы-
вается, дорогу назад в
главную команду родона-
чальников футбола про-
ложила целая цепь слу-
чайных совпадений.

Во-первых, свое дело
сыграла новая прическа
Бекса, из-за которой его,
по слухам, партнеры по
«Реалу» даже прозвали
Мерилин. Англичанин
утверждает, что она ему
не стоила ни пенни.
«Прически мне делает
приятель, - утверждает
Бекхэм. - Уже много лет
ходят слухи, мол, я вык-
ладываю за стрижку по
полштуки. Я же вам го-
ворю, что мой друг дела-
ет мне их абсолютно
бесплатно».

Впрочем, основной
вклад в возвращение по-
лузащитника в сборную
внес актер Билл Найи,
известный по фильму
«Пираты Карибского
моря». «Я написал Дэви-
ду письмо, в котором
выразил свое сочув-
ствие, по поводу того,
что его больше не вызы-
вают в сборную, - при-
знался испереживав-
шийся Найи. - Я был
очень разочарован этим
решением и захотел вы-
разить таким образом

свой протест».

Âòîðîå ïðèøåñòâèå
сразу сделали вывод,
что Бекхэм уже не вер-
нется в сборную и никог-
да больше не будет сра-
жаться за престижные
трофеи.

Место
в «основе»

Однако Бекхэм вновь

доказал, что обладает
весьма крепким харак-
тером, несмотря на
имидж короля гламура.
В январе Капелло зая-
вил, что больше никогда
не прибегнет к услугам
Бекхэма. Но уже в следу-
ющем месяце англича-
нин поразил ворота
«Реал Сосьедад» на «Сан-
тьяго Бернабеу» и при-
нес своему клубу победу
со счетом 2:1. Более
того, многие сходятся во
мнении, что именно бла-
годаря точному удару
Бекхэма итальянский
специалист не лишился
работы. Затем полуза-
щитник повредил колено
и не смог принять учас-
тия в ответном матче
Лиги чемпионов УЕФА с
«Баварией». Зато 21 ап-
реля Бекхэм вышел на
замену в дуэли с «Вален-
сией» при счете 1:1 и
вскоре сделал выверен-
ный навес на Серхио Ра-
моса, который головой
забил победный мяч. Так
началась победная се-
рия «Реала», достигшая
шести матчей, причем
Бекхэм провел на поле
последние пять встреч
от звонка до звонка. За
это время он сделал
пять голевых передач,
включая результатив-
ный пас на Рууда ван Ни-
стелроя в субботнем
матче с «Депортиво».

Сборная Англии
За два тура до конца

чемпионата Испании
«Реал» лидирует в тур-
нирной таблице. В ре-
зультате 32-летний Бек-
хэм может выиграть

первый титул за четыре
сезона в «королевском
клубе». Кроме того, экс-
капитан был вызван в
национальную команду
на спарринг с бразиль-
цами и отборочный матч
ЕВРО-2008   с эстонца-
ми, который состоится в
Таллине в среду. Неуди-
вительно, что специали-

сты, которые раньше
скептически оценивали
его возможности, ныне
расточают комплимен-
ты. «Бекхэм набрал
фантастическую фор-
му, - сказал Капелло. -
Он делает передачи вы-
веренно, быстро и четко.
Англичанин достиг свое-
го оптимального состоя-
ния». Макларен вторит
коллеге: «Всем знакомы
возможности Дэвида.
Он всегда показывает
свою лучшую игру в важ-
ных матчах и должен по-
мочь нам обыграть эс-
тонцев».

Настрой
Бекхэм с самого нача-

ла мечтал проявить
себя в «Реале». В сезоне
2002/03, ставшем для
него последним в «Ман-
честер Юнайтед», полу-
защитник перестал попа-
дать в состав и вскоре
был продан в «королевс-
кий клуб» за 35 милли-
онов евро. Многие специ-
алисты полагали, что эта
сделка выгодна «Реалу»
лишь с коммерческой
точки зрения, и не вери-
ли, что Бекхэм сумеет
закрепиться в столич-
ной команде. В «Реале»
менялись тренеры, Бек-
хэм переживал взлеты и
падения, но его настрой
всегда оставался одина-
ковым. Пожалуй, хавбек
был лучшим футболис-
том «Реала» в крайне не-
удачной кампании 2005/
06. С тех пор команду по-
кинули Луиш Фигу, Зи-
недин Зидан и Роналдо,
а Бекхэм до сих пор бли-
стает на «Сантьяго Бер-
набеу», все чаще появля-

ясь в составе. В резуль-
тате может случиться
так, что он решит повре-
менить с отъездом в
США, чтобы выиграть в
Европе еще что-нибудь
серьезное. Не стоит за-
бывать и то, что в двух
из трех матчей, выиг-
ранных сборной Англии
на первенстве планеты-

2006, именно Бекхэм за-
бивал единственные
голы. Кроме того, хавбек
«Реала» сделал резуль-
тативную передачу на
Питера Крауча, который
забил победный мяч в
матче с командой Трини-
дада и Тобаго.

Следующий шаг
Ван Нистелрой, кото-

рый был одноклубником
Бекхэма и в «МЮ», вос-
хищается удивительным
характером англичани-
на. «Когда Бекхэм пере-
стал вызываться в сбор-
ную, а затем лишился
места в составе «Реала»,
любой игрок задумался
бы о завершении карье-
ры, - говорит форвард
сборной Нидерландов. -
Но только не Бекхэм. Дэ-
вид просто стиснул зубы
и повернул ситуацию на
360 градусов. Сейчас он
играет так же, как в свои
лучшие годы. Уверен,
что Бекхэм будет поле-
зен сборной Англии и
после переезда в США».
Эта тема уже будоражит
умы болельщиков и спе-
циалистов - будет ли уро-
вень чемпионата США
достаточно высок, чтобы
Бекхэм был по-прежне-
му нужен национальной
команде. Стоит вспом-
нить и о том, что в этом
случае полузащитнику
предстоят многочислен-
ные перелеты через оке-
ан. Однако Бекхэм заслу-
жил возвращение в
сборную Англии и сохра-
няет шанс наконец реа-
лизовать свою мечту -
выиграть с националь-
ной командой крупный
турнир.
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Первого июня во главе адми-
нистрации УЕФА встал новый
человек - Дэвид Тейлор. Про-
фессиональный адвокат, быв-
ший исполнительный директор
Футбольной ассоциации Шот-
ландии (ФАШ) и член Конт-
рольно-дисциплинарной ин-
станции УЕФА официально зас-
тупил на пост генерального сек-
ретаря УЕФА. В свое время Тей-
лор был игроком и тренером на
полупрофессиональном уров-
не, а также на протяжении дол-
гих лет являлся членом Клуба
шотландских болельщиков. По-
этому можно не сомневаться,
что футбол у него в крови.

- Я больше, чем просто бо-
лельщик, -  сказал Тейлор
uefa.com. - Игрок, тренер, зри-
тель - я пробовал разные роли
в футболе. Разве что арбит-
ром не был, зато один из моих
сыновей судит матчи в Шот-
ландии, а другой играет в фут-
бол. Думаю, это передалось от
моего отца, футбол глубоко
проник в кровь нашей семьи.
И другой мотивации уже не
надо. Теперь мне предстоит
применить полученные навы-
ки и умение вести дела на бла-
го того, что я люблю, а именно
- игры под названием футбол...

Тейлор, занявший пост во гла-

ве администрации УЕФА, рад,
что будет работать бок о бок с
Мишелем Платини. «Я видел
игры с его участием, - рассказал
Тейлор. - Он был превосходным
футболистом и оказывал боль-
шое влияние не только на саму
игру, но и на всех, кто его окру-
жал. Я уверен, так же будет и в
УЕФА. Он сможет дать союзу
что-то новое. Когда во главе
стоит человек, игравший на вы-
сочайшем уровне, завоевавший
все три еврокубка, это важно
как для УЕФА, так и для футбо-
ла в целом. Например, в отли-
чие от многих других, он обла-
дает способностью объединять
людей благодаря своему опыту
и авторитету».

До прихода в ФАШ в 1997 году
Тейлор работал в Шотландском
агентстве по развитию, занимал
ряд высоких постов, а затем
стал первым директором
Scottish Trade International - орга-
низации, развивающей шотлан-
дский бизнес на международ-
ном уровне. Тейлор считает, что
теперь ему пригодится получен-
ный вне футбола опыт. «Я зани-
мался лучшим делом, какое
только мог себе представить. Я
продвигал шотландскую тор-
говлю за рубежом, - говорит он.
- Несколько лет я делал эту ра-
боту, у нас были офисы в 18 стра-
нах по всему миру. Это как раз
воспитало у меня вкус к между-
народной работе, которой я буду
заниматься в УЕФА».

Тейлор называет своими
футбольным кумирами Денни-
са Лоу и Джимми Джонстона и
с гордостью вспоминает время,
проведенное в ФАШ. «Мы весь-
ма серьезно изменили поста-
новку дела в Шотландии, -
объясняет он. - Мне отрадно ду-
мать, что по сравнению с мо-
ментом, когда я пришел в ФАШ,
федерация стала более про-
фессиональной, если говорить
про спектр ее деятельности и
доходность. Кроме того, в то
время у нас были трудности с
национальным стадионом. Те-

Майкл ХЭРРОЛД,
uefa.com
Когда Карло Анчелотти

предстал перед прессой пос-
ле финала Лиги чемпионов
УЕФА в Афинах, было видно,
что очередной этап его одис-
сеи подошел к концу. Дорога
была утомительной и закончи-
лась в неожиданной точке, но

тем интереснее получилось
путешествие.

Осенний кризис
Когда «Милан» в предыду-

щий раз играл на стадионе
«Спирос Луис», а было это в
ноябре, команда находилась в
нижней точке падения. «Рос-
сонери» шли на 16-м месте в
серии А, где одержали всего
одну победу в четырех после-
дних матчах. Поэтому милан-
ские тифози мечтали не о по-
беде в Лиге чемпионов, а о
том, чтобы их команда получи-
ла путевку в этот турнир на
следующий сезон. «В тот раз
мы измеряли поле, потому что
знали, что будем играть здесь
в финале, - пошутил Анчелот-
ти, вспоминая ноябрьское по-
ражение от АЕКа со счетом
0:1. - Конечно же, мы не могли
быть в этом уверены, так как у
нас тогда был очень трудный
период». На игре команды от-
рицательно сказывалось от-
сутствие травмированных
Массимо Амброзини и Алес-
сандро Несты. Андреа Пирло
и Дженнаро Гаттузо еще не
восстановились полностью
после победного чемпионата
мира и не играли в свою силу.
Весь «Милан» на своей шкуре
ощущал последствия прошед-
шей не без накладок предсе-
зонной подготовки.

Штрафные очки
Планы пришлось менять в

последний момент в связи с
тем, что с «Милана» сняли за-
четные очки из-за участия в
печально известном сканда-
ле. К тому же, красно-черные
были вынуждены начинать
борьбу в Лиге чемпионов с
третьего отборочного раунда.
«Црвену Звезду» миланцы
прошли, но Анчелотти форси-
ровал подготовку, и это еще
долго сказывалось на состоя-
нии команды. К моменту, ког-

Тренер

Одиссея Анчелотти
да «Милан» проиграл АЕКу,
кресло под Анчелотти уже ша-
талось. «Это футбол, - пожи-
мает плечами итальянец. -
Меня не волновали слухи об
отставке, потому что в этом
виде спорта, когда дела идут
неважно, приходится платить.
Но я ни минуты не чувствовал
себя под угрозой. Наша побе-

да в Лиге чемпионов столь же
неожиданна, сколь и приятна.
Когда я вспоминаю декабрь, в
голову приходит столько пре-
пятствий, стоявших у нас
пути... Это делает наш три-
умф особенным. Несмотря на
трудности мы сохранили гар-
монию».

«Самая большая
победа»

В качестве футболиста Ан-
челотти дважды становился
чемпионом Европы с «Мила-
ном», а в 2003 году впервые
привел «россонери» к победе
как тренер. Но ничто не срав-
нится с чувствами, которые он
испытал в среду. Если упу-
щенные 3:0 и поражение по пе-
нальти от «Ливерпуля» в Стам-
буле было низшей точкой его
карьеры, то Афины стали выс-
шей. И реванш тут не при чем.
«Это самая большая наша по-
беда, - считает специалист. -
Мы ни на мгновение не упус-

кали цель из виду. Мало кто из
рядовых любителей футбола
или даже наших болельщиков
ожидал, что в этом сезоне
«Милан» выиграет важней-
ший из трофеев. Может
быть, никто. Да, я завоевал
несколько кубков, но у меня с
этой командой особые отно-
шения. Я добился таких ре-
зультатов только потому, что
я чувствую, «Милан» - это мое.
Я защищал его цвета, когда
сам играл в футбол. И те-

перь, когда я выигрываю круп-
ные трофеи с красно-черны-
ми, мои чувства к «Милану»
только крепнут».

На благо Италии
В качестве поворотной точ-

ки сезона Анчелотти называ-
ет зимний сбор на Мальте.
«Там мы очень хорошо пора-
ботали, команда была в пре-
красном настроении, - рас-
сказывает он. - Мы хотели
выбросить из головы собы-
тия прошлого августа, я
имею в виду нашу плохую
форму и снятие очков. Но для
меня победа в Лиге не имеет
ничего общего с реваншем за
тот скандал. Прошлым летом
итальянский футбол серьез-
но пострадал, особенно «Ми-
лан». Но наш успех важен для
всего футбола Италии. Ситу-
ация успокоилась, и мы час-
тично вернули себе доверие».

Мотивация и
максимум

Ничего этого не было бы без
тактических перестановок, на
которые Анчелотти шел в ходе
сезона. На результаты «Мила-
на» ощутимо повлиял, напри-
мер, перевод Кака на позицию
ближе к нападающему. Но
больше всего Анчелотти ува-
жают за умение мотивировать
подопечных. Взять, например,
Филиппо Индзаги. В этом году
33-летний ветеран выходил на
поле эпизодически, зато в са-
мый важный момент произвел
потрясающий эффект. «Я ста-
раюсь выжимать из футболи-
стов максимум, - сказал Анче-
лотти после того, как дубль
Пиппо послал в нокаут «Ливер-
пуль». - Но мне не было сложно
найти мотивацию. У нас были
плохие отрезки, и, вспоминая
о них, можно было получить
новый заряд энергии. Перед
игрой я долго ломал голову,
выбирая между Индзаги и
Джилардино. Джилардино
был в хорошей форме, и
его сила могла быть полез-
ной, но я решил довериться
опыту Индзаги».

Клятва
«Милан» никогда нельзя

заранее списывать со сче-
тов. Как «россонери» доказа-
ли в полуфинале с «Манчес-
тер Юнайтед», свою лучшую
игру они выдают, когда отсту-
пать некуда. В этом сезоне
«Интернационале» не было
равных в серии А, однако пос-
ледним все-таки смеялся
«Милан». Путешествие выда-
лось длинным, но Анчелотти
уже готов к новым испытани-
ям. «Перед финалом я дал
клятву: если мы выиграем, я
брошу курить, - открыл он. –
Будет сложно, но я сделаю
это». После того, что Анчелот-
ти совершил в минувшей
кампании, можно не сомне-
ваться, что его хватит и на
этот подвиг.

Цитата
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Прямая речь

Тейлор о футболе

перь он принадлежит нам. Мы
создали организацию, которая
приносит ощутимую прибыль».

Этот опыт должен помочь
Тейлору справляться с новыми
обязанностями в европейс-
ком футбольном союзе. «Мне
кажется,  большинство про-
блем, стоящих перед УЕФА на
европейском уровне, - это те
же проблемы, которые стоят
перед ассоциациями на внут-
реннем уровне. Это отноше-
ния с клубами, большое коли-

чество команд в чемпионате,
популяризация массового
футбола,  маркетинговые и
рекламные вопросы проведе-
ния турниров, назначение су-
дей... Все это точно так же ак-
туально и для УЕФА на конти-
нентальном уровне».

Теперь, когда руководство
сформировано,  Платини и
Тейлор готовы полностью по-
святить себя работе. Работая
вне УЕФА, новый генеральный
секретарь отметил, что союз
пользуется уважением среди
членов футбольной семьи
благодаря здоровым отноше-
ниям с клубами и лигами, а
также опыту в проведении
турниров и обеспечении безо-
пасности. Тейлор хочет сохра-
нить это уважение. «Важную
роль здесь будет играть Стра-
тегический совет по профес-
сиональному футболу, - счита-
ет он. - В том плане, что мы
будем собирать людей, чтобы
поговорить об их отличиях.
Надо признать, что эти отли-
чия есть и будут всегда. Но
надо подходить к ним так, что-
бы мы могли действовать в
интересах футбола».

«Пирамидальная структура,
европейская модель спорта, си-
стема передвижения клубов
между дивизионами - все это
фундаментальные понятия для
футбола. Факторы огромной
важности, которые не обсужда-
ются. Мы не хотим закрытых лиг,
или чтобы бизнес управлял
футболом до такой степени,
когда нам могут сказать, что мы
должны играть четыре тайма по
15 минут, боже упаси. Мы защи-
щаем традиции игры во многих
их проявлениях. Поэтому я с эн-
тузиазмом отношусь даже к не-
значительным сигналам. На-
пример, к тому, что Мишель
вернул награждение победите-
лей на трибуны. Это маленькие,
но важные знаки того, что мы в
УЕФА стремимся прилагать
больше усилий, чтобы наши ре-
шения шли во благо футболу».
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В ночь на воскресенье
в американском Атлан-
тик-Сити прошел вечер
профессионального бок-
са. В главном поединке
которого чемпион WBO в
супертяжелом весе 35-
летний американец Шэн-
нон Бриггс защищал при-
надлежащий ему титул
против обязательного
претендента, 32-летнего
россиянина Султана Ибра-
гимова.

Поединок проходил в
невысоком темпе.
Бриггс, сразу занявший
центр ринга, пытался под-
давливать, идя вперед и
изредка выбрасывая дже-
бы и удары правой. Ибра-
гимов много двигался и
действовал в основном
на контратаках. Такой ри-
сунок боя приносил пло-
ды российскому боксеру,
который наносил боль-
шее количество ударов
и был точнее. Поединок
продлился все отведен-
ные на него двенадцать
раундов, по итогам кото-
рых все судьи отдали по-
беду россиянину со сче-
том 119-109, 117-111 и 115-
113.

Чемпионские пояса в
супертяжелом весе по че-
тырем самым престиж-
ным версиям вновь при-
надлежат выходцам из
бывшего Советского Со-
юза. Россиянин Олег Мас-
каев является чемпионом
мира по версии WBC, ук-
раинец Владимир Кличко
– по версии IBF, а узбекс-
кий боксер Руслан Чагаев
не так давно отобрал чем-
пионский пояс по версии
WBA у Николая Валуева.
В ночь на воскресенье по
московскому времени
новым чемпионом мира
по версии WBO стал 32-
летний россиянин Султан
Ибрагимов.

С ноября 2006 года по
нынешнюю субботу этот
пояс принадлежал амери-
канцу Шэннону Бриггсу.
Он отобрал титул у бело-
руса Сергея Ляховича,
причем все специалисты
сходились во мнении, что
причиной поражения бе-
лорусского боксера явля-
лась недооценка им со-
перника. У Ибрагимова
таких проблем не было.

- Ляхович был испуган
в бою с Бриггсом, – гово-
рил российский боксер
перед боем. – Когда я
выйду на ринг в субботу,
я выйду драться. Бриггс
слишком много говорит,
и мне это не нравится. Я
отвечаю на вопросы, ког-
да мне их задают, но, в
отличие от Бриггса, я не
люблю обсуждать других
боксеров. Он любит слу-
шать лишь самого себя и
не может остановиться,
но после боя ему будет
нечего сказать. Когда мы
выйдем на ринг, я попы-
таюсь добиться победы
любой ценой. Если мне
для этого будет необхо-
димо нокаутировать его –
замечательно. Я попыта-
юсь нокаутировать Бриг-
гса, если мне представит-
ся такой шанс, или одер-
жу победу судейским ре-
шением. Я нахожусь в
прекрасной форме и го-
тов к хорошему бою...

Этот бой должен был
состояться еще три меся-
ца назад, но тогда в самый
последний момент аме-

Накануне боя за титул
чемпиона мира Султан
Ибрагимов опасался
провокаций

Прибыв на место про-
ведения матча в амери-
канский Атлантик-Сити,
претендент на титул чем-
пиона мира по боксу в
супертяжелом весе по
версии WBO 32-летний
Султан ИБРАГИМОВ дал
эксклюзивное интервью
изданию «Твой ДЕНЬ».

- Вы готовы подняться
на новый уровень своей
карьеры и вписать еще
одну яркую страницу в
историю российского

бокса?
- Я готов к поединку с

Бриггсом на двести про-
центов! Мои тренеры и
менеджеры сделали все
возможное, чтобы подго-
товить меня и вывести

Супербой

Султан Ибрагимов —
новый чемпион WBO!

риканец отказался выйти
на ринг, сославшись на
пневмонию, чем вызвал
праведный гнев со сторо-
ны своего соперника. Тог-
да же активно муссирова-
лась тема очередного
трюка со стороны промо-
утера Бриггса Дона Кинга.
Выдвигалось предполо-
жение, что американский
боксер не сумеет долж-
ным образом подгото-
виться к поединку. Само-
му Ибрагимову в сроч-
ном порядке пришлось
искать себе соперника,
которого он нашел в
лице мексиканца Хавье-
ра Моры. Тот бой росси-
янин досрочно завер-
шил уже в первом раун-
де, и пообещал ту же
участь Бриггсу.

Фаворитом предстоя-
щего в ночь на воскресе-
нье в Атлантик-Сити по-
единка букмекеры едино-
душно признавали Ибра-
гимова. На традиционной
предматчевой процедуре
взвешивания весы под
россиянином показали
100,2 кг, что более, чем на
20 кг легче, чем у Бриггса.
В пользу Ибрагимова так-
же говорили его возраст
– Бриггс старше россия-
нина на три года – и по-
служной список. Россия-
нин провел на професси-
ональном ринге 21 бой, из
которых ни одного не про-
играл, и только один раз
завершил поединок вни-
чью. У Бриггса же в био-
графии значатся 54 боя на
профессиональной аре-
не, но из них он выиграл
48, один раз был вынуж-
ден признать ничью, а
пять раз проиграл. Прав-
да, среди соперников
американца были такие
знаменитые боксеры, как
Леннокс Льюис и Джордж
Формэн. Если первый
одержал победу, то вто-
рого Бриггс победил по
очкам. Впрочем, обоих с
полным на то правом,
можно считать самыми
настоящими пенсионера-
ми.

Анализируя поединок
между Ибрагимовым и
Бриггсом, эксперты схо-
дились в оценках, что тя-
желый и неповоротливый
американец не сможет
ничего поделать с быст-
рым и юрким Ибрагимо-
вым. Так оно и получи-
лось. С первых минут ста-
ло ясно, что Бриггс пыта-
ется осесть в центре рин-
га и старается как можно
меньше двигаться. За-
щищаться Ибрагимову
не составило особого
труда, но при этом Сул-
тан точно действовал на
контратаках.

Бриггс, похоже, вооб-
ще не хотел никак усилить
свой атакующий потенци-
ал, тем более, что о таких
вещах думают на трени-
ровках. Ибрагимов не мог
не понимать, что поеди-
нок проходит с его пре-
имуществом, и потому не
форсировал события,
хотя накануне и грозился
отправить Бриггса «в кос-
мос». Разве что под конец
боя Султан вполне мог бы
прибавить, чтобы досроч-
но завершить поединок,
тем более, что за несколь-
ко раундов до заверше-
ния поединка Ибрагимов
отправил Бригсса со все-
ми его 123-мя килограм-

мами на пол.
Пусть поединок и вы-

шел не очень зрелищ-
ным, но по завершении
всех 12-ти раундов судьи
вынесли вердикт: Ибра-
гимов – новый чемпион
мира по версии WBO.

По всей видимости,
для Бриггса это был один
из его последних боев в
карьере. А вот Ибрагимо-
ву теперь предстоит за-
щищать свой титул, и, кто
знает, может быть, он по-

пробует собрать все четы-
ре пояса и стать абсолют-
ным чемпионом мира?
Правда, есть мнение, что
среди четырех версий са-
мый слабый чемпион у
WBO.

После боя
Шэннон БРИГГС:
- Я доказал многим, что

с астмой можно стать
чемпионом мира по бок-
су. Около двух недель я
не мог даже тренировать-
ся, пачками потребляя ан-
тибиотики. Я не хотел вы-
ходить на этот бой, но
меня заставили... В этом
бою я делал то, что дол-
жен был делать. Но сна-
чала Ибрагимов просто
двигался, а потом просто
стал убегать...

Султан ИБРАГИМОВ:
- Шэннон - серьезный

парень, и мне на протя-
жении всех 12-и раундов
приходилось быть осто-
рожным, поскольку я с
уважением отношусь к
его нокаутирующему
удару. Вообще-то я не
люблю такие поединки, и
сам не хотел бы в них уча-
ствовать... В любом слу-
чае, я сейчас пойду спать
чемпионом и чемпионом
проснусь. А потом начнет-
ся новая жизнь...

Интервью

«Я боюсь, что меня отравят»
на пик формы именно ко
второе июня. Причем
были учтены все мелочи
- вплоть до вопросов,
связанных с питанием.

- Вы взяли в Атлантик-
Сити своего повара?

- Обязательно. В на-
шем спорте может слу-
читься все что угодно. И
подсыпать могут кое-
чего, и подлить. Помни-
те случай с Владимиром
Кличко в 2004-м? Тогда у
него после боя с Леймо-
ном Брюстером уровень
сахара в крови в четыре
раза превысил норму.
На ровном месте такое

не случается! Тот случай
стал для многих хоро-
шим уроком.

- Сколько человек со-
провождают вас в Шта-
тах?

- Мы прилетели на ме-

сто боя из Флориды, где
я готовился к бою в сво-
ем тренировочном лаге-
ре. Моими спарринг-
партнерами были такие
известные мастера бок-
са, как Артуро Гатти и
Микки Уорд. Пока в моей
команде десять человек,
включая тренеров, ме-
неджеров и обслужива-
ющий персонал. В бли-
жайшее время подъедут
еще мои старые друзья
из Москвы, которых я
давно знаю и которые
оказывают мне всячес-
кую поддержку.

- За вас очень многие
переживают. Вы чув-
ствуете это, находясь
в США?

- Конечно, мне чуть
ли не каждый день
звонят мои друзья,
родственники, в том
числе и с моей роди-
ны – из дагестанского
селения Тлянда.

- Бриггс при каж-
дом удобном случае
обещает победить
вас нокаутом.

- Среди тяжелове-
сов так принято. Кого
он удивил? Мои ме-
неджеры почему-то
уверены в обратном.

- Ваш друг Майк
Тайсон тоже в этом
уверен?

- Да, конечно. Майк
верит в мою звезду.
Он обещал быть
моим секундантом, но
пока не приехал в Ат-
лантик-Сити. Мы ожи-
даем его приезда со
дня на день.

- Легендарный Ос-
кар Де Ла Хойя тоже
ставит на вас...

- Да, и мне это
очень приятно. Но я
нисколько не пере-
оцениваю свои воз-
можности и стараюсь
не впасть в эйфорию.

- Кстати, не бои-
тесь, что Бриггс нака-
нуне боя опять заявит
о своем плохом само-
чувствии и бой снова

будет перенесен?
- В боксе возможно

все. Но все-таки в этот
раз Шеннон не посмеет
отказаться от боя. По-
клонники бокса ему это-
го не простят.

Президент Всемир-
ного боксерского совета
(WBC) Хосе Сулейман
считает, что Флойду
Мейвезеру-младшему и
Оскару Де Ла Хойе сле-
дует провести матч-ре-
ванш для того, чтобы ус-
транить все сомнения,
вызванные победой
Мейвезера разделен-
ным решением судей в
бою за титул WBC в пер-
вом среднем весе.

- По моему мнению,
реванш должен состо-
яться, — заявил Сулей-
ман. — Я уверен в том,
что Флойд Мейвезер не
очень доволен победой с

Предложение

Мейвезер и де да Хойя
проведут матч-реванш?

таким минимальным
преимуществом, а де ла
Хойя, в свою очередь,
очень недоволен тем, что
потерял свой чемпионс-
кий титул в равном бою.
Поэтому реванш являет-
ся наилучшим решени-
ем для обоих...

Сами боксеры пока
ничего не заявляли о
своем желании провес-
ти матч-реванш. Мейве-
зер еще до боя с Оска-
ром объявил, что завер-
шает свою боксерскую
карьеру, а де ла Хойя
сказал, что ему надо все
обдумать и лишь затем
он сможет рассказать о

своих дальнейших пла-
нах.

Отметим, что прове-
дение этого реванша под
эгидой WBC принесет
значительный доход
этой организации, так
как боксеры должны бу-
дут заплатить WBC по
три процента от своего
гонорара за санкциони-
рование этого поединка
в качестве чемпионско-
го. За первый бой Де Ла
Хойя и Мейвезер полу-
чили на двоих 33 милли-
она долларов, а WBC за-
работал на этом поедин-
ке около одного милли-
она долларов.
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Накануне в рамках полуфинала плей-офф Национальной
баскетбольной ассоциации «Кливленд» победил «Детройт» в
шестом матче со счётом 98:82 и впервые за последние 36 лет
вышел в финал, где будет противостоять «Сан-Антонио».

Для того, чтобы оказаться в финале НБА, «Кливленд» совер-
шил почти невозможное: выиграл последние четыре матча
серии, в которой определялся победитель Западной конфе-
ренции, проиграв первые две встречи. Прежде такое встреча-
лось в истории НБА только дважды.

«Кливленд» теперь отправляется в Техас, где «Сан-Антонио»
примет первый матч финальной серии. Напомним, техасцы
со счетом 109:84 одержали победу над «Ютой» в пятом матче
финала Западной конференции и вышли в финал плей-офф
НБА намного раньше  «кавалеров».

В последнем матче с «Ютой» с первых минут стало ясно, что
хозяева паркета не намерены проигрывать в матче, который
может принести им путевку в финал. Первая половина встре-
чи завершилась с 16-очковым преимуществом «Сан-Антонио»
- 55:39. Во второй половине ситуация на площадке не измени-
лась, и «Сперс» продолжали наращивать свое преимущество,
которое к концу матча составило 25 очков.

Лучшими в составе победителей стали Тони Паркер и Тим
Данкан, набравшие по 21 очку. Вообще наставник «Сан-Анто-
нио» Грегг Попович дал поиграть всем 12 игрокам, которые были
в заявке на матч. И только один из них - Роберт Орри - не на-
брал ни одного очка.

Самым результативным игроком в последнем для «Юты»
матче уходящего сезона стал россиянин Андрей Кириленко -
13 очков и пять подборов. У Дерона Уильямса и Мэтта Харп-
ринга по 11 баллов, а Карлос Бузер отметился девятью очками
и 12 подборами.

Помимо лидера команды Леброна Джеймса, роль которого
была критической в достижении результата «Кливленда», нео-
жиданно «выстрелил» и новичок команды Дэниэл Гибсон. Он
набрал 31 очко, что является самым высоким показателем в
его пока еще недолгой карьере в НБА, причем 19 очков при-
шлись на заключительную четверть.

«Ошибка «Детройта» была в том, что про Дэниэла просто
забыли, то есть, видимо, недооценили», – сказал после матче
тренер «Кливленда» Майк Браун о Гибсоне, который стал авто-
ром пяти результативных трехочоквых бросков.

Что касается Джеймса, то его результативность по сравне-
нию с пятой игрой, в которой он набрал 48 очков, несколько
снизилась. На этот раз на его счету было «только» 20 очков, 14
подборов и восемь передач. «Это все чувствуется так, словно
сбылась мечта, – сказал Леброн после матча. – Возможно, это
самые лучшие ощущения, испытанные мною в жизни».

Статистические показатели проигравшей команды возгла-
вил Ричард Хэмилтон с 29-ю очками. Чонси Биллапс набрал
только девять очков, Рашил Уоллес – 11, а Крис Уэббер – 13.

- Это все ужасно огорчительно для всех нас, – приводит сло-
ва Биллапса Associated Press. – Так завершить год после столь
удачного сезона!

Очевидно, прав был наставник команды хозяев Майк Браун,
когда говорил о том, что ошибка стратегии «Детройта» в этом
матче состояла в том, что слишком много внимания было уде-
лено Леброну Джеймсу. «Пусть даже не надеется, что ему вновь,
как и в прошлой игре, удастся так вот просто набрать 48 оч-
ков», – сказал еще до начала встречи Биллапс.

Как оказалось, «Пистонс» присматривали совсем не за тем,
за кем нужно было.

Именно последняя четверть, после того как первая половина
встречи завершилась с равным счетом 48:48, а после третьей
четверти команда хозяев опережала «Детройт» лишь только на
одно очко, стала решающей, и именно в том отрезке матча
Дэниэл Гибсон продемонстрировал весь свой потенциал.

Как сообщает Cleveland Plain Dealer, дорожное движение в
районе арены «Кливленда» после матча встало, в связи с тем,
что начались массовые гуляния по случаю победы местной
команды. Лишь только к двум утра полиция решилась вытес-
нить болельщиков с проезжей части улиц.

НБА

Кливленд в финале!
Впервые за 36 лет... Николай ЦЫНКЕВИЧ,

Спорт сегодня
Финалы конференций

плей-офф НБА – наверное,
слишком интересное собы-
тие, чтобы смотреть вокруг.
Между тем, всенародно люби-
мые звезды, которым в труд-
ные времена полагается све-
тить на полную яркость, порой
проявляют себя не с лучшей
стороны.

На некоторые эпизоды лиге
стоило бы взглянуть при-
стальнее.

Некогда считавшийся боль-
шим буяном, неизлечимо не-
сдержанным и слишком раз-
говорчивым Рашид Уоллес
нынче ведет себя достаточно
спокойно. Он почти не спорит
с судьями и даже отказывает-
ся от фирменных гарантий,
проходивших в прессе под
грифом «Guaran-Sheed», ре-
зонно замечая, что такого
рода обещания можно позво-
лить не больше раза за сезон.

Буйную натуру он пока про-
явил всего раз – после пора-
жения в четвертом матче се-
рии с «Кливлендом», сорвав
с себя потную майку в подтри-
бунном помещении и угодив
ею в лицо... одного из предста-
вителей тренерского штаба
«Детройта». Неприятно...

У Рашида есть множество
причин для проявления недо-
вольства. Достаточно вспом-
нить хотя бы слэм-данк Леб-
рона Джеймса через его голо-
ву в матче номер три. Или вы-
ходку того же Леброна в пер-
вом поединке серии, когда
атаковавший лидер «Кливлен-

Грязная игра
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да» при приземлении как бы
ненароком угодил локтем по
шее товарища Уоллеса, цент-
рового «Пистонз» Криса Уэб-
бера. Удивительно, но сей
эпизод не получил серьезной
огласки и даже толком не об-
суждался. Хотя в январе и
марте за совершенно анало-
гичные проступки по матчу
дисквалификации получил
Кобе Брайант.

Еще меньше внимания по-
лучил короткий эпизод из пер-
вого матча той же серии. На
него не обратили внимания ни
телекомментаторы, ни веду-
щие ток-шоу – а между тем
Леброн сделал нечто, очень
похожее на бросок мячом в бо-
лельщи-
цу «Дет-
ройта».
Затем на
баскет-
больных
ф о р у -
мах зри-
т е л и
предпо-
ложили,
что Ко-
р о л ь
п р о с т о
п р и да л
м я ч у
ц и р к о -
вой бэк-
с п и н ,
мяч не
долетел до сидевшей в первом
ряду женщины, лишь повесе-
лив ее. Но со стороны смотре-
лось некрасиво.

Зато поведение Эмануэля
Джинобили в четвертом матче

серии «Сан-Антонио» – «Юта»
вызывало большое неприятие.
Прежде всего, конечно, у сопер-
ников и не только потому, что
набравший 22 очка аргентинец
стал самым результативным в
составе «шпор».

«Нырки» и прочие мелкие
пакости Ману – давно не сюр-
приз для НБА, но на этот раз
Джинобили выдал классичес-
кий вариант провокации. В
атаке он аккуратно отправил
на площадку локтем Дерека
Фишера, а по пути в защиту,
пробегая мимо плеймейкера
«Джаз» артистично имитиро-
вал ответное движение Фише-
ра. В результате технический
получил не только удивленный

Дерек, но и взбесившийся
коуч «Юты» Джерри Слоун, для
которого замечание еще и по-
влекло удаление.

Ждем продолжения в боль-
шом финале.

Баскет-
б ол и с т
« Л е й -
к е р с »
К о б и
Брайант,
который,
как сооб-
щ а л о с ь
ранее, за-
явил о же-
л а н и и
сменить
команду,
изменил
свое ре-
ш е н и е
п о с л е
разгово-
ра с глав-
ным тре-
н е р о м
к л у б а
Ф и л о м
Джексо-
ном.

« О н
вселил в
меня опти-
мизм, -
приводит
слова Брайанта Reuters. - Тренер сказал, что не винит меня за
мои чувства, но в данной ситуации они делу не помогут и выс-
казал уверенность в том, что все изменится к лучшему. Ну а я
могу только надеяться, что руководство все-таки сделает что-
то и изменит путь развития команды. Конечно, никуда уходить
я не хочу. «Лейкерс» - моя команда. Мне здесь нравится».

Возможно, решение Брайанта, станет большим утешением
для владельца «Лос Анджелес Лейкерс» Джерри Басса, кото-
рый был арестован за вождение в нетрезвом виде.  Как сооб-
щает АР, 74-летний бизнесмен был доставлен в полицейский
участок, а затем отпущен.

Сам Басс жалеет о случившемся: «Хотя я проехал совсем
немного, ехать в пьяном виде было плохой идеей, - сказал Басс
официальному сайту «Лейкерс». - Случившееся было ошиб-
кой, которую я больше не повторю».

Короткие новости

ВОЗРОЖДЕНИЕ «РУАНА»
«Руан» во второй раз в истории

клуба (первый – в 1959 году) завоевал
титул чемпиона Франции, переиграв
в финальном матче «Нанси» – 81:74.

MVP финала признан Марк
Сальерс, набравший 27 очков и
сделавший восемь подборов.

Любопытно, что «Нанси» про-
игрывает в решающей встрече
третий сезон подряд.

«ФЕНЕРБАХЧЕ-УЛКЕР» -
СИЛЬНЕЙШИЙ В ТУРЦИИ

Клуб «Фенербахче-Улкер»
стал чемпионом Турции. В фи-
нальной серии он не оставил
шансов «Эфес Пилсену», выиг-
рав все четыре матча.

Последний завершился со
счетом 98:76.

В СБОРНОЙ СЕРБИИ -
ПЯТЕРО ИГРОКОВ НБА

Новый главный тренер сборной Сер-
бии Зоран Славнич огласил список из
32 баскетболистов, которые начнут под-
готовку к Евробаскету-2007, сообщает
официальный сайт сербской лиги.

В числе кандидатов пятеро пред-
ставителей НБА – Миле Илич (Нью-
Джерси), Дарко Миличич (Орландо),
Владимир Радманович (Лейкерс), Мар-
ко Ярич (Миннесота) и Александр Пав-
лович (Кливленд). Звездами этого ва-
рианта состава являются также Милан
Гурович, Урош Трипкович, Милош Вуя-
нич, Боян Попович и Игор Ракочевич.

18 игроков в списке представля-
ют сербские клубы. Заметим, что
команда может быть расширена за
счет Николы Пековича, который пока
не определился, за кого – Сербию
или Черногорию – выступать. Из-за
травм на чемпионате Европы не
сыграют лидеры сборной Ненад
Крстич и Предраг Стоякович.

Брайанта уговорили остаться в «Лейкерс»
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В швей-
ц а р с к о м
Цюрихе за-
вершил ра-
боту оче-
редной 57-й
К о н г р е с с
ФИФА. Это
был уже
седьмой по
счету конг-
ресс в Цю-
рихе, кото-
рый срав-
нялся по
числу про-
веденных форумов с Па-
рижем, где более ста лет
назад была создана эта
организация.

Швейцария уже давно
стала домом ФИФА: ее
штаб-квартира перееха-
ла в Цюрих еще в 1932
году. Недавно, кстати,
она справила новосе-
лье - переехала в новое
здание на окраине Цю-
риха, уже окрещенное
FIFA House.

Олег ШЕВЦОВ
Появление на корте

Марии Шараповой ста-
ло одним из главных со-
бытий первых дней ны-
нешнего «Ролан Гаррос».
Пропустив полтора ме-
сяца из-за травмы пле-
ча, россиянка перед

приездом в Париж успе-
ла провести лишь гене-
ральную репетицию на
турнире в Турции. Одна-
ко в разговоре с тенни-
систкой корреспонден-
та «Известий» Олега
Шевцова интересовало
не только состояние
травмированной руки.
Шарапова рассказала о
моде, друзьях и о мно-
гом другом.

- Вы очень долго отсут-
ствовали на корте из-за
травмы. Как оцениваете
свое возвращение?

- Знаете, это было не-
простое время для меня.
А с другой стороны, может,
и к лучшему, что все так по-
лучилось. У меня появи-
лось время больше побыть
дома. В этой постоянной
суете времени, чтобы по-
общаться с друзьями, за-
няться делами, постоянно
не хватает. К тому же те-
перь я больше ценю то, что
дает мне жизнь.

- Расскажите, чем кон-
кретно вы занимались
во время вынужденной
паузы?

- Ну вот, к примеру:
когда я повредила связ-
ки плеча, врачи запре-
тили в течение двух не-
дель брать ракетку в
руки. Что мне было де-
лать? Естественно, я по-
ехала в гости к своим
друзьям. У них как раз
был день рождения, и
они отмечали его на дру-
гом конце города. Мы
здорово повеселились и
провели время.

- А возвращаться по-
том к тренировкам не
было сложно?

- Труднее было сми-
риться с потерей време-
ни. Я-то думала, что мне

В соперничестве рос-
сийского Сочи и австрийс-
кого Зальцбурга за право
принять зимние Игры 2014
года разразился скандал.
Причиной тому послужила
жалоба австрийцев в МОК
на оргкомитет российско-
го города-курорта.

Официальная жалоба
Зальцбурга касается консуль-
танта заявки «Сочи-2014» нор-
вежца Петера Роннингена.
Оказалось, что Роннинген не-
благоприятно отозвался о за-
явке Зальцбурга, нарушив
тем самым регламент пред-
выборной гонки.

Еще неделю назад нор-
вежец, который являлся
руководителем заявочного
комитета Игр в Лиллехам-
мере-1994, в интервью
Reuters позволил себе
сравнение заявок Сочи и
Зальцбурга, что запрещено
правилами, гласящими, что
«города должны воздер-
жаться от любого акта или
комментария, который мог
бы бросить тень на имидж
конкурента или нанести
ему моральный ущерб. Лю-
бые сравнения строго зап-
рещены».

Реакция российской сто-
роны последовала немед-
ленно. «Конечно, мы знако-
мы и с интервью Роннинге-
на, и с последовавшей на
него реакцией, – заявил ди-
ректор по маркетингу и
связям с общественностью
заявочного комитета
«Сочи-2014» Андрей Брагин-
ский. - Однако мы не соглас-
ны с представлением, ко-
торое делают Роннингену.
Безусловно, он очень опыт-
ный и авторитетный специ-
алист, однако он не являет-
ся официальным консуль-
тантом заявочного комите-
та «Сочи-2014». Накануне
визита в Сочи оценочной
комиссии МОК он действи-
тельно по нашему пригла-
шению в течение недели
находился в городе, посе-
щал олимпийские площад-
ки, высказывал свои наблю-

Теннисистка Мария ШАРАПОВА:  «Хочу
показать олимпийский Сочи
всем своим друзьям»

нужен всего лишь не-
большой отдых. И когда
врачи, проведя электро-
магнитный резонанс,
сказали: «Проблема
значительно более серь-
езная. Вам придется
пропустить 4—6 не-
дель», я была в шоке.
Мне это казалось совер-
шенно невозможным.
Потом мне предложили:
«Можно сделать инъек-

цию, она ускорит про-
цесс заживления». И
хотя я просто ненавижу
все эти иголки, при-
шлось согласиться.
Ведь это был единствен-
но возможный вариант.

- Врачи опасались,
что из-за проблем с
плечом вы не сможете
нормально подавать.
Это действительно
проблема?

- Пока рука зажила не
полностью. Я все время
ощущаю небольшой дис-
комфорт. Но моя страсть
к соревнованиям настоль-
ко велика, что я готова к
жертвам. Тем более речь
идет о «Ролан Гаррос», ко-
торый я очень уважаю. В
общем я приехала сюда и
сделаю все, что смогу.

- В чем, собственно, зак-
лючалась ваша травма?

- У меня воспалилась
суставная сумка. Я не
очень хорошо разбира-
юсь в терминах, но, как
мне сказали, связки
плеча были близки к раз-
рыву. В таких случаях
нужно очень много вре-
мени, чтобы травма за-
жила. И полный покой.

- Груз ожиданий со сто-
роны прессы и болельщи-
ков давит сейчас на вас
куда меньше, чем рань-
ше. Играть стало легче?

- Я никогда не обра-
щаю внимание на давле-
ние извне. В этом смыс-
ле куда больше проблем
доставляет внутреннее
самокопание. Я очень
требовательна к себе,
постоянно думаю: «Надо
делать все больше, луч-
ше». Но сейчас мне
действительно нечего
доказывать даже себе
самой.

- В Париже вы смени-
ли одежду и теперь игра-
ете в синих бриджах и
сюртуке со стойкой. Эту
модель разработали ди-
зайнеры из «Найк» или
вы сами?

- Конечно, я принима-
ла непосредственное
участие. Костюм разра-
батывал профессио-
нальный дизайнер, но я
нарисовала ему свои эс-

кизы.
- Планируете ли вы

принять участие в следу-
ющем матче сборной
России в Кубке Федера-
ции? Соперниками будут
американки...

- Я была готова играть
уже в первом матче про-
тив испанок, но помеша-
ла та злополучная трав-
ма. Сейчас я уже боюсь
зарекаться: как получит-
ся, так и будет.

- Недавно вы стали по-
слом Заявочного коми-
тета «Сочи-2014». Рабо-
тать уже начали?

- Начала. Вот недавно
была на турнире в Стам-
буле и всем рассказыва-
ла, какой это хороший
город. Знаете, когда я
маленькой приехала в
Америку, меня постоян-
но спрашивали: «Откуда
ты?» Я отвечала: мол, из
Сочи. И все удивлялись:
«Где это?» Тогда они в
Америке только про
Москву и знали. А я в
Сочи провела пять лет, у
меня там родственники.
Думаю, было бы просто
здорово, если бы мы по-
лучили Олимпиаду. Я бы
сразу всех своих друзей
в Сочи отвезла.

- Вы очень часто упо-
минаете про друзей. Это
те же люди, что окружа-
ли вас и раньше, или
звездам нужен другой
круг общения?

- Да, друзья у меня
прежние. Это тот же
агент, что и десять лет
назад. Тренер, который
появился примерно в то
же время. Это те же
люди, что находятся со
мной с самого начала и
думают обо мне то же,
что и раньше.

Áëàòòåð íàâñåãäà
Новый старый президент ФИФА провозгласил
начало новой эры

Президент ФИФА
Зепп Блаттер на откры-
тии конгресса заявил,
что его проведение зна-
менует собой новую эру
деятельности организа-

ции. «В последние 30 лет
мы приложили немало
сил для развития фут-
бола, но теперь делаем
новый шаг», - заявил он.

Новизна заключается
в смене с первого июня
слогана организайции -
«For the game. For the
World» вместо прежнего
«For the good of the
game». Другая новость -
208-м членом ФИФА
стала национальная

футбольная федерация
Черногории.

«Французы говорят:
победа без борьбы не
приносит славы, - заявил
Блаттер, кандидатура

которого была един-
ственной при процеду-
ре избрания главы
ФИФА на новый срок. -
Я не согласен с этим. Я
горжусь, что сегодня
все делегаты проголо-
совали за меня, никто
не голосовал против.
Это говорит о доверии
ФИФА. Но это и аванс
на будущее».

Сразу после своего
переизбрания Блаттер
предложил сохранить
состав руководящих
органов. Возражений

не поступило. Как никто
не возражал против того,
чтобы назвать почетны-
ми вице-президентами
ФИФА экс-президента
УЕФА (и некогда - сопер-
ника Блаттера) шведа
Леннарта Юханссона и
шотландца Дэвида Вил-
ла, а почетными члена-
ми ФИФА немца Герхар-
да Майера-Форфельде-
ра и Исаака Сассо Сас-
со из Коста-Рики.

На Сочи опять жалуются
дения. Нам было важно уз-
нать мнение такого опытно-
го специалиста, так сказать,
на месте. После этого мы с
Роннингеном не сотрудни-
чали и не контактировали».

Отметим, что решение
оргкомитета Зальцбурга о
подаче жалобы на конку-
рента оказалось очень кста-
ти для австрийцев.

В конце мая НОК Австрии
был оштрафован исполни-
тельным комитетом МОК на
один миллион долларов
после расследования о при-
менении лыжниками, двое-
борцами и биатлонистами
этой страны допинга на
Олимпиаде в Турине.

Напомним, что тогда в
олимпийской деревне, где
проживала сборная Авст-
рии, был замечен тренер
Вальтер Майер, дисквали-
фицированный после
Олимпиады в Солт-Лейк-
Сити за так называемый
«кровяной допинг», то есть
переливание спортсмену
собственной крови для
улучшения результатов, что
было признано незаконным.
В ходе обыска полиция на-
шла аппаратуру для подоб-
ных переливаний, после
чего несколько лыжников и
два биатлониста были от-
странены от участия в Олим-
пиаде. В апреле этого года
МОК запретил шестерым
австрийским биатлонистам
и лыжникам, выступавшим
в Турине, участвовать на
последующих Олимпиадах.

Совсем недавно НОК Ав-
стрии, дабы реабилитиро-
ваться перед МОК, уволил из
сборных по лыжным гонкам
и лыжному двоеборью 14
тренеров, инструкторов и
медицинских работников.

Нынешним скандалом
австрийцы наверняка пыта-
ются замять предыдущий,
«раскрутить» свою заявку и
насолить конкуренту.

Теперь стоит ждать реак-
ции МОК, который либо поти-
хоньку спустит дело на тормо-
зах, попросив от «Сочи-2014»
формальных извинений, либо
пойдет на поводу у австрий-

цев. Во втором случае ничего
хорошего российскую заявку
не ждет.

Тем временем в первый
день лета вступило в силу
важное соглашение об упро-
щенном визовом режиме
между Россией и странами
Европейского союза. Как со-
общил заявочный комитет
«Сочи-2014» агентству «Весь
спорт», в случае успеха рос-
сийского города в олимпий-
ской гонке, процедура полу-
чения российской визы для
журналистов, спортсменов
и аккредитованных чиновни-
ков из Евросоюза для учас-
тия в Олимпийских играх
2014 года, будет предельно
простой.

«В соответствии с согла-
шением, консульский сбор
составит 35 долларов, а
рассмотрение заявки на
получение визы займет
около десяти дней, - сооб-
щили в пресс-службе коми-
тета. – Если сочинская
олимпийская мечта станет
реальностью, спортсмены,
аккредитованные чиновни-
ки и журналисты смогут
воспользоваться некото-
рыми привилегиями при
получении визы. Каждый
обладатель действующего
олимпийского удостовере-
ния, аккредитации и паспор-
та получит право пересечь
границу и оставаться в Рос-
сийской Федерации на про-
тяжении одного месяца до
и месяца после окончания
Игр, чтобы выполнить свои
олимпийские или паралим-
пийские функции».

Напомним, что столица
зимней Олимпиады-2014
булдет названа на очеред-
ном конгрессе МОК седь-
мого июля в Гватемале.
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Александр КОЧЕТКОВ
Суеверия спортсменов

связаны, как правило, с
одеждой, экипировкой, ин-
вентарем и прической. Для
кого-то очень важно выйти
на арену или поле с «пра-
вильной» ноги, перекрес-
титься или дотронуться
рукой до земли или парке-
та. Есть и общекомандные
суеверия, которые живут
десятилетиями. Самое
древнее из них – в мужс-
ких футбольных, хоккей-
ных, волейбольных, бас-
кетбольных командах кате-
горически запрещено
брать женщин (жен, под-
руг, журналисток) в само-
лет или автобус, когда
предстоит отправляться
на игру. Никакие уговоры
прекрасных дам, ни их сле-
зы и мольбы не помогают...
Впрочем, наша задача – не
развенчать суеверных
звезд спорта, а рассказать
об их суевериях.

Серене Уильямс
нужен белый
мужчина

Множество суеверий
спортсменов связаны с
ритуалом подготовки к
соревнованиям. К приме-
ру, теннисистка Елена Де-
ментьева никогда не воз-
вращается домой или в
гостиницу по дороге на
соревнования, даже если
забыла ракетку. В случае
необходимости за нужной
вещью отправятся мама
или кто-то из членов ко-
манды. Кроме того, Лена
не проходит под лестни-
цей. Постарается любым
способом обойти это ме-
сто. Другая известная тен-
нисистка – испанка Аранта
Санчес накануне поездки
на турниры обязательно
встречалась с женщиной-
матадором, которая убила
за карьеру более сотни
быков. Американке Сере-
не Уильямс перед поедин-
ком на корте необходимо
побыть с белым мужчи-
ной. Знаменитый фран-
цузский футболист Эрик
Кантона был без ума от
водных процедур. В день
игры вопреки рекоменда-
циям врачей подолгу при-
нимал очень горячую ван-
ну. Звезда американского
футбола Тим Грин накану-
не матчей обязательно
учил наизусть по одной
статье уголовного кодек-
са. Легендарный кубинс-
кий прыгун в высоту Хавь-
ер Сотомайор перед важ-
ным стартом рыдал, обя-
зательно глядя на себя в
зеркало. А для футболис-
тов очень важно выйти на
поле с той ноги. По стати-
стике восемь из одиннад-
цати игроков в любой ко-
манде предпочитают сту-
пать на газон с левой.

Чем посыпал
клюшку великий
Гретцки

Одежда для спортсме-
нов – вообще святое. Ве-
ликий баскетболист
Майкл Джордан всегда
надевал под форму трусы
студенческой команды
института Северной Каро-
лины, где Его Воздуше-
ство начинал карьеру.
Юный форвард футболь-
ного ЦСКА Жо недавно
признался, что многие иг-
роки национальной сбор-

Звезды с причудами
ной Бразилии все крупные
турниры всегда играют в
одних и тех же трусах. Со-
гласитесь, неспроста у них
такое трогательное отно-
шение к своему нижнему
белью. А вот великий в
недавнем прошлом тен-
нисист Андре Агасси на
фарт обязательно и соб-
ственноручно стирал все
свои носки, в которых иг-
рал на турнирах «Большо-
го шлема»... Нападающий
сборной Исландии и ис-
панской «Барселоны» Эй-
дур Гудьонсен и
вовсе до стран-
ного суеверен.
За несколько
минут до нача-
ла матча он зак-
рывается в ту-
алете и целует
свою футбол-
ку...

Отдельная
тема – обувь и
э к и п и р о в к а
спортсменов.
В советские
времена фут-
болисты сами
готовили бут-
сы к игре, не
доверяя это
обслуживаю-
щему персо-
налу. Несмот-
ря на то, что
бутсы почти у
всех находи-
лись в идеаль-
ном состоянии, каждый
считал своим долгом по-
тратить на их подготов-
ку не менее часа... Такая
примета сохранилась и
до наших дней среди
спортсменов-миллионе-
ров. Пару лет назад один
известный итальянский
медик провел обследо-
вание футболистов ита-
льянских суперклубов
«Интер» и «Милан». Его
исследования привели к
интересному заключе-
нию. Выяснилось, что бо-
лее 30 процентов игро-
ков двух великих ко-
манд страдают от гриб-
ковых заболеваний на
ногах. И все только по-
тому, что не меняли
фартовые бутсы до тех
пор, пока те полностью
не разваливались. И из
суеверий шли даже на
всевозможные неудоб-
ства. Великий немецкий
бомбардир 70-х годов
Герд Мюллер всегда иг-
рал в бутсах 41-го разме-
ра, хотя ему идеально
подходил 38-й. Другой
снайпер – болгарин Хри-
сто Стоичков – подкла-
дывал в бутсу монетку в
десять стотинок. А вели-
кий в прошлом канадс-
кий хоккейный защитник
Рэй Бурк обязательно
вытаскивал шнурки из
коньков после утренней
тренировки, чтобы перед
игрой вставить их обрат-
но.  Его соотечествен-
ник, легендарный фор-
вард Уэйн Гретцки, обяза-
тельно обрабатывал загиб
своей клюшки... детской
присыпкой. Джон Тонелли
из знаменитого «Нью-Йорк
Айлендерс» начала 80-х го-
дов обязательно плевал на
свою клюшку перед выхо-
дом на лед. Но дальше
всех пошел нападающий
Брюс Гардинер, известный
по выступлениям за «Там-
пу», «Оттаву» и тольяттин-
скую «Ладу». Перед каждой
игрой он обязательно ма-
кал свою клюшку в унитаз.
В то же время вратарь Эд
Бельфур запрещал кому-
либо дотрагиваться до сво-

ей экипировки до матча.
Почему Газзаев
не сбрил усы

Недалеко от игроков
ушли и тренеры. Так, порту-
гальский наставник лондон-
ского «Челси» Жозе Моури-
ньо долгое время надевал
на игры плащ. Затем стал по-
являться на играх в кашеми-
ровом пальто от Армани за
две тысячи долларов. При-
чем однажды он заявился на
стадион в этом пальто, ког-

да градусни-
ки показыва-
ли 15 граду-
сов тепла.
Правда, вско-
ре португа-
лец разоча-
ровался в
«магических»
с в о й с т в а х
детища Арма-
ни и продал
его. Немец-
кий коллега
Моуриньо –
экс-настав-
ник мюнхен-
ской «Бава-
рии» и «Шаль-
ке» из Гель-
зенкирхена Удо Латтек – в
любую погоду носил тол-
стый шерстяной свитер.
Российские болельщики хо-
рошо помнят знаменитую
шапочку-«петушок» Юрия
Семина. Она не раз помога-
ла бывшему тренеру столич-
ного «Локомотива» выигры-
вать ответственные матчи
Лиги чемпионов и Кубка
УЕФА. Рулевого ЦСКА Вале-
рия Газзаева долгое время
можно было видеть на фут-
боле только в черном пид-
жаке. Тренер казанского «Ру-
бина» Курбан Бердыев все-
гда держит в руках четки...

А еще у многих в памя-
ти случай, когда игроки
сборной Румынии, успеш-
но выступавшей на группо-
вом этапе первенства
мира 1994 года, перед мат-
чем 1/8 финала зачем-то
решили перекраситься в
блондинов – в золотой
цвет. В итоге потерпели
поражение, хотя все так
удачно для них начиналось.
Зато известный форвард
хоккейного «Нью-Йорк
Рейнджерс» 80-х годов Рон
Дагуэй расчесывал свои
волосы 200 раз перед мат-
чем и еще по сто раз – в
перерывах между перио-
дами. Иногда помогало.
Теннисист Рафаэль Надаль
перед каждым розыгры-
шем поправляет носки,
даже если они совершен-
но не сбились, а в перехо-
дах меняет расположение
бутылочек с водой, если
что-то идет не так.

Перед матчем с
СССР чилийцы
пили водку

Бывали случаи, когда
вся команда находилась
под воздействием како-
го-то одного невероятно-
го суеверия. Так, на чем-
пионате мира 1962 года по
футболу игроки сборной
Чили очень интересно на-
страивались на матчи про-
тив соперников. Перед
встречей с итальянцами
ели макароны, накануне
рандеву со Швейцарией
переходили на сыр, а пе-
ред четвертьфинальным
поединком против сбор-
ной СССР с разрешения
тренера попробовали
водку (в малых дозах). Счи-
талось, что таким спосо-
бом они смогут лучше
распознать душу против-
ника. И надо же, после де-
густации сорокаградус-
ной чилийцы сенсационно
сумели обыграть советс-
кую команду с Яшиным в
воротах (2:1). В полуфина-
ле их ждала Бразилия. На-

кануне матча с кудесника-
ми мяча чилийцы «разми-
нались» кофе. Но то ли на
Пеле и Гарринчу приметы
не действовали, то ли хо-
зяевам мундиаля подсу-
нули ненастоящий бра-
зильский кофе, однако
трюк не удался. Бразилия
вышла в финал, а затем и
выиграла чемпионат.

Большое значение
спортсмены придают но-
мерам на футболках и
свитерах. Так, легендар-
ный Пеле считал, что де-
сятка приносит ему удачу.
А перед чемпионатом
мира 1974 года тренеры
сборной Голландии во гла-
ве с «Генералом» Ринусом
Михелсом решили на уда-
чу выдать номера игрокам
в порядке алфавита. Вы-
ходило, что под единицей
должен был играть Йохан
Кройф (в английской
транскрипции его фами-
лия начинается на букву
«С»). «Летучий голландец»
упросил тренеров сделать
для него исключение и по-
лучил любимый 14-й но-
мер. Для других поблажек
не сделали, и даже вратарь
сборной весь чемпионат
отыграл под необычной
для футболиста его амп-
луа «восьмеркой». «Оран-
жевые» тогда с блеском
дошли до финала, в кото-
ром встретились с коман-
дой ФРГ. У немцев тоже
был игрок, который перед
мундиалем выбрал себе
номер из суеверия, – на-

падающий Герд Мюллер.
Вопреки существовавшим
традициям он взял себе
футболку с цифрой 13. Как
известно, уже на первой
минуте финала Кройф за-
работал пенальти, и гол-
ландцы повели в счете. Но
немцы сначала сравняли
счет, а потом не кто иной,
как Мюллер под своим 13-
м номером, одним ударом
похоронил все надежды
Михелса и Кройфа. Вот так
13-й обошел 14-го, а вера в
приметы немецкого бом-
бардира оказалась более
«сильнодействующей».
Сейчас, кстати, у Мюллера
есть наследник – полуза-
щитник лондонского «Чел-
си» и сборной Германии
Михаэль Баллак. Он также
всегда выбирает 13-й но-
мер, но на чемпионатах
мира ему пока не везет.

Чемпионы мира
по приметам

На первенстве мира
1986 года в Мексике прием
голландцев повторили ар-
гентинцы. Наставник этой
сборной Карлос Билардо
также предложил своим
игрокам выбрать номера по
алфавиту. И вновь нашел-
ся футболист, удостоив-
шийся исключения. Конеч-
но, это был великий Диего
Марадона, который узурпи-
ровал «десятку». Но Билар-
до этого оказалось мало. На
каждый матч он выходил в
одном и том же галстуке. А
перед одной из игр еще на
групповом этапе у него за-
кончилась зубная паста.
Наставник попросил тюбик
у своего футболиста. Ар-
гентинцы в тот день выиг-
рали. И до конца первен-
ства тренер «одалживал»
пасту у этого игрока. Затем
Билардо запретил футбо-
листам есть курицу. Приме-
ты, видимо, работали, по-
скольку в четвертьфинале
с англичанами судья не за-
метил, как Марадона забил
гол рукой. В итоге Аргенти-
на выиграла чемпионат, а
Марадона был признан луч-
шим игроком мундиаля.

Через четыре года на
первенстве мира в Италии
Билардо появился в том же
самом фартовом галстуке,
который все время береж-
но хранил. Марадона опять
выступал под «десяткой»,
без которой аргентинца
уже никто в мире себе не
представлял. Кроме того, в
команде появился очень су-
еверный вратарь Серхио
Гойкоэчеа. Он славился бле-
стящим умением отражать
пенальти и неуравновешен-
ным нравом. Например, в
матчах первенства Аргенти-
ны он справлял малую нуж-
ду прямо на поле, когда со-
перник собирался пробить
штрафной удар. А на чем-
пионате мира, говорят, он
делал то же самое, только
на предматчевой разминке.
Вроде бы на фарт. По слу-
хам, перед финальным мат-
чем соперник аргентинцев
сборная Германии сделала
все, чтобы Гойкоэчеа не со-
вершил свой более чем
странный обряд. В итоге
немцы победили 1:0 и стали
чемпионами мира.

К счастью, у футбольных
знаменитостей были и бо-
лее безобидные, но тем не
менее эффективные при-
меты. Например, перед
каждым матчем первен-
ства мира 1998 года капитан
сборной Франции Лоран
Блан целовал в блестящую
лысину вратаря Фабьена

Бартеза. Сначала весь мир
с улыбкой наблюдал за ри-
туалом. Но перед финалом
с Бразилией все только и
говорили о том, повторит
ли Блан ставший традици-
онным ритуал и сработает
ли он против чемпионов
мира во главе с Роналдо.
Французы решили не от-
ступать от традиции. Как из-
вестно, через полтора часа
они уже стояли на верхней
ступени пьедестала почета
с кубком мира. Спустя два
года на чемпионате Евро-
пы поцелуи капитана и вра-
таря продолжились. И
вновь «трехцветные» стали
чемпионами. Но, как изве-
стно, вечных примет не
бывает. После первенства
континента Блан заявил об
уходе из сборной. И как бы
ни целовали Бартеза в ма-
кушку на первенстве мира
2002 года в Японии и Корее,
это не помогло команде
даже выйти из группы в сле-
дующий раунд.

Митинг в защиту
козла отпущения

Немало в спорте и чуда-
ков, которые прибегают к
помощи астрологии и ок-
культизма. Знаменитый тре-
нер Раймон Доменек, воз-
главлявший сборную Фран-
ции на чемпионате мира
2006 года и сумевший выве-
сти ее в финал, подбирает
себе игроков, обращая са-
мое пристальное внимание
на знаки зодиака. Он не до-
веряет Скорпионам и Львам.
Именно поэтому тренер был
не в восторге от Робера Пи-
реса и Йоана Мику. Извест-
ный в прошлом тренер не-
мецкого «Айнтрахта» Хорст
Эрмантраут был знаменит
тем, что не пускал в разде-
валку своего помощника,
считая, что от него исходит
отрицательная энергия. Ас-
систенту приходилось даже
ездить на матчи своим хо-
дом, так как в клубный авто-
бус дорога ему была заказа-
на. Во время игр Эрмантра-
ут восседал не на скамейке
запасных, а на раскладном
стульчике, который всегда
возил с собой. Но стульчик
ему не помог. Пришедший
ему на смену Йорг Бергер
первым делом велел поме-
нять скамейку, на которой
сидели запасные. Правда, и
это «Айнтрахт» не спасло.
Кстати, великий шахматист
Гарри Каспаров также при-
дирчиво относился к стуль-
ям, на которых ему предсто-
яло сидеть во время партии.
Иногда процедура отбора
нужного стула занимала
около часа...

Раньше многие футболи-
сты выходили на поле с кре-
стиком на цепочке. Но в пос-
леднее время ФИФА запре-
щает играть в каких-либо ук-
рашениях, будь то цепочки,
сережки в ухе или перстни.
Больше всего от этого ново-
введения пострадал фор-
вард мадридского «Реала»
Рауль, который после каждо-
го забитого гола обычно це-
ловал перстень.

А еще спортсмены час-
то ищут совершенно неве-
роятные объяснения сво-
им неудачам. Так, напри-
мер, некоторое время на-
зад отец Марии Шарапо-
вой назвал причиной пос-
ледних травм и поражений
своей дочери... проклятье
«вуду», наложенное семей-
кой прямых конкурентов –
сестер Винус и Серены
Уильямс, которые, как из-
вестно, с почтением отно-
сятся к этому культу...
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С приходом лета участились случаи беспоряд-
ков во время и после футбольных матчей. И если
в Дании, где поклонник местной национальной
сборной выбежал на поле, чтобы поквитаться с
арбитром, все завершилось относительно благо-
получно, то в Замбии произошла трагедия.
12 болельщиков погибли и около 20 были ранены во
время давки на стадионе после матча между сбор-
ными Замбии и Конго. Замбия одержала победу со
счетом 3:0, и болельщики спешили покинуть стади-
он, чтобы отпраздновать успех сборной.
«Давка возникла из-за того, что было открыто лишь
несколько выходов с арены, в то время как множе-
ство народу пыталось покинуть стадион. 12 человек
погибли: девять мужчин и три женщины», - цитиру-
ет ВВС шефа полиции Антонила Мутентву.

Бейсболист «Нью-Йорк Янкиз»
Алекс Родригес ведет крайне по-
рочный образ жизни. Буквально
на этой неделе сообщалось, что,
находясь в Торонто, он посетил
стрипклуб в компании неиденти-
фицированной женщины. Все бы
ничего, но Родригес женат и имеет
двухлетнюю дочь. Скандал под-
нялся такой, что оправдываться
пришлось даже тренеру «Янкиз».

Кстати, журналисты опознали
сопровождавшую спортсмена даму.
Ее зовут Джослин Ноэль Морс. Она
оказалась довольно известной в определенных кругах
личностью. Девушка была моделью Playboy и промыш-
ляла экзотическими танцами. Говорят, что Джослин из
Квебека – канадской провинции, в которой говорят по-
французски. Примечательно, что слово Ноэль в пере-
воде с языка Александра Дюма означает «рождество».
Недоброжелатели же утверждают, что «рождество» –
это вульгарное прозвище девицы.

Неизвестно, до чего многоуважаемая Джослин до-
танцевалась с Алексом, но не далее как в пятницу его
видели прогуливающимся под руку с женой в Бостоне
(«Янкиз» сейчас проводят серию матчей против «Бос-
тон Ред Сокс»). Интересно, поставил ли спортсмен в
известность супругу. Ведь занятая воспитанием ре-
бенка любимая за отсутствием времени элементар-
но не успевает читать нью-йоркские таблоиды.

Выяснились новые
подробности, касаю-
щиеся смерти тренера
сборной Пакистана по
крикету Боба Вулмера,
которая случилась во
время проходившего
на Карибских остро-
вах чемпионата мира
по столь популярному
в странах Британско-

го содружества виду спорта.
Как сообщило британское издание Daily Mail, на

следующей неделе полиция Ямайки, которая ранее
настаивала на том, что английского специалиста за-
душили в номере его отеля, объявит, что Вулмер
умер естественной смертью. От диабета.

И это после многочисленных допросов, обвине-
ний и подозрений. Сторонники теории заговоров
даже предположили, что Вулмера задушили люди
из «Аль-Каиды». Он ведь британец, а Усама бен Ла-
ден, как предполагают, прячется как раз где-то на
границе Афганистана и Пакистана.

Даже если полиция Ямайки и передумает объяв-
лять об удушении, все равно остается много вопро-
сов. Так, примерно месяц назад BBC сообщила, что
перед тем, как Вулмера задушить, его еще и отра-
вили. Злые языки тут же предположили, что здесь
явно не обошлось без полония-210. Чем конкретно
травили пакистанского тренера, ВВС не уточнила.

Как велика все-
таки бывает сила
спорта. С каких нео-
жиданных сторон
порой раскрывает
он личность. Взять
хотя бы рэппера
Снупп Догга. Все
знают, что у него про-
блемы со здоровьем.
Как известно, он за-
конченный наркоман. К тому же частенько буянит.
Приедет в какую-нибудь страну на гастроли и уст-
роит дебош. К примеру, в Великобританию и Авст-
ралию его уже просто не пускают.

И вдруг такая мизансцена. Наступили матчи фи-
нала Кубка Стэнли, и Снупп Догг с детьми – как ни
странно, у него они тоже есть – с умиротворенным
видом позирует папарацци на матчах «Анахайма».
Заботливый папаша счастливого семейства.
Хочется надеяться, что похожий на спаниеля рэп-
пер строит из себя хоккейного фаната не для того,
чтобы произвести на МВД Австралии и Великобри-
тании впечатление добропорядочного гражданина.
Печально, когда хоккей и вообще спорт используют
как фиговый листок для того, чтобы стыдливо при-
крывать свои маленькие слабости.

Колумбия может
бойкотировать чем-
пионат мира по фут-
болу 2010 года в
ЮАР, если ФИФА не
отменит свой запрет
на проведение мат-
чей на высоте более
2500 метров над уровнем моря.

Как передает Associated Press, министр спорта
Колумбии Эверт Бустаманте (на фото слева) зая-
вил, что правительство страны обсуждает идею со-
вместного бойкота Кубка мира вместе с Перу и Эк-
вадором, которые также пострадали от решения
Международной федерации футбола.

«Мы провели консультации, сутью которых стала
возможность отказа от участия в чемпионате мира,
- сообщил Бустаманте. - Впрочем, подобное реше-
ние будет крайней мерой. Мы примем его только в
том случае, если ФИФА не пойдет нам навстречу».
Также он заявил, что если запрет не будет отменен,
Колумбия намерена подать жалобу в ООН.

Бразилия испокон веков славилась не только сво-
ими футболистами, но и исключительно напряжен-
ной криминогенной обстановкой. Воруют в стране,
где много диких обезьян, по-черному. Ну, или, на
крайний случай, по-смуглому.

Накануне в Рио-де-Жанейро ограблению подвер-
глись члены бразильской сборной по хоккею на тра-
ве, которая в эти дни готовится к старту в Панаме-
риканских играх.

Как сообщили в местном отделении полиции, се-
меро спортсменов находились в гостинице, когда к
ним в номера самым бесцеремонным образом вор-
вались злоумышленники, забравшие все, что толь-
ко можно было забрать: компьютеры, видео- и фо-
токамеры, мобильные телефоны, деньги и другие
ценности. Власти склонны винить в ограблении чле-
нов банд беднейших кварталов Рио.

Интересно, что совсем недавно шеф националь-
ной полиции заявил, что во время Игр спортсмены
и туристы будут находиться в полной безопаснос-
ти, так как их будут охранять 18 тысяч полицейских.
Напомним, что действо стартует 13 июня.

М у ж ч и н ы
очень осто-
рожны в том,
что касается
ж е н и т ь б ы .
Вроде и жить
можно вместе,
и встречаться
годами, но
свадьба – по-
дождет. Ярким
примером это-
го являются сразу три итальянских пары. Джанлу-
иджи Буффон все никак не женится на чешской
модели Алене Середовой, хотя разговоры об этой
свадьбе, инициированные, кстати, самой парой,
ходят уже давно. Недавно даже была указана дата
– девятое июня, но что-то опять помешало.

Или вот мотогонщик Макс Бьяджи и Элеонора
Педрон (на фото). «Пока мы просто живем вместе»,
– говорит девушка. «Мы созданы друг для друга, но
свадьба – пока нет». А ведь девушке уже 25... Воз-
можно, Бьяджи и Педрон просто опасаются слиш-
ком привязаться друг к другу.

Что самое интересное, проблема с возрастом не
меняется. Флавио Бриаторе, руководитель «Рено»,
уже несколько раз объявлял о том, что хочет женить-
ся на Элизабете Грегорачи, но в итоге всякий раз
дает задний ход.

В североамериканской национальной футболь-
ной лиге принято очередное важное решение.
Всем клубам НФЛ, их игрокам, тренерам и вла-
дельцам отныне категорически запрещено выпи-
вать на … командных собраниях, в ложах на стади-
онах, автобусах и самолетах. Ранее это запрет рас-
пространялся только на раздевалки и касался толь-
ко игроков.

Как сообщает «Спортком», инициатором тако-
го табу стал глава лиги Роджер Гуделл. В прошлом
из-за употребления алкоголя футболисты неоднок-
ратно попадали в полицию и дорожно-транспорт-
ные происшествия. Правда, другие лиги, и в част-
ности, бейсбольная, явно не планируют ничего по-
добного. И это несмотря на то что месяц назад пит-
чер «Сент-Луис Кардиганс» Джош Хэнкок погиб, сев
за руль автомобиля в нетрезвом состоянии.

Бразильс-
кий нападаю-
щий Рома-
рио, который
недавно за-
бил свой ты-
сячный гол,
надеется выс-
тупить за
юношескую
сборную сво-
ей страны. Дело в том, что по регламенту Пана-
мериканских игр, предстоящих команде юношей,
в нее имеют право входить три игрока, не подпа-
дающие под возрастное ограничение – 17 лет.

Как сообщает Sportinglife.com, 41-летний Рома-
рио рассчитывает именно на этот пункт регламен-
та. Главным тренером бразильской команды U-17
является Лучо Ниццо. Да и кто бы им не являлся,
думается, ему было бы непросто отказать такому
заслуженному и уважаемому игроку в его желании
выступать с юношами. Опыт и авторитет игрока на-
верняка смогли бы вдохновить партнеров на боль-
шие победы – лишь бы не затмили авторитет само-
го тренера.

«В футболе нет ничего невозможного», – сказал
Ромарио. «Для меня будет честью сыграть в таком
важном турнире. Я все еще надеюсь, что мне это
удастся».

Ñìåðòü íà ñòàäèîíå

Рождество из
«Плейбоя»

То ли отравили,
то ли задушили

Õîêêåéíûé ëèöåìåð

Ограбление по-бразильски

Задний ход

«Ñóõîé» ôóòáîë

Ромарио впадает
в детство
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В Тбилиси завершила свою
работу Первая Международ-
ная выставка вина и алкоголь-
ных напитков. Забегая впе-
ред, надо сказать, что дебют
подобного действа, претенду-
ющего на глобальную масш-
табность, можно оценить как
удачный. Давно пора нашей
стране, во всем мире офици-
ально признанной «колыбе-
лью виноградарства и виноде-
лия», стать одним из автори-
тетнейших и притягивающих
к себе всех грандов винотвор-
чества на нашей планете, цен-
тром. Правда, до воплощения
этой идеи в должном объеме
еще далеко, но лиха беда на-
чало. Не было на выставке
еще грандов ни Старого, ни
Нового света, однако яркий
праздник вина, устроенный в
«Экспо Джорджия» грузинс-
кими компаниями, фирмами
и предприятиями, стал, не
побоюсь этого слова, запоми-
нающимся событием для всех
посетителей выставки и преж-
де всего для зарубежных гос-
тей-экспертов, специалистов,
бизнесменов…

Минувший год для грузинс-
кого виноделия выдался более
чем трудным, прямо можно
сказать, кризисным. Закрыл-
ся емкий и традиционный рос-
сийский рынок. Большинство
грузинских компаний и фирм
понесло колоссальные убыт-

Дебют

WinExpo Georgia-2007: начало обнадеживает
ки. Однако худа
без добра не бы-
вает. Начался не-
легкий, в ряде слу-
чаев болезненный
процесс повыше-
ния качества про-
дукции, ее конку-
рентоспособнос-
ти. Активизиро-
вался и географи-
чески расширил-
ся поиск новых
рынков. Намети-
лись первые успе-
хи в этом весьма
важном не только
для отрасли, но и
для экономики
страны в целом
деле.

Первые, обна-
деживающие ре-
зультаты, первые
позитивные сдви-
ги в винном экс-
порте, естествен-

но, надо закрепить, углубить
и расширить. На фоне такой
кропотливой, нацеленной на
перспективу работы трудно
недооценить прошедшую в
Тбилиси Первую Международ-
ную выставку вина и алкоголь-
ных напитков.

- Мы давно ждали такую вы-
ставку, - сказал глава «Корпо-
рации Киндзмараули» Тамаз
Кончошвили. - Конечно, мас-
штабы ее сегодня невелики.
Сразу ничего не делается.
Уверен, что со временем
наша выставка превратится в
представительный винный эк-
спозиционный форум миро-
вого значения. Все вина в гос-
ти будут к нам…

«Корпорация Киндзмарау-
ли» - один из лидеров грузин-
ского виноделия, отличающе-
гося высочайшим качеством
своей продукции, отмеченной
бриллиантовыми, золотыми,
платиновыми призами в Нью-
Йорке, Париже, Женеве. Все-
го на счету знаменитых вин
именитой корпорации свыше
ста золотых медалей.

Последний успех вина Тама-
за Кончошвили праздновали в
середине мая нынешнего
года. На конкурсе «Колыбель
грузинского виноделия», в
жюри которого входили при-
знанные авторитеты из Вели-
кобритании, России, Украи-
ны, Нидерландов и Грузии,

вина корпорации удостоены
трех золотых медалей и дип-
ломов в пяти номинациях.

Продукция «Корпорации
Киндзмараули» узнаваема и
активно покупаема в США, Гер-
мании, Англии, в странах Бал-
тии и Скандинавии…

Неудивительно, что стенд
«Корпорации Киндзмараули»
на выставке пользовался по-
вышенным вниманием посе-
тителей.

Всегда многолюдно было и
у обширной экспозиции ООО
«Киндзмараулис марани».
Эта молодая фирма стала ге-
роем года, добившись сенса-
ционного успеха в Москве на
международной выставке
«Продэкспо-2007». Всем чер-

тям назло, да простят меня
читатели за такой оборот,
вино компании на традицион-
ном дегустационном конкур-
се, организуемом в рамках
выставки, завоевали награды
самой высокой пробы – «Звез-
ды Продэкспо» удостоились
вина «Киндзмараули ориги-
нал» (красное) и «Кахетинское
царское» (белое), золотыми и
серебряными медалями на-
граждены другие вина компа-
нии. Ни одно из восьми вин,
представленных «Киндзмара-

улис марани» в Москве, не
осталось без награды.

Не меньшей популярностью
пользовался в эти дни и стенд
компании «Рачули гвино». Ви-
ноделы из Чребало славятся
своими уникальными винами,
прежде всего культовым
«Хванчкарой», «Рачули гвино»
поставляет свою продукцию в
США, Германию… В перспек-
тиве – Китай и Украина.

- Для нас, виноделов Рачи,
нынешний год более чем зна-
менателен. Ровно 100 лет на-
зад братья князья Леван и
Дмитрий Кипиани удивили и
восхитили весь мир. Их вино
на выставке в Бельгии завое-
вало Гран-при, золотую ме-
даль и золотой жетон короля

Леональда. Это стало великим
триумфом не только «Хванч-
кары». По сути, ее победа воз-
вестила всему миру, что есть
такая страна Грузия, вина ко-
торой уникальны и превосхо-
дят самые известные зару-
бежные аналоги. Мы, виноде-
лы Рачи, предполагаем дос-
тойно отметить 100-летие ве-
ликого триумфа «Хванчкары»,
сказал генеральный директор
«Рачули гвино» Омари Челид-
зе.

Не тот солдат, кто не носит

Знакомство с программой
реставрации памятников
культуры Грузии стало темой
недавнего брифинга. Инфор-
мацией с масс – медиа поде-
лился первый заместитель
министра культуры, охраны
памятников и спорта Грузии
Николоз Вачеишвили. Сто
зданий и комплексов – такова
цифра, стоящих «в очереди».
Широкомасштабные работы
начнутся уже в самые ближай-
шие дни. Государственный
проект по реабилитации исто-
рических памятников профи-
нансирует само Министер-
ство культуры, охраны памят-
ников и спорта Грузии. По сло-
вам Вачеишвили, реабилита-
ция обойдется государству в
686 тысяч лари.

- Сегодня начинается пер-
вый и важнейший этап рес-

Памятники «не горят»

таврации и консервации вид-
ных  - памятников. В том чис-
ле зодчества, живописи, изоб-
разительного искусства и ар-
хеологии. Он охватит всю тер-
риторию Грузии. Организова-
ны рабочие группы. В их ком-
петенции - анализ состояния

памятников во
всех регионах Гру-
зии. После изуче-
ния туда будут
направлены архи-
текторы.

По словам гла-
вы Управления
м о н и т о р и н г а
культурного на-
следия мини-
стерства Ники
Антидзе, в про-
шлом году рабо-
ты по реабилита-
ции были успеш-

но проведены в некоторых мо-
настырских комплексах. В ча-
стности, в Убиси, в часовне
Джумати. Отреставрированы
девять башен в Сванети. Есть
успехи и в археологических
исследованиях. Раскопки про-
водились в Кафедральном

Соборе Светицховели, в мона-
стырских комплексах Алавер-
ди, Баграти и Самтависи.
Продолжатся они и в этом году.

В планах - реабилитацион-
ные работы  в монастырских
комплексах Хциши, Цугруга-
шени, Дзвели Шуамта, на ко-
локольне Ахали Шуамта, в
главном храме Самцвериси, в
Некресском замке и в Атенс-
ком Сиони. Раскопки будут
проведены в монастырских
комплексах Баграти, Самтави-
си, Алаверди, в Ванском рай-
оне и в Клдисубнисской церк-
ви св. Георгия. Скоро начнет-
ся роспись в монастырском
комплексе Зарзма и в церкви
Зарата.

Как отмечалось на брифин-
ге, проект осуществляется в
тесном сотрудничестве с
Фондом охраны и спасения

исторических памятников.
Поддержат программу сту-
денты факультета реставра-
ции Академии художеств.

Отмечалось, что все исто-
рические претенденты пред-
ставляют большую ценность
как объекты материальной
культуры, имеющие боль-
шое значение для освеще-
ния самых сложных культур-
но-исторических вопросов
жизни народа. Да, памятни-
ки архитектуры нуждаются в
срочной помощи. Кстати, не
первый день. Бесспорно, ра-
дует тот факт, что комплекс-
ный подход к решению задач
их возрождения и дальней-
шего достойного существова-
ния найден. И уже задейство-
ван.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ

в ранце жезл маршала. Еще
одна винодельческая фирма
из Рачи - «Александреули»
представила на суд посетите-
лей выставки свою продук-
цию. Предприятие молодое,
но отзывы о качестве его вин
были самые положительные.

Лишь несколько лет как
функционирует фирма «Тиба-
ани». Но тем не менее ее про-
дукция, прежде всего неповто-
римое «Тибаани», обладаю-
щее, кроме всего прочего, ря-
дом уникальных лечебных
свойств, получила самые вы-
сокие оценки на выставке. По-
мимо местного рынка, фирма
поставляет свою продукцию в
США, Ирландию, ряд других
зарубежных стран и не без
основания надеется на увели-
чение объемов экспорта.

Еще один стенд, о кото-
ром, на мой взгляд, невоз-
можно не упомянуть. Это эк-
спозиция ООО «WINE MAN».
До последнего времени про-
дукция фирмы на внутрен-
нем рынке не была известна.
С момента своего создания
«WINE MAN» поставляло
свою продукцию исключи-
тельно в Украину. Здесь, се-
годня, практически нет реги-
она, где бы ни были извест-
ны высококачественные вина
грузинской фирмы. Сейчас
«WINE MAN» готовится пред-
ставить на суд потребителя,
заявил генеральный дирек-
тор фирмы Константин Га-
гуа, новый бренд – «Алек-
сандр Джорджадзе». Именно
в окрестностях фамильного
поместья Джорджадзе в Ка-
хети основные виноградники
фирмы – а, значит, вина но-
вого бренда обязательно бу-
дут высочайшего качества.

Свою кондиционную продук-
цию в лучшем виде представ-
ляли на выставке такие при-
знанные лидеры грузинского
виноделия, как GWS, «Братья
Асконели», «Бадагони», «Тели-
ани вели»… Именно их усили-
ями праздник вина на «Экспо
Джорджия» получился столь
красочным.

Грустно, но он закончился.
Выставка закрылась. С нетер-
пением и надеждой будем
ждать следующей.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ
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Вот уже год, как состоялся
в Армении Второй всеармян-
ский фестиваль «Единая на-
ция – единая культура», на ко-
тором одной из самых много-
численных делегаций была
представлена армянская об-
щина Грузии. Несколько тысяч
посланцев армянских диас-
пор из разных стран мира –
США, Австралии, Великобри-
тании, России, Украины, Ли-
вана, Сирии, Турции, Фран-
ции, Чехии, Ирана и др. -  по-
казывали свое мастерство в
разных видах искусства.

Пусть и далеко не все учас-
тники празднества отличи-
лись особым исполнитель-
ством и национальной само-
бытностью, но ко всем отнес-
лись с должным одобрением
и пониманием. Местные жи-
тели овациями встречали
каждое выступление, учиты-
вая, что их соотечественники
проживают в самых различ-
ных культурных средах, но
все-таки стараются сохра-
нить свои корни, свой язык,
обычаи. Только из Тбилиси на
фестиваль отправилось бо-
лее ста человек. Фольклор-
ные танцевальные ансамбли
«Джейрани» под руковод-
ством Светланы Ерицян и
«Ани» (Ангелина Назарян),
детский хор «Крунк» (Элина
Бабаян), сольные исполните-
ли Анаид Арутюнян, Роза Зо-
рабян, Моника Кюкчян, Ани
Цатинян. Высокое признание
публики снискал профессио-
нальный пианист Есаи Або-
вян, выступавший на концер-
те классической музыки в
зале им.Арама Хачатуряна в
помещении оперного театра.
В Национальной художе-
ственной галерее Армении

По инициативе междуна-
родного культурно-просвети-
тельского союза «Русский
клуб» и международной феде-
рации русскоязычных писате-
лей с 4 июня в Тбилиси и Ба-
туми проводится международ-
ный русско-грузинский поэти-
ческий фестиваль. В нем при-
нимают участие известные
русские поэты из России, Вен-
грии, Греции, Израиля, Литвы,
США, Франции, Финляндии,
Франции, Швеции…

  В рамках фестиваля со-
стоится семинар «Проблемы
поэтического перевода и
перспективы сотрудниче-
ства»,  пройдет «круглый
стол» на тему «Роль русского
языка в современном лите-
ратурном пространстве».
Предполагаются  экскурсии
в Батуми, Верхнюю Аджа-
рию, Гонио, Мцхета, Цинанда-
ли, Гурджаани, Чумлаки и
встречи с общественностью
на местах, посещение панте-
она писателей и обществен-
ных деятелей Грузии на Мтац-
минда, Дома-музея Е. Ахвле-
диани, Дома-музея А. Чавча-
вадзе в Цинандали, встреча
со студентами Тбилисского
государственного универси-

«Что случилось с нами, брат?
Столько выросло преград!»
Русский язык вновь объединяет

тета имени И. Джавахишви-
ли.

  В связи с этим событием
в международном пресс-цен-
тре «РИА Новости» состоялась
пресс-конференция с участи-
ем гостей фестиваля. Это - ру-
ководитель международной
федерации русскоязычных
писателей Олег Воловик (Вен-
грия), Елена Майзель (Рос-
сия), Артур Макаров (Россия),
Юрий Кобрин (Литва), Давид
Маркиш (Израиль), Аннелиза
Аллева (Италия), Александра
Петрова (Италия). Ожидается
приезд других поэтов, среди
которых - Сергей Гандлевский,
Борис Херсонский, Алексей
Цветков.

В пресс-конференции при-
няли участие грузинские по-
эты Котэ Кубанеишвили,
Шота Иаташвили, Инна Кули-
шова – тбилисский поэт, пи-
щущий на русском языке.
Вела встречу журналист,
представляющая «Русский
клуб», – Вера Церетели.

  Как подчеркнули организа-
торы фестиваля, его цель -
поддержать и восстановить
древние традиции, связываю-
щие грузинскую и русскую
культуры, литературные отно-

шения, культуру перевода, а
также познакомиться с твор-
чеством русских поэтов и  пе-
реводчиков из разных стран,
установить личные контакты
между ними, обсудить про-
блемы издательского дела,
разработать дальнейшие со-
вместные литературные про-
екты и новые формы сотруд-
ничества. Проведение такого
фестиваля будет способство-
вать не только позитивному
имиджу Грузии как страны с
давними культурными и лите-
ратурными традициями, но и
установлению более тесных
творческих контактов с други-
ми странами.

  Как подчеркнул на пресс-
конференции советник По-
сольства России в Грузии Ва-
силий Корчмарь, невзирая на
сложные межгосударствен-
ные отношения, представите-
ли двух стран встречаются,
культурные связи не прекра-
щаются. «Нынешний фести-
валь в очередной раз покажет,
что культурное содружество -
явление всемирное», - сказал
он.

  Такого же мнения Давид
Маркиш: «Культура объединя-
ет народы, размывает грани-

цы неприязни. У нас нет вза-
имных претензий? Значит,
нет войны! Культуры стали
ближе - народы стали ближе.
Поэтому так ценен опыт рус-
ской литературы. Нет двух так
взаимно проникших культур,
как русская и грузинская. Их
развитие послужит народам и
всему миру». Д. Маркиш про-
тивопоставил империю куль-
туры империи политики.

  О международной федер-
ции русских поэтов,  штаб-
квартира которой находится в
Будапеште,  рассказал Олег
Воловик. Она объединяет
представителей около 50
стран мира, среди которых -
Финляндия, Швеция, Монго-
лия, Никарагуа, Бразилия,
Бенин, Эквадор, Куба… Мос-
том между ними служит рус-
ский язык. Члены федерации
- не только и не столько сооте-
чественники, разбросанные
по разным странам мира,
сколько граждане этих стран,
изучающие русский язык, пи-
щущие на нем. И даже те, кто
не говорит на русском, но твор-
чество которых достойно пере-
вода на русский язык.

- Мы  работаем с самыми
разными странами и народа-

ми, в том числе, конечно, с
русскоязычными писателями
постсоветского пространства,
- отметил Олег Воловик.  -  Мы
очень надеемся, что Грузия
окрепнет, распустит свои кры-
лья. Хочется пожелать наро-
дам укрепления дружбы, со-
трудничества, культурных мо-
стов, которые преодолеют лю-
бые политические пропасти.
Мы, участники фестиваля,
стремимся послужить этой
великой задаче.

  Артур Макаров, предста-
витель московского поэти-
ческого андеграунда, прочи-
тал стихотворение, написан-
ное в самолете, на воздуш-
ном пути в Тбилиси. Оно по-
священо российско-грузинс-
ким отношениям. «Что слу-
чилось с нами, брат? Столько
выросло преград!» - вопро-
шает он и предлагает разру-
шить их силой любви и вза-
имопонимания. Этим, по-ви-
димому, и будут заниматься
участники русско-грузинско-
го поэтического фестиваля в
течение десяти дней - разру-
шать преграды и строить
мосты.

Инна БЕЗИРГАНОВА

Эхо фестиваля: год спустя

отдельной экспозицией были
представлены и высоко отме-
чены ереванскими искусст-
воведами полотна Тенгиза
Микоянца, Яны Нерсесовой,
сестер Донары и Дианы (гобе-
лены) Алавердовых, Сергея
Хачатурова, Виктории Чарух-
чян, Анны Мартиросян. В Му-
зее национального искусства
и народного творчества Ар-
мении экспонировались ра-
боты Екатерины Шалварян
(макроме), Сергея Бабахано-
ва (резьба по дереву), Аревик
Сукиасовой (аппликации из
риса), Юрия Акуляна (фото-
графия).

В формате обширной про-
граммы фестиваля посетили
разные достопримечатель-
ные места Армении, участво-
вали в веселых массовых гу-
ляниях, в карнавалах, были
встречи с писателями, поэта-
ми, кинематографистами и
разными другими деятелями
культуры. Приехавшим на
фестиваль были открыты две-
ри всех музеев, выставок, те-

атров. Благодаря фестивалю
появилось множество дру-
жеских и полезных связей, на-
метились планы на будущее…

И когда тбилисская делега-
ция возвратилась домой, воз-
никла идея поделиться с зем-

ляками своими впечатления-
ми посредством фотоэкспо-
зиции «Фестиваль глазами
его участников». Более двад-
цати участников представили
организаторам поездки –
Международной Ассоциации
участников Панармянских игр
около 120 фотографий с запе-
чатленными на них яркими
мгновениями минувшего
празднества.

Красочно оформленные
стенды с фотографиями выз-
вали громадный интерес об-
щественности настолько, что
договорились сделать выстав-
ку передвижной, представ-
лять ее не только в школах с
армянским контингентом уча-

щихся, но и в армянонаселен-
ных районах.

Экспозиция взяла старт в
95-й тбилисской средней шко-
ле. В числе более двухсот при-
сутствовавших были Гла-
ва Епархии Армянской Апос-

тольской церкви в Грузии епис-
коп Вазген Мирзаханян, ди-
ректора большинства ар-
мянских школ Тбилиси, пред-
ставители общественности.
Открытие было приурочено
десятилетию создания Все-
мирного комитета Панармян-
ских игр.

С краткой речью о деятель-
ности ее местного отделения
и о проведении им культурных
программ выступили прези-
дент Гурген Хейранов и вице-
президент Валерий Унанян.
Там же состоялся интересный
концерт с участием тех, кто
был заявлен на участие в фе-
стивале.

Открыла концерт молодая
скрипачка Марианна
Киракозова, вдохно-
венно исполнившая
«Маленький венский
марш» Фрица Крейс-
лера. С не меньшим
успехом выступили
певцы Анаид Арутю-
нян, Анна Мартиросян,
ансамбль «Джейра-
ни», танцевальный дуэт
Мариам и Давида Ра-
шоян.

На сегодняшний
день с фотовыставкой
познакомились более
2000 человек. Эстафе-
та по школам продол-
жается.

Недавно пришло со-
общение из армянско-
го села Болнис-Хачен
от директора тамош-

ней школы Мехака Саркися-
на о том, что его односельча-
не ждут выставку у себя в гос-
тях.

Валерий УНАНЯНЦ
Артэм ГРИГОРЯНЦ
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На днях в Тбилисской государ-
ственной консерватории имени
В. Сараджишвили выступала
знаменитая пианистка из Авст-
рии, наша соотечественница,
Елизавета Леонская. В трудные
для Грузии дни она первая созда-
ла здесь Фонд помощи молодым
исполнителям (его возглавляет
Дали Махарадзе), существующий
только благодаря личным по-
жертвованиям пианистки. В дни
пребывания Лизы Леонской в
Тбилиси в малом зале консерва-
тории состоялся концерт стипен-
диатов фонда последних лет –
Анны Глигвашвили, Кетеван Чхар-
тишвили, Шалвы Хотенашвили и
Анны Гогава.

  - Впечатление от юных музы-
кантов прекрасное, - отметила Л.
Леонская. – Невероятно инте-
ресно наблюдать за процессом
их развития добрым взглядом
опытных,  взрослых людей.... По-
тому что я помню, как это было у
меня...

- А как это было у вас?
- Было столько разных слоев

и разных периодов! До 16 лет мы
не ведаем, что творим. Это толь-
ко наш талант – то, что в нас за-
ложено. И наша жизненная энер-
гия свободно выражается в игре.
А потом наступает следующий
период – поиска, сомнений, ша-
таний. Это переживает каждый
художник, артист, даже писа-
тель, если внимательно читать
его сочинения... Но вернемся к
этим одаренным музыкантам.
Здесь, конечно, очень трудная
жизнь. Но представьте, что у вас
сейчас есть машины, зарплаты,
квартиры, а вот этих талантли-
вых детей, культурных традиций,
с этой отдачей, с этой сосредо-
точенностью,  нет! Тогда вся бо-
гатая, обеспеченная жизнь не
имела бы, на мой взгляд, никако-
го смысла. Она была бы разве что
очень удобной... Духовное нача-
ло, культурные ценности  – един-
ственное, что нас в жизни под-
держивает.

- Если вспомнить тбилис-
ский период... Тогда все в
вашей жизни определилось
сразу?

- Что значит  – определилось?
Наметилось – это начало пути!
Моя мама хотела, чтобы я играла
на фортепиано, а я была послуш-
ной девочкой, и мне было легко.

- Вас не приходилось под-
стегивать, заставлять зани-
маться?

- Заставлять приходится каж-
дого ребенка. Какой ребенок бу-
дет сидеть за инструментом по
три-четыре часа? Я до сих пор
сижу неохотно... если не рабо-
таю. Вообще я очень непоседли-
вый человек.

- Желания свернуть на
другую стезю не было? В
юности много соблазнов...

- Нет,  не было...
- А как вы оказались на

Западе?
- Из Тбилиси я уехала в Моск-

ву, училась в консерватории. В
60-70-е годы была, как известно,
огромная волна эмиграции. Пос-
ле конкурсов, концертов на За-
паде мне вдруг закрыли выезд
на пять лет. В Советском Союзе
никогда не отвечали на вопрос
«почему»... По окончании консер-
ватории меня хотели отправить
в провинцию. Думаю, еврейский
вопрос играл тогда немаловаж-
ную роль. К тому же в тот пери-
од я осталась без родителей, и
мне просто нечего бы терять. Я
не ехала за лучшим – я уезжала
от чего-то.

- А там был момент рас-
терянности?

- Нет, ведь до отъезда я мно-
го играла на Западе. Владела не-
мецким языком. До того, как я
приехала в Вену насовсем, мне
довелось трижды выступать в
этом городе. Так что, выехав из
СССР, я застряла в Австрии – не
поехала дальше,  в Израиль.

- Вы почувствовали, что
Вена – это то, что вам нуж-
но?

Великое равновесие разума

- Конечно, Вена – это музы-
кальная Мекка. До сих пор. Рань-
ше Вена была более консерва-
тивным городом, а сейчас это
духовно совершенно открытый
музыкальный центр. Здесь ис-
полняется новая музыка, прохо-
дят симпозиумы, конференции.
Вена – феноменальный город, в
котором пять концертных залов,
четыре или пять симфонических
оркестров, две оперы, десять
театров.

- Вена навсегда стала для
вас родным городом?

- Думаю, что да. И это в пер-
вую очередь связано с музыкой,
а не с австрийцами.

- А каковы австрийцы?
- Музыка – неотъемлемая

часть их жизни, и они в ней нуж-
даются.

- Говорят, европейцы ох-
ладевают к серьезной музы-
ке .

- Просто серьезная музыка –
элитарная вещь. На сегодняш-
ний день существует столько
всяческих поп-групп, и моло-
дежь охотно слушает именно
это. Потому что они легко овла-
девают их вниманием... Но гово-
рить, что серьезной музыки ста-
ло меньше, не стоит. Во всех
странах ведется очень большая
работа с молодежью, чтобы в
будущем не терять публику. Я
вижу, что классическая музыка
нужна, концертов проводится
очень много. Может быть, после
воссоединения Германии эконо-
мическое положение страны
ухудшилось, так что люди не
могут себе позволить приобре-
тать довольно дорогие билеты...
Но все-таки я бы не стала гово-
рить об охлаждении к элитарной
музыке. Я верю в силу музыки,
культуры!

- Как вы вошли в ближний
круг Святослава Рихтера,
начали выступать вместе с
ним?

- Да очень просто. Я была за-
мужем за скрипачом Олегом Ка-
ганом. В тот период  Рихтер
очень хотел играть с молодыми
музыкантами – взял из консер-
ватории ансамбль духовиков,
позвал Олега Кагана, чтобы сыг-
рать вместе с ним камерный кон-
церт Альбана Берга, просил его
поучить с ним первую сонату
Бартока и первую сонату Проко-
фьева. Это то время, когда у него
было турне  с Давидом Ойстра-
хом. С этой программой. Вот та-
ким образом я попала в круг ве-
ликого мастера.

- Его школа, опыт вас обо-
гатили?

- Говорить о школе гениев,
великих очень трудно. Просто я
была очень много рядом  с ним.
И этот свет, впечатления, ощу-
щения, все разговоры, которые
велись тогда, абсолютно с той
же силой, если не с большей,
живут во мне и сегодня... Это
было ощущение особого масш-
таба – человеческого и артисти-
ческого. Но я себе казалась еще
более маленькой мышкой, чем
была... Комплекс неполноценно-
сти был, но дело совсем не в
этом... Думаю, под его влиянием
я не изменилась –  расширились

мои творческие возможности...
- Если сравнить вас, ны-

нешнюю  пианистку, с той,
что была двадцать лет на-
зад?

- Думаю, зерно осталось. Про-
сто я много работаю над собой,
стараюсь развиваться. Может
быть, сегодня во мне более точ-
ное ощущение различных сти-
лей. Отношение к динамике в
исполнении другое. И, наверное,
глубины больше.

- Ваш человеческий опыт
помогает?

- Да, это не может быть от-
дельно. Это ведь наш эмоцио-
нальный мир.

-  Вы достигли такого
уровня, что вас, наверное,
трудно сегодня удивить. А
были у вас в последнее вре-
мя какие-то потрясения?

- Конечно. Моя способность
восхищаться только увеличи-
лась. Потому что чем больше я
раскрываюсь, тем больше  спо-
собна воспринимать все, что
вокруг. Все хорошее задевает
мой слух, мой глаз, мое внима-
ние. Я  недавно играла дуэты с
греческим скрипачом Леонида-
сом Кавакосом. Им я просто вос-
хитилась – его высоким духов-
ным уровнем, я уже не говорю о
владении инструментом... Когда
я прихожу в зал, то превраща-
юсь в публику.У меня совершен-
но нормальные уши и сердце.
Просто когда мне что-то не под-
ходит, я начинаю думать как про-
фессионал.

- Как вы относитесь к кри-
тике в свой адрес?

- Нужно научиться одинаково
относиться и к критике, и к по-
хвале. Просто знать цену само-
му себе и работать дальше. А
вообще я люблю критику гораз-
до больше, чем похвалу. Потому
что из критики действительно
можно почерпнуть что-то очень
важное.

- Из критики специалис-
тов?

- Почему специалистов? Я
очень люблю играть своим дру-
зьям-немузыкантам. Иногда из их
непрофессионального мнения я
вдруг что-то для себя открываю
и работаю дальше.

- Что происходит в миро-
вой пианистической  школе?

- Я считаю, что никакая пиани-
стическая  школа даже близко не
приближается к русской по уро-
ваню. Я имею в виду виртуоз-
ность, звучание и владение ин-
струментом. Другое дело, что
потом каждый должен стать му-
зыкантом и овладевать стилями
разных композиторов. А вообще
общий уровень пианистов под-
нялся. Мне кажется,  в целом сту-
денты играют сегодня лучше,
чем в мое время. Наш хороший
опыт набрался, есть педагоги,
которые учат с большими требо-
ваниями,  на несколько большем
уровне. Расширился репертуар...

- Насколько новая музыка
способствует развитию пи-
анизма?

- Пианизму – никак. Потому
что она абсолютно непианисти-
ческая.  Многие современные
композиторы совершенно не

любят писать для фортепиано,
для препарированного форте-
пиано  или для камерного ан-
самбля. Апофеоз фортепиано
как инструмента был в XIX и в
первой половине XX века...  И
тем не менее в очень многих
консерваториях Запада совер-
шенно необходимо исполне-
ние произведений Лигети – они
стоят в программе. Как и сона-
ты Булеза. Потому что это тоже
расширяет наши звуковые
представления, а у Лигети,
между прочим, совершенно
немыслимая эквилибристика
интеллкта. Это потрясающие
сочинения, к тому же очень со-
норные, звучащие. Это не про-
сто что-то из головы.

- Вы много играете совре-
менной музыки?

- Нет, потому что ее, как я ска-
зала, мало. Но я стараюсь ее ис-
полнять в каких-то соотношени-
ях с моей программой. К приме-
ру, Бартока я играла с Лигети – в
программе Брамс, Барток, Лиге-
ти. Чтобы все это имело одно к
другому какое-то отношение.

- Чем вы живете, кроме
музыки?

- Я живу музыкой и жизнью.
- А чем заполнена та ее

часть, которая свободна от
музыки?

- Абсолютно всем. У меня нет
программы. Это ведь не я дик-
тую – это жизнь мне что-то дик-
тует.

- У вас есть семья?
- У меня детей нет – не полу-

чилось. Есть близкий друг и сес-
тра.

- Как видите свои перс-
пективы?

- Думаю, будущее от нас со-
крыто. Поэтому заглядывать на
три шага вперед бессмысленно
– все в тумане. Хотела бы про-
должать работать так, как я это
делаю сейчас.

- Ваша цель, новая план-
ка?

- Еще большее владение со-
бой в служении музыке.

- А как вы концентрируе-
тесь перед концертом?

- Когда-то, когда мне было
труднее, чем сейчас, я немного
занималась техникой Фридриха
Александра, но я делаю только
одно его упражнение. Днем лежу
на полу и даже засыпаю в этом
положении: ноги согнуты в ко-
ленях, под головой книга. Таким
образом весь позвоночник отды-
хает. Это очень хорошо действу-
ет на мою нервную систему. Ду-
маю, всякие йоговские упражне-
ния, даже если они примитив-
ные, - это замечательно! Полез-
но для тела, духа, самооблада-
ния, обретения покоя.

- Какой период доставля-
ет вам большее наслажде-
ние – разучивание произве-
дения или выступление с
ним перед публикой?

- Текст я учу довольно мед-
ленно, но потом, когда начина-
ется собственно работа над тек-
стом, - вот это мой самый люби-
мый процесс. Процесс углубле-
ния.

- Что стало для вас самым
большим откровением?

- Может быть, общение с Рих-
тером.  Открылись совершенно
новые горизонты. Но я не знаю,
как об этом рассказывать. Очень
может быть, что я осталась бы на
прежнем своем уровне, если бы
не встреча с Рихтером. Все-таки
нахождение рядом с великим
артистом совершенно другого
масштаба, чем все, кого я слы-
шала в залах, не могло не повли-
ять. Можно сказать, что в Рихте-
ре действительно не было ниче-
го земного, но именно благода-
ря этому огромному масштабу
он занимал все пространство, да
и сейчас занимает. Святослав
Теофилович  достиг совершен-
ства. И при этом был человеком
невероятной скромности и вели-
чайшей простоты.

- А вы достигли совершен-
ства?

- Думаю, что нет. Может быть,
я на пути.

- А кризисные ситуации у
вас бывали?

- Конечно. Рихтер повторял то,
что сказал ему Роберт Фальк:
«Если вы вдруг начали сомне-
ваться в работе и вы в ужасе –
внимание, это начинает кипеть!»
А Бродский говорил: «Недоволь-
ство собой и сомнения в себе –
это только знак растущего мас-
терства!»

- Вы были знакомы с
Иосифом Бродским. Каким
он был?

- Совершенно изумительный
человек. Он гений, но у меня
было впечатление, что это маль-
чик с соседнего двора. Он гово-
рил мне «Лизка!» - чисто дружес-
ки. Наше общение было, я бы
сказала, фамильярное.

- Он, говорят, был влюб-
чивым человеком?

- Невероятно. Это была его
общительность, проявление
его качества восхищаться  кра-
сотой.

- Слышала, именно это
послужило стимулом для
его творчества, честолюбия,
что и увенчалось вручением
Нобелевской премии.

- Глупость какая. Так может ска-
зать человек, который или не по-
нял его стихотворений, или даже
не прочел их. В его стихах есть
такие гениальные откровения,
что от этого просто дух захваты-
вает. «Большая элегия Джону
Донну» - ее мог написать только
великий поэт. А его невероятная
работа над собой, над текстами?
Жена Мандельштама писала в
своих воспоминаниях, что у по-
этов было творчество и борьба
за дам.  Можно это и так видеть.
Но, думаю, это слишком бытовой
уровень оценки творчества. Гений
есть гений, переспал он или не
переспал с какой-то дамой...

- А насколько любовь была
стимулом для вас?

- Для каждого человека это
тепло, огонь, энергия, которая
нас несет, крылья.

- Ваши любимые компози-
торы.

- Любимые композиторы? Я
иначе рассуждаю. Что от того,
что я люблю Шумана? Может
быть, я его неправильно вижу и
понимаю и от этого композито-
ру только хуже? Хочется, чтобы
Шуману было лучше от моей
любви к нему. Знаменитого скри-
пача Шандора Вейка часто спра-
шивали: «Как вы делаете Моцар-
та?» Он отвечал: «Не я делаю
Моцарта – Моцарт делает
меня!» Моцарт нас воспитывает,
потому что мы читаем его текст
и пытаемся его понять. В этом и
заключается наша любовь, наше
служение музыке.

- А какой композитор
«сделал» вас больше всех
как пианистку?

- Многие. И они продолжают
делать, каждый по-своему. Могу
сказать, какие композиторы для
меня труднее – это Моцарт и
Шуберт. Но это чисто индивиду-
ально.

- Ваши любимые поэты,
писатели.

- Их довольно много. Как в
музыке есть недосягаемые вер-
шины – Моцарт и Бетховен, так и
в литературе  – Пушкин и Лер-
монтов, они находятся на Олим-
пе... Бродский вообще один из
моих высокочтимых поэтов. А
если взять Гете?  Мы этой верши-
ны  никогда не достигнем. В нем
такое сочетание всего, такое
равновесие – великое равнове-
сие разума над всем.

- Совершенство для вас –
великое равновесие разу-
ма?

- Думаю, да.
- А как же борьба, проти-

востояние добра и зла?
- Да, она есть. Равновесие –

это же не покой, это результат
борьбы...

  Инна БЕЗИРГАНОВА
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Предки человека
«ходили по деревьям прямо»

Группа ученых утверждает, что
прямые предки человека - чело-
векообразные обезьяны - начали
ходить на двух ногах еще в тот
период, когда жили на деревьях.

До сих пор большинство иссле-
дователей было уверено, что пря-
мохождение развилось у обезь-
ян только после того, как они спу-
стились с деревьев на землю. Пе-
ред этим приматы ходили на че-
тырех конечностях, подобно со-
временным шимпанзе и горил-
лам, считали ученые.

Однако эту теорию опроверга-
ет исследование, опубликован-
ное в журнале Science. В нем ска-
зано, что прямохождение было
присуще обезьянам с самого на-
чала. Авторы публикации при этом
считают, что на четырех конечно-
стях современные обезьяны нача-
ли ходить относительно недавно - чтобы передвигаться по лесной
почве.

Ученые пришли к таким выводам, когда исследовали повадки
диких орангутангов, которые большую часть своей жизни прово-
дят на деревьях. Выяснилось, что эти обезьяны использовали пря-
мохождение для сбора пищи и передвижения с одной ветки на
другую.

«Чтобы собирать фрукты и двигаться между стоящими на рас-
стоянии деревьями, требуется умение ходить по очень тонким
боковым веткам, которые сгибаются под тяжестью тела, - говорит
один из авторов исследования профессор Робин Кромптон из уни-
верситета Ливерпуля. - Проанализировав все доказательства - по-
ведение обезьян, окаменелости и результаты экспериментов, -
можно сделать логический вывод, что прямохождение развилось
как адаптация к жизни на деревьях».

В публикации также сказано, что ноги древних обезьян - судя по
ископаемым останкам - были приспособлены для прямохождения,
а тело - для жизни на деревьях.

Естественный отбор
Ученые, принимавшие участие в исследовании, считают, что

предки человека были вынуждены спуститься с деревьев на зем-
лю под влиянием климатических изменений, которые уничтожили
значительную часть леса.

Согласно этой теории, оказавшись на земле, обезьяны продол-
жили ходить прямо и питались тем, что находили на земле, либо на
менее высоких деревьях.

Впрочем, с теорией, опубликованной в журнале Science, готовы
безоговорочно согласиться не все.

Дэниэл Либерман из Гарвардского университета сказал Би-би-
си: «На бумаге этот доклад выглядит прекрасно. Всегда хорошо,
когда люди находят творческий подход к проблеме происхожде-
ния прямохождения. Но проблема остается открытой».

«Здесь самый большой вопрос, какое преимущество в есте-
ственном отборе имел тот гоминид, который ходил прямо? Мы
очень мало знаем о том, при каких обстоятельствах это произош-
ло», - говорит Либерман.

Выявлена вероятная причина
разрушения мозга у ветеранов
«Бури в пустыне»

Вероятной при-
чиной тяжелых
органических по-
вреждений мозга,
выявленных у де-
сятков тысяч вете-
ранов Пентагона,
принимавших уча-
стие в операции
«Буря в пустыне» в
1991 году,  могло
являться воздей-
ствие нервно-па-
р а л и т и ч е с к о г о

газа зарин. Чей он был, не уточняется.
Новые исследования, проведенными медиками министерства

обороны США, позволили по-новому взглянуть на природу нару-
шений психики у многих десятков тысяч ветеранов, принимавших
16 лет назад участие в боевых действиях в Ираке в рамках опера-
ции «Буря в пустыне». Вероятно, они подверглись действию микро-
доз нервно-паралитического газа зарин. Газ зарин является стан-
дартным боевым отравляющим веществом нервно-паралитичес-
кого действия.

Ученые, работающие с Министерством обороны США и об-
следующие бывших военнослужащих, пришли к выводу, что
свыше 100 тыс. американских солдат во время войны испытали
воздействие газа зарин в небольших дозах.  Журнал
NeuroToxicology пишет, что результатом такого воздействия
стали очевидные изменения в белом веществе мозга ветера-
нов, включая изменение его морфологии (образование впа-
дин) и структуры.

Этим может объясняться вероятная причина тяжелого симпо-
матического комплекса, из-за которого у американских солдат той
войны до сих пор очень много проблем со здоровьем - как физи-
ческим, так и психическим.

Из 700 тыс. вернувшихся с войны солдат каждый седьмой начал
испытывать таинственный «синдромом войны в Заливе». Высказы-
валось предположение, что он мог быть связан с применением
боеприпасов с сердечниками из токсичного обедненного урана.
Согласно данным общества ветеранов США, более 150 тыс. быв-
ших военных имеют явные мозговые нарушения и страдают раз-
личными специфическими заболеваниями.

Вопрос о том, при каких обстоятельствах столь много амери-
канских солдат пострадало от зарина, причем только в малых до-
зах, и чей именно зарин воздействовал на них, в исследовании не
рассматривался.

Путь к счастливым отношени-
ям лежит не в стремлении к со-
вершенству, а в согласии с тем,
что трудных времен не избе-
жать. Так утверждают ученые.

Как пишут в журнале «Суп-
ружеская и семейная терапия»
специалисты Калифорнийско-
го государственного и Вирд-
жинского технического уни-
верситетов, одна из главных
проблем состоит в большом
количестве сказок о возможно-
сти перфектных семейных от-
ношений.

Авторы статьи доктор Дэйн
Гехарт и доктор Эрик Макколам,
утверждают: «Это миф, что при
наличии определенного количе-
ства усилий мы можем достичь
состояния, при котором совер-
шенно не будем страдать».

И помощь профессиона-
лов-медиков, добавляют они,
в подобной ситуации может
оказаться бесполезной. «Люди
оказываются просто зачаро-
ванны этим мифом, самой

В Грузии на средства
Пентагона восстанавли-
ваются лаборатории, в
которых ведется работа с
возбудителями сибирс-
кой язвы

Исследователь Дали
Гогиашвили из Биологи-
ческого института им.
Элиава в Грузии в течение
30 лет занималась изуче-
нием сибирской язвы, но
после распада СССР ис-
следования пришлось от-
ложить более чем на де-
сять лет из-за отсутствия
финансирования, пишет
агентство International Herald
Tribune (IHT). Теперь ученые Гру-
зии возобновили исследова-
ния благодаря финансирова-
нию проектов изучения ант-
ракса (сибирской язвы) Пента-
гоном.

Центр им. Элиава работал с
Bacillus anthracis, возбудите-
лем сибирской язвы, c 1923
года. Позже работа института
получила поддержку Сталина.
Сейчас из многочисленных ла-
бораторий бывшего СССР Гру-
зинский биологический инсти-
тут стал одним из немногих,
получивших западную финан-
совую поддержку в рамках
программы борьбы с биотер-
роризмом.

Известно, что сибирская
язва – один из потенциальных
источников биологического
оружия (БО) в руках террорис-
тов, и США уделяют большое

Американское ведомство ODNI
планирует создать специальный
научно-исследовательский центр,
в «руках» которого сосредоточит-
ся контроль над разработками,
проводимыми для всех разведы-

Изучение сибирской язвы
в Грузии финансирует Пентагон

внимание изучению этой бо-
лезни и методов борьбы с ней.
Между тем, институт им. Эли-
ава имеет огромный опыт ра-
боты с бактериофагами – ви-
русами, поражающими болез-
нетворные бактерии.

Директор института Реваз
Адамия, бывший посол Грузии
в ООН, прямо заявляет, что
«Элиава» – это фирменный знак
в бактериофагии. В советские
времена в институте работа-
ли 800 научных сотрудников, он
производил сотни тонн препа-
ратов бактериальных вирусов
в год. Их поставляли в больни-
цы и Советскую Армию для ле-
чения инфекционных заболе-
ваний, в частности, для пре-
дотвращения вспышек дизен-
терии в Центральной Азии.

Бактериофаги используют
также для производства вак-
цин против сибирской язвы, бо-

тулизма и бруцел-
леза. Растущее чис-
ло исследователей
считает, что именно
бактериофаги и вы-
деленные из них
ферменты являются
хорошим подспорь-
ем антибиотической
терапии и, возмож-
но, скоро заменят
ее, поскольку мно-
гие болезнетвор-
ные бактерии при-
обретают устойчи-
вость к разным ви-
дам антибиотиков и

лечение традиционными мето-
дами становится неэффектив-
ным.

Исполнительный вице-пре-
зидент Американской компа-
нии биотехнологии «Новые Го-
ризонты» Дэвид Трудил счита-
ет, что у бактериофагии боль-
шое будущее в профилактике
и лечении самых разнообраз-
ных инфекций. Американское
отделение защиты от угроз
выделило $500 000 на проект по
производству бактериофагов
холерного вибриона.

Целый ряд международных
организаций финансирует
ученых бывшего СССР для пе-
реориентации их деятельнос-
ти от производства оружия к
целям здравоохранения. Фи-
нансирующие стороны включа-
ют Европейское Содружество,
Канаду, Японию и Соединен-
ные Штаты.

Американская разведка создаст спеццентр для R&D
вательных организаций США, а так-
же над финансированием этих
разработок, сообщает АР.

Данный центр может стать чем-
то подобным Управлению перс-
пективных оборонных исследова-

ний Пентагона. По замыслу чинов-
ников, создание такого центра по-
зволит лучше осуществлять дол-
госрочное планирование разрабо-
ток разведывательных техноло-
гий.

Ключ к счастью -
в проблемах и неурядицах?

концепцией «психического
здоровья», предполагающей
отсутствие страданий», - пи-
шут они.

Не вгонять себя в депрессию
Из-за этого мифа люди ве-

рят: страданий можно избежать,
для этого лишь нужно поста-
раться, а это, подчеркивают экс-
перты, нереально, и попытки
добиться такого состояния мо-
гут привести лишь к тому, что
человек будет чувствовать себя
ущербным, поскольку не сумел
добиться столь простой, каза-
лось бы, цели.

«Авторы правы, указывая на
то, что погоня за нирваной в от-
ношениях может быть небезо-
пасной», - согласна с коллегами
Джанет Паркер из британской
Ассоциации семейной терапии.
Очень важно понять, что люди
имеют в виду, когда говорят о
здоровых отношениях, подчер-
кивает она, потому что ничья
жизнь и ничьи отношения не

могут находиться в перманент-
но счастливом состоянии, труд-
ности будут всегда.

Пары, говорит Паркер, долж-
ны развивать позитив в своих
отношениях - взаимопонима-
ние, например, - который помо-
жет им справляться с проблема-
ми и в большей степени наслаж-
даться хорошим.

Медитация в помощь
О том же говорит и Надин

Филд, консультант-психолог. По
ее словам, совершенство в от-
ношениях - это не более чем
фантазия, а попытки добиться
невозможного приводят лишь
к горьким разочарованиям, из-
за которых люди фокусируют-
ся на негативных аспектах от-
ношений, вследствие чего вол-
на разочарований только нара-
стает.

«Люди должны пытаться пони-
мать своих партнеров при помо-
щи общения, а не требовать от
них совершенства», - подчерки-
вает Филд.

Авторы статьи, опубликован-
ной «Супружеской и семейной
терапией», рекомендуют справ-
ляться с семейными неурядица-
ми при помощи буддистской
техники медитации, которая
требует от человека сосредото-
чения на его нынешних мыслях
и действиях.

Эта методика, кстати, уже
сегодня активно используется
некоторыми британскими пси-
хиатрами. Буддизм считается
одной из великих религий, под-
черкивают они, но медитация
оказывается полезной и вне
буддистских духовных ритуа-
лов. Она, указывают авторы,
способна помочь облегчить
страдания, которые человек ис-
пытывает в личных отношениях,
когда переживает развод, поте-
рю или отторжение.
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3 июня 1946 года, умер верный соратник
Иосифа Сталина Михаил Калинин. Имя «всесо-
юзного старосты» уже носила древняя Тверс-
кая земля, но чтобы покрепче увековечить па-
мять о покойном, через месяц переименовали
и Восточную Пруссию. А многострадальная
жена Калинина — Екатерина в то время отбы-
вала наказание. Михаил Калинин ее не дождал-
ся — умер за полгода до амнистии. Екатерина
Ивановна «за контрреволюционную деятель-
ность и шпионаж» провела в лагерях едва ли
не половину присужденного ей пятнадцатилет-
него срока.

Гражданский брак

Деревенские девушки села Верхняя Троица Кашин-
ского уезда Тверской губернии отказывали своему од-
носельчанину Михаилу Калинину, когда он к ним сва-
тался. А ему уже катило за тридцать. Об этом в своих
«Кремлевских женах» упоминала писательница и по-
этесса Лариса Николаевна Васильева, автор «Жен рос-
сийской короны» и других популярных книг, дочь одно-
го из создателей легендарной «тридцатьчетверки» Ни-
колая Кучеренко. Об этом же в конце 1980-х мне дове-
лось услышать от родственницы одной из деревенс-
ких красоток, указавших Калинину от ворот поворот:
родственница работала начальником бюро рациона-
лизации и изобретательства на Калининском заводе
штампов имени 1 Мая. И верно: кто такой Мишка Ка-
линин? Землю не пахал. Родительский дом не обиха-
живал. Вроде, говорили люди, был он в городе рабо-
чим. Будто бы стал то ли ссыльным, то ли беглым —
революцией занялся.  

А в 1906 году привез Калинин жену-эстонку. Высо-
кая, статная, курносая, щеки пухлые, румянец. Креп-
кая, не хуже мужа. Мало кто точно знал подробности
про эстонку. Была она из небольшой многодетной се-
мьи, работала на ткацких фабриках с одиннадцати лет,
в 1905 году оказалась замешанной в революции, скры-
валась от закона. Пожил Михаил с Екатериной в селе –
уехали в Петербург. Наездами бывали, а в 1910 году
она вернулась с целым выводком детей — надолго.

Татьяна Черных, первая из официальных тверских
историков, взялась за углубленное изучение биогра-
фии Екатерины Ивановны. В 2001 году на первом фев-
ральском заседании Тверского городского клуба кра-
еведов Татьяна Владимировна рассказала о результа-
тах своих поисков. К тому времени ей не удалось най-
ти документального свидетельства о церковной ре-
гистрации брака между Калининым и Екатериной
Иоганновной Лорберг. 

Вообще неизвестно, венчались ли они, как Ленин и
Крупская, или нет? Может быть, помешало то, что Ека-
терина Иоганновна, по словам могущественного чле-
на Политбюро Вячеслава Молотова, была на самом
деле не эстонкой, а еврейкой, то есть другого вероис-
поведания? Это предположение опубликовал Феликс
Чуев в нашумевшей книжке «Сто сорок бесед с Моло-
товым».

«Стакан воды»
Когда три дамы: хорошая подруга Ильича — Инесса

Арманд, прототип комиссарши из «Оптимистической
трагедии», Лариса Рейснер и в особенности нарком, а
затем — первая в мире женщина-посол Александра
Коллонтай — начали проповедовать свободную лю-
бовь, их учение встретило горячее сочувствие у крем-
левской верхушки. Коллонтай провозгласила теорию
любви как «стакана воды» — выпито и забыто. Женс-
кий вопрос окончательно созрел к 1924 году: прошла
дискуссия, было подготовлено соответствующее по-
становление.

Женщины «всесоюзного старосты»
Догоняя собственную молодость, некоторые жены

крупных партийных и советских работников прельсти-
лись коллонтаевской идеей любви как «стакана воды».
В 1924 году Екатерина Ивановна внезапно сорвалась с
места и уехала на Алтай, оставив своего главу госу-
дарства и пятерых детей (трое своих и двое прием-
ных). Ей сорок два года, зрелая женщина.  

Но это была далеко не первая разлука. Еще до ре-
волюции Екатерина подолгу мыкала свое бабье оди-
ночество, пока Михаил сидел в каталажках. И в граж-
данскую войну Михаила Ивановича носило по всей
стране на агитпоезде «Октябрьская революция», и в
1921 году Екатерина с детьми уезжала в Верхнюю Тро-
ицу, вернулась только на следующий год. Сбегала она
из Кремля на Алтай также и в 1931 году, приехав об-
ратно только через четыре года.

Двоеженец
Дети взрослели, но все равно требовали внимания.

В то время много бывших нянек, кухарок, горничных,
гувернанток и бонн бродило по Москве, потеряв хо-
зяев, а Екатерину Ивановну на кухню уже было не заг-
нать. И в семье появилась экономка Александра Васи-
льевна Горчакова — красивая, умная, образованная.
Дворянка. Она взяла в руки дом и детей. Сплетники
шептались: пришла, дескать, в дом настоящая дама
света, показала, как что должно быть, а то полуграмот-
ная чухонка, как старуха из «Сказки о рыбаке и рыбке»,
совсем зарвалась. Мол, показала дама, как надо, по-
смотрел Калинин — и не нужна ему стала старая жена
(между ними -  семь лет разницы). А так как вождю
неловко в открытую жить с экономкой, вот он в 1924
году и выдумал послать жену на Алтай, на обществен-
ную жизнь.

Балетоманы
О связях Михаила Иваныча с балетной труппой Боль-

шого театра знали в окружении Сталина, видимо, все
без исключения. В начале 1990-х в печати промелькну-
ла информация о том, что один из журналов в 20-е
годы удостоил Калинина соответствующей карикату-
рой. Вот и у внучки Екатерины Ивановны, – Екатерины
Валерьяновны – хранится немало ценных писем. Взять
хотя бы выдержку из письма Калинина, процитирован-
ную Ларисой Васильевой: «...оно, конечно, хорошо:
торжественные встречи, речи, излияния, автомобиль,
общее внимание и даже большее внимание женщин...»
.

Сам Калинин, по словам Троцкого, успел стать к это-
му времени другим человеком. Не то чтобы он очень
пополнил свои знания или углубил свои политичес-
кие взгляды: но приобрел рутину «государственного
человека», выработал особый стиль хитрого простака,
перестал робеть перед профессорами, артистами и
особенно артистками. Калинин, слишком хорошо знав-
ший недавнее прошлое, довольно долго не хотел при-
знать Сталина вождем. В 1929 году во время открыто-
го разрыва с правыми членами Политбюро Сталину
удалось удержать на своей стороне Калинина и Воро-
шилова только угрозой порочащих разоблачений. А
компромата, судя по всему, хватало.

Любовницы от НКВД
Чтобы иметь на Калинина компрометирующий ма-

териал, ГПУ—НКВД подсовывало ему молоденьких ба-
лерин из Большого театра. Секретарь Сталина Борис
Бажанов вспоминал, что эти операции одобрялись
неким товарищем Каннером. По неопытности «Михал-
ваныч» довольствовался самым третьим сортом. Ком-
прометацию эту, по мнению Бажанова, организовыва-
ли зря, из лишнего служебного усердия, так как осо-
бой надобности в ней не было. «Михалваныч» не по-
зволял себе каких-нибудь выступлений против власть
имущих. (Чего нельзя сказать о нынешних властите-
лях, скажем о бывшем генпрокуроре Скуратове, ко-
торый то ли ходил в баню, то ли не ходил, то ли мылся,
то ли не мылся)

Смерть балерины
Большим успехом политики гласности можно было

бы назвать комментарий нынешнего лидера тверской
инициативной группы «Возвращение» Юрия Шаркова
к выступлению Татьяны Черных: «Если говорить об от-
ношениях между Калининым и его супругой, то зна-
менитые подвиги Билла Клинтона по сравнению с ними
выглядят просто детскими упражнениями»

Шарков рассказал страшную историю, опубликован-
ную в Варшаве еще в 1990 году в книге «Коханки Стали-
на» («Любовницы Сталина»), но оставшуюся практичес-
ки неизвестной тверичам. Однажды после репетиции
балерину Большого театра Беллу Уварову увезли к «все-
союзному старосте». Артистка пропала, живой ее боль-
ше не видели. По поручению Сталина для расследова-
ния случившегося была создана специальная комис-
сия. В нее вошли Георгий Маленков, Лев Мехлис и
личный секретарь вождя Александр Поскребышев —
люди из ближайшего окружения Сталина.

Михаил Калинин получил месячный отпуск. Но пока
шли поиски артистки, в Москве начался шпионский
процесс, по которому репрессировали родителей Ува-
ровой: ее отец, инженер-металлург, служил консуль-
тантом британской миссии. Через месяц после роко-
вой репетиции порубленное тело Уваровой нашли в
подмосковном лесу. Балерину похоронили. Официаль-

но ее могила находится на Ваганьковском кладбище.
В итоге дело о смерти Уваровой было замято. На этой
пессимистической ноте и закончилось то заседание
клуба краеведов. Но появился повод поразмышлять о
том о сем.

«Локоть Каца».
В ночь на 4 апреля 1935 года в Твери был взорван

редкий по красоте Спасо-Преображенский собор, что
стоял возле Императорского дворца. В это время ме-
стной властью уже третий месяц руководил секретарь
Оргбюро ЦК ВКП(б) по Калининской области Михаил
Ефимович Михайлов (Каценеленбоген). Оказывается,
Каценеленбоген (в вольном переводе — локоть Каца)
находился в родстве с М.И. Калининым. Так утверж-
дал сотрудник Института философии Академии наук
СССР Евгений Евсеев в книге «Сатрап»: «Однажды был
арестован близкий родственник М.И. Калинина, пер-
вый секретарь Калининского обкома партии Михай-
лов».

Узнав об аресте, Калинин обратился к Сталину с за-
явлением: либо Михайлова освободят, либо он отка-
жется подписывать указы Президиума Верховного
Совета. Тут Калинин, как говорится, не на того напал.
Шантаж Сталина не удался: Каценеленбоген умер ес-
тественной для секретарей обкомов смертью — его
расстреляли 1 августа 1938 года. Следом, 25 октября,
взяли Екатерину Ивановну — по антитеррористичес-
кому закону, подписанному после нелепой смерти
Кирова самим же Калининым.

«Всесоюзный староста», как миленький продолжал
подмахивать все бумаги, ложившиеся ему на стол. По-
этому на следующий, 1939 год придворный скульптор
Николай Томский отлил в Ленинграде фигуру Калини-
на. Засим эта скульптура сорок лет находилась бог
весть где, но в конце концов ее пристроили во двори-
ке Дворца пионеров, ныне Тверского Дворца творче-
ства детей и молодежи.

Более неподходящее для нее место придумать
трудно, так как буквально через три дня после взрыва
собора Калинин санкционировал применение к 12-лет-
ним детям высшей меры социальной защиты — рас-
стрела. Любопытно, что после зачистки собора, произ-
веденной родственником Калинина, ровно через двад-
цать лет, в разгар реабилитации политзеков, на этом
же месте появился бронзовый памятник, но не реп-
рессированному родственнику Калинина, как вполне
можно было ожидать, а самому «всесоюзному старо-
сте».

Екатерина Ивановна Калинина
 Жена М.И. Калинина.

Член КПСС с марта 1917
года. С 1905 года участво-
вала в революционном
движении, избиралась
членом Петербургского
Совета рабочих депута-
тов. После Великой Ок-
тябрьской социалисти-
ческой революции - на ру-
ководящей советской и
хозяйственной работе.
Была членом Верховного
Суда РСФСР. (Из книги:
М.И. Калинин и Верхне-
волжье. Сост.: Лукьянов
А.Н., Полосухин В.Н.,
«Моск. рабочий», 1975, с
448).

В советское время официальные биографии дея-
телей партии и государства стыдливо умалчивали
годы, проведенные людьми в лагерях и тюрьмах, что
наглядно показывает приведенный выше текст. Род-
ственники многих высших руководителей также про-
шли через жернова лагерей ГУЛАГ и НКВД, а их высо-
кие мужья и братья за редким исключением боялись
заступиться за невиновных. Таковы были нравы среди
большевиков, таков был и всесоюзный староста, доб-
рый дедушка Калинин, перед иконой которого застав-
ляли умиляться поколения советской молодежи.

Михаил Калинин свою первую любовь встретил в
1905 году в Петербурге на квартире большевички Та-
тьяны Словатинской. Ему стукнуло 30 лет, Кате Лор-
берг, уроженке города Вейсенштейн в Эстонии, - 23.
Михаилу биографы приписывают такие думы: «Экая
милая да маленькая - ей бы танцевать да хороводы
водить с девчатами, а - поди ж ты! - наш человек, рево-
люционерка». Катя в Ревеле (Таллине) работала ткачи-
хой, бастовала со всеми. Затем, спасаясь от полиции,
с сестренкой уехала в Петербург, где нашла едино-
мышленников.  

В июне 1906 года Михаил Калинин и Катя Лорберг
поженились. Пышной свадьбы не было, на чай к моло-
доженам пришли друзья и пожелали счастья. С этого
года Екатерина Калинина была верной женой Михаи-
ла, нарожала ему двух сыновей и двух дочерей - вела
семью, помогала тете в Верхней Троице - короче, была
прекрасной женщиной, милой, общительной, не пе-
реставая участвовать в общественной работе, под-
тверждая авторитет мужа и свой собственный.

 И вдруг – арест.
 

Фатех ВЕРГАСОВ
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Ревнивец приготовил
обед из соперницы в любви

Немец, обвинявший свою под-
ружку в том, что она любит свою
морскую свинку больше, чем его,
убил грызуна и приготовил из него
романтический ужин на двоих.

23-летняя Лара Хохнер из Дарм-
штадта узнала о произошедшем
только тогда, когда после ужина
при свечах пошла проведать свою
свинку по прозвищу Руди. Когда де-
вушка не обнаружила питомца на
месте, ее 29-летний бойфренд
Вернер Бреннер признался, что они
вдвоем только что съели Руди.

«За три года, которые мы были вместе, она больше любви дари-
ла своей свинке, чем мне, и мы постоянно ругались из-за шума,
который чертов грызун устраивал по ночам», - оправдывается Вер-
нер. Поэтому когда Лара была на работе, а у него выдался выход-
ной, Вернер зашиб свинку молотком, расчленил, зажарил и подал
на ужин.

После этого девушка съехала с их общей квартиры обратно к
родителям и подала в суд на своего уже бывшего бойфренда, со-
общает Ananova.

На Аляске задержан один из самых
тупых грабителей в истории

Полиция американского горо-
да Василла (штат Аляска) задер-
жала  преступника, который зас-
нул в гараже ограбленного им
дома.

Об ограблении в полицию сооб-
щила хозяйка дома, 38-летняя Лиза
Сиперт. По словам женщины, не-
известный пробрался к ней в дом,
вынес из него два пистолета, еду и
алкоголь.

Когда женщина заглянула в свой
гараж, то обнаружила мужчину,
спящего в её футболке за рулем автомобиля, сообщает сайт «Но-
вости Америки».

Прибывшие на место полицейские арестовали незадачливого
грабителя. Им оказался 20-летний житель Анкориджа Гэри Олсон.
Ему предъявлены обвинения в совершении кражи со взломом и
причинении вреда имуществу. За освобождение преступника на-
значен залог в сумме 50 тыс. долларов.

Раскрыт рецепт долголетия –
ежедневная рюмка водки перед сном

В Италии самой старой женщине
страны Раффаэлле Мони исполни-
лось 109 лет, сообщает агентство
АНСА.

Синьора Монни родилась в 1898
году на Сардинии. Кстати, именно этот
остров также является родиной само-
го старого мужчины Италии, прожив-
шего 112 лет.

После смерти мужа в 1999 году, с
которым они прожили вместе 76 лет,
Монни живет одна. Как отмечает аген-
тство, ее «эликсир молодости» прост,
но способен повергнуть в шок: каж-
дый день перед сном женщина выпи-
вает рюмку водки, сообщает РИА «Но-
вости».

День рождения «бабушка», как Монни называют на Сардинии,
отметила в кругу ближайших родственников и детей из местной
школы, которые пришли поздравить именинницу стихами и песня-
ми.

Арестован фетишист, похитивший
1500 пар женской обуви

В американском городе
Уокеша (штат Висконсин)
арестован 27-летний фети-
шист, помешанный на жен-
ской обуви. Извращенец
хранил в доме 1500 пар, по-
хищенных им в разнообраз-
ных школах штата. На доп-
росе вор признался, что
ему нравилось нюхать
туфли девочек.

Преступник был аресто-
ван после того, как камеры
видеонаблюдения сняли
его входящим в одну из
средних школ 20 мая, пос-
ле этого он сел в автомо-
биль и уехал. Следователи
по номеру машины вышли на подозреваемого.

Как выяснилось, он регулярно совершал кражи обуви в трех
школах за последние два года. Причем в 2005 году извращенец уже
был осужден за кражу туфель из местной школы.

Как было установлено при расследовании, преступник работал
в кабельной компании. Приезжая по вызовам в школы, он собирал
ключи от учебных заведений, после чего по выходным проникал
туда и похищал обувь из женских раздевалок, лежащую в шкафчи-
ках.

Согласно сообщениям AP, при обыске в доме фетишиста были
обнаружены горы обуви, связки ключей, болторезный станок и
другие предметы, которые были необходимы преступнику для
реализации его оригинального «хобби». Обвиняемый предстанет
перед судом.

Законодатели южно-китайс-
кой провинции Гуандун планиру-
ют официально запретить со-
держание любовниц, сообщает
РИА «Новости» со ссылкой на
газету «Синьцзин бао».

Согласно предложенным из-
менениям, планируется ввести
запрет на любовниц - как на со-
вместное проживание, так и на
внебрачные связи, поскольку
подобная практика «наносит
ущерб семьям одной или обеих
сторон».

Практика заведения любов-
ниц, традиционная для старого
Китая, в последние годы актив-
но возрождается. Власти реаги-
руют на это явление резко от-
рицательно, стремясь идеоло-
гическими и административны-
ми способами предотвратить
эту тенденцию.

Предполагается, что запрет
будет оформлен поправками в
положение государственного

26-летний мужчина, потеряв-
ший невинность в эфире бри-
танского реалити-шоу канала
Channel4 «Школа девственни-
ков», стал крайне популярен сре-
ди женщин. 300 красоток гото-
вы на все, чтобы встретиться с
ним. Поклонницы даже создали
фан-клуб Джеймса Рейли, впер-
вые занявшегося сексом со свои
инструктором из школы в Ам-
стердаме в прошлом месяце.

Друг Рейли сообщил The Sun:
«Джеймс просто не может пове-
рить своей удаче - большинство
этих женщин очень красивы». От-
метим, однако, что сотрудник ки-
нотеатра Джеймс из Кента гово-
рил перед началом шоу, что для
него важнее не внешность девуш-
ки, а ее душа.

Напомним, что продюсеры

Обнаженная Кейт Мосс ушла
с молотка за огромные деньги

Фотографии обна-
женной Кейт Мосс на
прошедшем аукционе
Christie’s ушли вчетве-
ро дороже предпола-
гаемой цены.

Так, шесть снимков
обнаженной Мосс с
фотосессии в 2003
году, которую фото-
граф Чак Клоз делал
для журнала W, были
проданы за 166 тыс.
долларов, хотя оцени-
вались в 40 тысяч. Пор-
трет обнаженной Мосс
работы Ирвина Пена,
который оценивался в
44 тыс. долларов, ушел
почти за 77 тысяч.

Десять изображе-
ний Мосс, сделанных

В Китае законодательно
запретят иметь любовниц

закона о защите прав женщин
в провинции Гуандун. «Внесе-
ние этих поправок призвано
поддержать и укрепить ста-
бильность брака», - цитирует
газета местного депутата Чэн
Цзинчу.

В современном Китае нали-
чие любовницы может стать по-
водом для увольнения чиновни-
ка с госслужбы. В частности,
вице-мэр Пекина Лю Чжихуа в
2006 году был снят с должности
за получение взяток и содей-
ствие своей любовнице в «по-
лучении прибыли».

Обиженные любовницы так-
же представляют собой угрозу
для чиновников. В минувшем
году бывший заместитель ко-
мандующего ВМС Народно-ос-
вободительной армии Китая
(НОАК) Ван Шоуе лишился поста
за «моральное разложение»,
превышение служебных полно-
мочий и взятки. О незаконной

деятельности Вана властям со-
общила неназванная молодая
женщина, признавшая, что дли-
тельное время находилась с Ван
Шоуе «в близких отношениях».

Экс-девственника
из реалити-шоу хотят 300 женщин

программы «Школа девствен-
ников» отправляют участников
в секс-школу в Амстердаме,
где их обучают искусству люб-
ви под руководством несколь-
ких женщин-сексологов.

За всем процессом, включая

кульминационный акт, тща-
тельным образом следят
камеры. Самому молодому
участнику 20 лет, самому
старому, бывшему священ-
нику, - 40.

26-летний Джеймс из
Кента тоже посещал эту
школу, где его учили «пре-
мудростям любви». Зрите-
ли канала могли наблюдать,
как Джеймс теряет дев-
ственность с сексопатоло-
гом в эфире реалити-шоу.
Во время прохождения

курса заметно нервничавшего
мужчину обучали различные
специалисты: от психолога, пы-
тавшегося внушить ему уверен-
ность в себе, до сексопатолога,
собственно, и подарившего ему
радость первого секса.

Француз Ален Робер, извес-
тный под прозвищем «человек-
паук», задержан китайской поли-
цией за незаконный подъем на
один из небоскребов в Шанхае.

Как сообщила радиостанция
France-Info со ссылкой на пред-
ставителя французской кон-
сульской службы, Робер угодил
за решетку на пять дней, но сей-
час генконсульство Франции в
Шанхае пытается договориться
с местными властями о сокра-
щении срока его содержания
под стражей.

44-летний «человек-паук»,
действуя, как он обычно делает,
без каких-либо технических
приспособлений, вскарабкался
на 87-этажный небоскреб высо-
той более 420 метров. Сразу
после этого восхождения он

художниками и фотографами, в
том числе Клозем и Альбертом
Ватсоном, продавались пятью
лотами и оценивались в 140 тыс.
долларов. Они были проданы за
366 тысяч, это притом, что один
лот не продался.

Фотография Мосс в трусах и
ночной рубашке, сделанная в
1993 году Коринной Дей на лон-
донской квартире модели, была
продана почти за 13 тыс. долла-
ров, сообщает Bloomberg.

Проданные фотографии из-
вестны давно, некоторые при-
обрели статус икон и были реп-
родуцированы миллионными
тиражами. Однако на аукцион
были выставлены только пер-
вые оригинальные фотогра-
фии, сделанные самими фото-
графами.

С небоскреба сняли «человека-паука»
был задержан за нарушение об-
щественного порядка и отправ-
лен под стражу.

Как отметили в шанхайском
управлении полиции, акция Ро-
бера привела к скоплению боль-
шого количества людей и авто-
мобильным пробкам и факти-
чески на некоторое время пара-
лизовала нормальную деятель-
ность в квартале, где располо-
жен небоскреб.

Француз начал совершать
свои необычные восхождения
еще в 1994 году и с тех пор ус-
пел отметиться во многих стра-
нах мира. Как отмечает РИА «Но-
вости», поскольку большинство
этих восхождений он соверша-
ет в обход закона, французским
консульским службам за рубе-
жом обычно приходится вызво-

лять Робера из-за решетки и ула-
живать конфликты с местными
властями.
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О гранатах
Гранат - один из символов Арме-

нии, символизирующих изобилие,
плодородие, брак.

Гранатовый сок не выводится, если
случайно поподает на одежду.

Гранат - входит в официальные ло-
готипы многих турецких городов.

В северном полушарии сезон гра-
ната - с сентября до января. В Юж-
ном полушарии - с марта по май.

В одном гранате 40% необходимо-
го человеку витамина С в день.

Гранат упоминается в нескольких
мифах, включая миф о Персефоне,
которую Аид заманил в свое подземное царство на четыре ме-
сяца в год из-за того, что она съела четыре гранатовых зерныш-
ка.

По греческой легенде первое гранатовое дерево на Кипре
посадила богиня любви Афродита.

Название «гранат» происходит от латинского granatus (се-
менной).

Древних египтян хоронили с гранатами. В Вавилоне счита-
ли, что употребление зерен граната перед битвой делало вои-
ное неуязвимыми.

Гранаты три раза упоминаются в Каране - два раза как при-
меры хороших вещей, созданных Богом, а один раз как фрукт,
который можно было найти в Раю.

Рэйтинг умерших от смеха

Калхас ( греческий прорицатель, 12 век до н.э.)
На первое место попал Калхас, мудрый жрец и прорицатель

в Греции в войске Агамемнона, который в свое время предска-
зал строительство печально известного Троянского коня. Од-
нажды он ухаживал за своей виноградной лозой, когда другой
предсказатель, проходя мимо, сказал Калхасу, что он (Калхас),
так и никогда не попробует вина, сделанного из этой виноград-
ной лозы. После того, как виноград созрел и вино было сдела-
но, Калхас пригласил предсказателя попробовать вино. Кал-
хас держал в руке вино, когда прорицатель повторил своё про-
рочество. Эти слова вызвали такой припадок смеха у Калхаса,
что он подавился и умер.

Зэуксис (греческий художник, 5 век до н.э.)
Согласно легенде, Zeuxis так сильно смеялся над картиной

старухи, которую он только что закончил, что он в конце концов
подавился и умер.

Филемон (греческий поэт, 236-263)
Этот автор комедии умер, смеясь над своей же шуткой.

Хрисипп (греческий философ, 3 век до н.э.)
Греческий философ Хрисипп умер от смеха, наблюдая как

его пьяный осёл пытается есть инжир.

Пиетро Аретино (итальянский писатель 1492-1556)
Аретино смеялся над похабной историей, рассказанной ему

его сестрой, когда неожиданно он упал со стула и умер от сер-
дечного приступа.

Мисс Фицэрберт (английская вдова 1782)
В среду вечером в апреле 1782, госпожа Фицэрберт из Нор-

тхемптоншира пошла в театр с друзьями на премьеру оперы
“Нищий”. То, как появился на сцене популярный актёр г. Баннис-
тер, вызвало громкий смех в аудитории. К сожалению, госпо-
жа Фицэрберт не смогла остановить свой смех, и поэтому она
была вынуждена оставить театр перед концом второго акта. На
следующей неделе в газете Gentleman’s Magazine сообщалось:
«Будучи не в состоянии забыть фигуру актёра, женщина зали-
валась истерическим смехом, который продолжался без пе-
рерыва, пока госпожа Фицэрберт не умерла в пятницу утром».

Томас Уркухарт (шотландский писатеь и переводчик
1611-1660)

Эксцентричный сэр Томас Уркухарт, как говорят, умер от
смеха, узнав, что Чарльз II вернулся к правлению.

Оле Бентзен (датский врач 1989)
Врач, работаюший в слаборазвитых странах, Бентзен по-

шел в кино на фильм “Рыбка по имени Wanda”. Одна из сцен
рассмешила Бентзена так сильно, что его его сердце не выдер-
жало, и бедняга умер.

Биотехнологическая компа-
ния ViaLactia, являющаяся до-
черним предприятием ново-
зеландской фирмы Fonterra,
одного из крупнейших в мире
производителей молочных
продуктов, намерена создать
стадо коров, сразу производя-
щих обезжиренное молоко, с
полезными кислотами; масло
из которого, к тому же, будет
легко мазаться на хлеб сразу
из холодильника.

Молоко с низким содержа-
нием жиров можно получать
непосредственно от коровы. И
делать из этого необычного
молока масло с высоким со-
держанием полезных веществ
(в частности, полиненасыщен-
ных жирных кислот омега-3) и
низким — жиров не слишком
полезных (насыщенных). К та-
кому неожиданному направле-
нию в молочной индустрии
может привести работа ново-
зеландских учёных.

В 2001 году, выполняя об-
ширный статистический ана-
лиз состава молока у коров в
Новой Зеландии, специалис-
ты ViaLactia нашли уникаль-
ную корову фризской породы,
молоко которой содержало

Бывшая сотрудница Coca-
Cola Джойя Уильямс, признан-
ная виновной в краже секре-
тов компании, приговорена к
8 годам тюремного заключе-
ния, сообщает Bloomberg.

Судья федерального окруж-
ного суда штата Атланта, рас-
сматривавший дело Уильямс,
оглашая приговор, заявил:

Коровы будут сразу выдавать
обезжиренное молоко

только приблизительно 1%
жиров, по сравнению с 3,5% у
обычного молока.

Fonterra выкупила корову у
фермеров за скромную сум-
му ($218) и перевезла в одну
из своих лабораторий.

Теперь выяснилось, что у
Мардж (Marge — так иронично
назвали учёные своё приобре-
тение, разговорное «marge» —
это маргарин) есть естествен-
ная мутация в генах, благодаря
которой её молоко отличается
от молока других коров. Оно

менее жирное, а по составу
жиров — более полезное.

Причём масло, сделанное
из молока Мардж, даже буду-
чи только что вытащенным из
холодильника, легко намазы-
вается на хлеб. И на вкус —
весьма приятное.

Позже приятным сюрпри-
зом стало открытие, что по-
томство Мардж также даёт
обезжиренное молоко. Зна-
чит, здесь работают доминан-
тные гены.

«Время от времени приро-
да подбрасывает нам необыч-
ные вещи. И случайно мы ока-
зались в правильном месте в
нужное время», — сказал Рас-
сел Снелл , ведущий учёный
ViaLactia.

Компания планирует, что
первое коммерческое стадо
коров, поставляющих есте-
ственное обезжиренное моло-
ко и «лёгкое» масло, появится
к 2011 году. Поскольку обезжи-
ренное молоко (произведён-
ное по традиционной техноло-
гии) занимает львиную долю
рынка — «правильное» моло-
ко, получаемое сразу от ко-
ров, могло бы революциони-
зировать отрасль.

Бывшая секретарша приговорена к 8 годам
тюрьмы за кражу секретов Coca-Cola

«Предъявлены веские
доказательства ее
вины. Она пыталась
причинить вред Coca-
Cola, считая, что руко-
водство компании обо-
шлось с ней несправед-
ливо».

Восемь лет тюремно-
го заключения, сообща-
ет Bloomberg, достаточ-
но мягкий приговор по

обвинению в краже корпора-
тивных секретов, играющих
ключевую роль в бизнесе та-
кой компании, как Coca-Cola.

Джойя Уильямс, работав-
шая секретаршей у руково-
дителя одного из департа-
ментов Coca-Cola, пользуясь
служебным положением, вы-
несла из офиса ряд докумен-

тов, содержащих конфиден-
циальную корпоративную ин-
формацию, а также образцы
продукции компании.

Корпоративные секреты
Уильямс и двое ее подель-
ников попытались за 1,5
миллиона долларов продать
основному конкуренту
Coca-Co la -  компании
PepsiCo. Однако в PepsiCo,
получив предложение о по-
купке секретов Coca-Cola,
немедленно обратились в
правоохранительные орга-
ны.

Уильямс, взятая под стра-
жу, свою вину категорически
отрицала, заявляя, что вынес-
ла секретные документы из
офиса для того, чтобы пора-
ботать на дому.

Ученые раскрыли тайну выхода
древних рыб на сушу

Группа американских уче-
ных провела генетическое ис-
следование, которое объясни-
ло, каким образом жившие
миллионы лет назад рыбы
смогли трансформировать
свои плавники в лапы и выйти
из моря на сушу.

Как сообщил возглавивший
исследование ученый из Уни-
верситета Чикаго Маркус Дэ-
вис, им удалось установить,
что некоторые виды рыб все-
гда имели генетическую пред-
расположенность к трансфор-
мации своих конечностей в со-
ответствии с требованиями
окружающей экосистемы. Это
открытие опровергает распро-
страненную ранее теорию о
том, что выход рыб на сушу был
вызван резким эволюционным
скачком.

Объектом наблюдения ис-
следователей стали гены
HOX, которые регулируют
развитие различных частей
тела в организме.

Наблюдая за развитием ко-
нечностей у сухопутных живот-

ных (четвероно-
гих, или тетра-
под) и плавников
у тропической
рыбки данио,
они заметили,
что процесс из-
менения генов
HOX у четверо-
ногих имеет две
фазы. У данио,
как выяснили
ученые, вторая
фаза, при кото-
рой в частности
п р о и с х о д и т
формирование
пальцев, отсутствует.

Однако вторая фаза изме-
нения генов была обнаружена
при наблюдении за другим
видом рыб, веслоносами,
строение которых больше на-
поминает ископаемых рыб.
Таким образом, как считают
ученые, древние рыбы всегда
имели возможность при изме-
нении окружающей среды,
например, обмельчании оке-
ана, выйти на сушу в поисках

новых мест обитания.
Исследование началось

после того, как в 2004 году было
обнаружено так называемое
«недостающее звено» в эво-
люции между плавниками и
лапами, ископаемая крокоди-
лоподобная рыба Tiktaalik
roseae. Конечности этой жив-
шей 380 миллионов лет назад
рыбы были приспособлены
для жизни как в воде, так и на
суше, пишет BBC News.
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Верите, что есть такое место на Земле? Находится в
самой гущи пустыни, под названием Huacachinа, кото-
рый также известен под названием «Оазис Америки».
Huacachina тысячи лет был маяком и спасением от
смерти сотен путешественников, которые умирали от
жажды. В нём есть всё: от пышных пальм и стриженых
лужаек до бассейна.


